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Président	Denis	Sassou-Nguesso,	à	l	occasion	de	la	fête	du	15	août	«L	économie	va	mal.	Ntumi	doit	se	rendre»	Mes	chers	compatriotes,	La	commémoration	du	15	août	est,	pour	chacune	et	chacun	de	nous,	un	moment	d	exaltation	et	de	ferveur	patriotiques	consécutif	à	la	liberté	retrouvée,	à	la	restauration	de	la	dignité	naguère	perdue,	et	à	l	accès	à	la
souveraineté	internationale	de	notre	mère	patrie.	Par	cette	célébration	érigée	en	tradition	depuis	cinquante-sept	ans,	nous-nous	employons	à	entretenir	la	mémoire	de	notre	histoire.	Cela,	afin	que	chaque	génération	se	souvienne	toujours	du	15	août	1960	comme	étant	le	socle	de	notre	liberté.	Fêter	l	indépendance	nationale,	c	est	réaffirmer
solennellement	notre	liberté,	notre	dignité,	notre	patriotisme	et	notre	souveraineté.	Fêter	l	indépendance	nationale,	c	est	manifester	notre	attachement	à	la	République	telle	que	nous	l	avons	voulue	et	établie	:	une	communauté	indivisible	et	fraternelle.	Fêter	l	indépendance	nationale,	c	est	renouveler	notre	engagement	à	faire	triompher	les	valeurs	d
unité,	de	travail	et	de	progrès	qui	font	la	République.	Le	Président	Denis	Sassou-Nguesso.	Mais,	au-delà	de	la	fête,	le	15	août	est	aussi,	et	mieux	encore,	un	moment	privilégié	de	méditation	et	de	prospective	sur	la	vie	de	la	nation,	sur	la	marche	du	pays.	Mes	chers	compatriotes,	La	responsabilité	suprême	que	vous	m	avez	confiée	exige	de	moi,	vis-à-vis
de	Assemblée	nationale	:	une	législature	s	achève	Un	bilan	mitigé	et	des	adieux	émus	pour	cinquante-six	ex-députés	Emotion,	tristesse,	accolades	et	absentéisme.	Tels	sont	les	quatre	mots	qui	ont	caractérisé,	samedi	12	août	2017,	la	cérémonie	de	clôture	de	la	15ème	session	ordinaire	de	l	Assemblée	nationale	marquant	la	fin	de	la	13ème	législature.
Celle-ci	a	enregistré	le	décès	de	8	députés,	l	adoption	de	220	affaires,	dont	5	propositions	de	loi,	alors	que	56	députés,	battus	aux	législatives	de	juillet	2017,	vont	quitter	l	hémicycle.	La	cérémonie	solennelle	de	clôture	de	la	13ème	législature	s	est	déroulée	dans	une	atmosphère	pleine	d	émotion	et	même	de	tristesse,	sous	le	patronage	de	Justin
Koumba,	président	de	la	chambre	basse	du	parlement.	Le	gouvernement	était	représenté	par	Digne	Elvis	Tsalissan-Okombi,	ministre	délégué	chargé	des	relations	avec	le	Parlement.	«Tout	est	bien	qui	finit	bien».	E	n	cinq	ans	de	mandature,	était	grande	dans	la	salle.	les	députés	de	la	13	ème	Tristesse	pour	les	uns,	et	joie	législature	ont,	tant	bien	pour
d	autres:	voilà	comment	que	mal,	tenté	de	faire	l	essentiel.	En	effet,	215	projets	de	qui	a	régné	dans	la	salle	des	on	pourrait	résumer	l	ambiance	loi	du	gouvernement	et	5	propositions	de	loi	émanant	des	Palais	des	congrès.	conférences	internationales	du	députés	ont	pu	être	adoptés.	En	guise	de	bilan	de	l	Assemblée	nationale,	pendant	la	Ce	faible
rendement	illustre	bien	la	nature	de	la	15	ème	et	13ème	législature,	il	y	a	lieu	dernière	session	de	cette	institution	où	les	députés	se	sont,	laissent	un	triste	souvenir	de	dire	que	certains	députés	plutôt,	préoccupés	de	leurs	réélections.	Et	sur	136	députés,	lors	des	prises	de	parole	en	par	leur	manque	d	initiative	56	ont	été	recalés.	Nombre	séances
plénières.	Leur	rôle	d	entre	les	députés	battus	s	est	limité	à	lever	le	petit	doigt,	n	ont	pas	poussé	la	correction	au	moment	du	vote.	D	autres	jusqu	à	venir	à	la	cérémonie	n	osaient	pas	poser	la	moindre	solennelle	de	clôture	de	la	question	aux	membres	du	13ème	législature.	L	émotion	gouvernement	et	se	sont,	vous,	franchise,	vérité	et	sincérité.	Cela,
dans	l	intérêt	supérieur	de	la	nation,	dans	l	intérêt	de	tous.	Notre	pays	connaît	des	difficultés	réelles.	Vous	devez	le	savoir.	Personne	ne	doit	les	dissimuler.	Ces	difficultés	étaient	au	départ	financières.	Elles	gagnent	aujourd	hui	le	champ	économique	en	général.	Des	députés.	plutôt,	érigés	en	spectateurs	de	leurs	collègues	qui	ont,	par	leurs
interventions	percutantes	marqué	cette	législature.	TelS	Hyacinthe	Ingani,	auteur	d	une	proposition	de	loi	sur	les	médicaments	génériques,	et	dont	la	candidature	n	a	pas	été	validée	par	le	comité	d	investiture	du	P.C.T.	son	parti;	Pascal	Tsaty-Mabiala,	Honoré	Sayi,	Jean-Claude	Ibovi,	Maurice	Mavoungou,	etc.µ	Au	cours	de	cette	législature,	8	députés
sont	décédés,	à	savoir:	Louis	Soussa,	élu	d	Allembé,	Clémence	Bomiango,	élue	de	Mossaka,	Gabriel	Longobé,	élu	de	Loukoléla,	Wilfrid	Anicet	Pandou,	élu	de	3,	Emmanuel	Beté-Siba,	élu	de	Mindouli	2,	André	Mbou,	élu	de	Sibiti	2,	Yves	Bernard	La	crise	dans	laquelle	le	Congo	est	plongé	depuis	2014,	avec	l	ensemble	des	pays	exportateurs	des	matières
premières,	le	pétrole	notamment,	continue	encore	de	générer	des	effets	néfastes.	De	ce	fait,	la	situation	macro-économique	de	notre	pays	n	a	eu	de	cesse	de	se	dégrader,	réduisant	considérablement	les	moyens	d	action	de	l	Etat.	Les	recettes	budgétaires	et	les	investissements	publics	sont	en	baisse	continue.	Presque	tous	les	secteurs	de	l	économie
nationale	sont	touchés	par	la	récession.	De	toute	évidence,	lorsque	l	économie	est	malade,	le	social	court	le	grave	risque	d	être	à	son	tour	contaminé.	C	est	ce	que	les	travailleurs	et	tous	ceux	qui	reçoivent	un	traitement	de	l	Etat	redoutent	aujourd	hui.	Leur	crainte	est	certainement	justifiée.	Puisque	certains	d	entre	eux	connaissent	déjà,	hélas,
quelques	retards	pour	percevoir	leurs	salaires	et	pensions.	Je	voudrais,	en	toute	franchise,	chers	travailleurs,	mes	chers	compatriotes,	vous	dire	que	ce	ne	sera	jamais	par	des	actions	désespérées,	des	Mahoungou	Massila,	élu	de	Kimongo	et	Claude	Abraham	Milandou,	élu	de	Loandjili	2.	a	législature	a	également	été	marquée	par	la	défection	de	trois
députés	du	M.C.D.D.I.	(Mouvement	congolais	pour	la	démocratie	et	le	développement	intégral)	pour	créer	l	U.D.H.-Yuki	(Union	des	démocrates	humanistes)	dont	Guy	Brice	Parfait	Kolélas	est	le	président	fondateur.	En	effet,	sur	les	11	indépendants	élus	en	2012,	9	ont	intégré	le	P.C.T,	2	ont	créé	leurs	propres	partis	politiques,	à	savoir:	Médard
Moussodia	(P.U.L.P.)	et	Alexis	Ndinga	(PCAP)	et	un	avait	gardé	son	statut	d	indépendant,	à	savoir:	Wilfrid	Anicet	Pandou.	Dans	son	fonctionnement,	l	assemblée	nationale	était	actions	de	²violence	sociale²,	que	nous	allons	redresser	la	situation	financière	et	économique	difficile	que	notre	pays	traverse.	Ce	ne	sera	jamais	par	des	grèves	intempestives
que	les	équilibres	macro-économiques	nationaux	seront	rétablis.	Ce	ne	sont	pas	des	mouvements	sociaux	des	Congolais	qui	contribueront	à	la	remontée	du	cours	du	baril	de	pétrole.	J	ai	beaucoup	de	respect	pour	les	travailleurs	pour	condamner	les	grèves	lorsqu	elles	sont	justes	et	justifiées.	Non!	Je	condamne	plutôt	les	mouvements	sociaux	illégaux,
sauvages	et	manipulés	qui,	en	plus,	pourraient	mettre	en	danger	la	vie,	la	sérénité	et	la	liberté	des	autres.	Pour	faire	face	à	la	crise	présente	et	la	surmonter,	il	nous	faut	simplement	nous	organiser,	mieux	nous	organiser,	à	tous	les	niveaux	de	la	société,	du	sommet	à	la	base	de	l	Etat,	de	l	élite	entrepreneuriale	aux	salariés	de	base,	du	secteur	public	au
secteur	privé.	Il	nous	faut	nous	attaquer	aux	dysfonctionnements,	aux	faiblesses,	à	toutes	les	causes	qui	ont	conduit	à	la	rupture	des	équilibres	fondamentaux	constituée	de	7	commissions	permanentes,	4	groupes	interparlementaires	(U.p.a,	I.u.p,	A.c.p-u.e,	A.p.s),	3	groupes	parlementaires.	Il	s	agit	du	groupe	P.c.t	et	apparentés	(125)	députés),	U.pa.d.s
(6)	et	M.c.d.d.i	(6-3.	Il	restait	4)	et	de	17	groupes	d	amitié.	Il	y	a	eu	15	sessions	ordinaires	et	8	extraordinaires,	6	séances	de	questions	orales	au	gouvernement	avec	débats,	une	question	d	actualité,	une	interpellation	du	gouvernement.	Par	contre,	l	Assemblée	n	a	pas	pu	mettre	sur	pied	une	commission	d	enquête	sur	la	crise	du	Pool,	la	rupture	des
antirétroviraux	et	antituberculeux,	deux	sujets	de	brulante	actualité	dans	l	opinion.	Clôturant	la	13ème	législature,	Justin	Koumba,	s	est	appuyé	sur	l	adage	:	«l	échec	n	est	pas	une	fin	en	soi»,	pour	souhaiter	aux	députés	non	élus	beaucoup	de	courage	et	d	abnégation	pour	des	batailles	futures.	Car,	selon	lui,	«le	chemin	de	l	émergence	et	du
développement	de	notre	pays	est	encore	long	et	nécessite	d	autres	forces	avec	des	énergies	refaites	sinon	renouvelées».	Aux	heureux	élus,	il	a	formulé	ses	vœux	de	succès.	Pour	de	notre	société.	Il	nous	faut	renouer	avec	les	valeurs	fondamentales	sans	lesquelles	toutes	nos	prétentions	et	résolutions	de	bonheur,	de	bien-être	et	de	prospérité	ne	seront
que	des	vœux	pieux.	Ces	valeurs	sont	le	travail,	l	innovation,	l	acceptation	des	réformes,	la	compétitivité	et	la	rationalité.	Il	est	illusoire	de	croire	que	l	on	peut	obtenir	le	bonheur	sans	travailler	;	de	croire	que	l	on	peut	aller	au	développement,	sans	innover	;	de	croire	que	l	on	peut	changer	le	pays	et	la	vie	sans	réformer	;	de	croire	que	l	on	peut	gagner
la	prospérité	sans	être	compétitif	ni	rationnel	durablement.	Aucun	pays	n	est	parvenu	au	développement	en	se	détournant	de	toutes	ces	valeurs.	Mes	chers	compatriotes,	La	situation	du	pays	est	préoccupante,	je	l	ai	reconnue.	Mais,	croyez-moi,	nous	ne	sommes	pas	dans	un	désastre	irréparable.	Il	n	y	a	ni	faillite,	ni	banqueroute.	La	crise	sera
surmontée.	Je	mettrai	toute	mon	énergie	dans	cette	bataille.	J	aurai,	bien-sûr,	besoin	de	toutes	les	énergies,	de	toutes	les	forces	vives	qui	structurent	notre	pays	et	font	vivre	l	économie	nationale.	De	même,	je	vais	devoir	(Suite	en	page	5)	lui,	la	14	ème	législature	sera	profondément	revitalisée	et	remarquée	par	la	présence	remarquable	et	remarquée
des	députés	jeunes	dont	«on	attend	qu	ils	s	émancipent	par	rapport	à	leur	mentors	et	dont	on	attend	beaucoup	en	matière	de	débats	constructifs	et	non	populistes,	car	le	temps	de	la	campagne	et	des	promesses	est	bel	et	bien	révolu.	Place	donc	au	travail,	et	au	travail	bien	fait	au	bénéfice	de	nos	populations»,	a	lancé	Justin	Koumba.	A	l	orée	de	la
nouvelle	législature,	le	président	de	l	Assemblée	nationale	sortant	pense	qu	il	faut	s	interrogé	sur	la	force	des	institutions	en	général	et	sur	ce	que	l	on	peut	attendre	de	celles	de	la	nouvelle	République,	en	particulier.	Après	avoir	théorisé	sur	la	question,	Justin	Koumba	est	arrivé	à	conclure	qu	il	faut	certes	des	institutions	fortes,	mais	aussi	des
hommes	forts	dont	«la	solidité	aux	plans	de	la	représentativité	sociale,	du	rayonnement	et	du	charisme	politique	en	font	des	personnages	forts	dotés	d	une	personnalité	forte;	afin	d	asseoir	véritablement	des	institutions	fortes	leur	garantissant	une	visibilité,	une	viabilité,	une	respectabilité	et	une	notoriété	incontestables»	Signalons	que	les	députés	de
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AFRICAINE	N	3717	DU	JEUDI	17	AOUT	20175	NATIONAL	Ministère	de	la	santé	et	de	la	population	De	nouveaux	médecins	chinois	à	l	hôpital	de	l	Amitié	sino-congolaise	de	M	filou	Dans	le	cadre	du	renforcement	de	l	offre	de	santé	au	Congo,	la	24ème	mission	médicale	chinoise	composée	de	vingt-quatre	médecins,	toutes	spécialités	confondues,	est
arrivée	à	Brazzaville,	le	5	août	dernier,	pour	se	mettre	au	service	de	la	santé	des	Congolais.	Ils	remplacent	leurs	concitoyens	de	la	23ème	mission	qui	exerçaient	dans	cet	hôpital	et	dont	le	mandant	est	arrivé	à	terme.	Comme	à	l	accoutumée,	les	24	nouveaux	arrivants	ont	été	reçus	et	installés	à	leur	résidence	officielle,	situé	dans	l	enceinte	même	de	l
hôpital,	à	M	filou,	le	vendredi	11	août	2017,	par	Mme	Jacqueline	Lydia	Mikolo,	ministre	de	la	Santé	et	de	la	population,	en	présence	de	Xia	Huang,	ambassadeur	de	Chine	et	de	Mme	Fatoumata	Binta	Tidiane	Diallo,	représentante	de	l	O.M.S.	au	Congo.	Chargée	d	appuyer	le	programme	du	gouvernement	dans	l	amélioration	des	soins	de	santé	de	la
population,	la	mission	médicale	chinoise	est	composée	de	chirurgiens,	pédiatres,	gynécologues,	anesthésistes,	urologues,	ophtalmologues,	radiologues,	techniciens,	infirmiers,	dermatologue,	urgentiste,	interprètes	et	d	un	cuisinier.	Pour	la	directrice	de	l	hôpital,	le	Dr	Béatrice-Martine	Pongui,	son	équipe	travaillera	ensemble	avec	ces	médecins
Chinois,	«de	jour	comme	de	nuit,	dans	les	mêmes	bureaux	et	sur	les	mêmes	malades.	Nous	collaborerons	de	façon	étroite	et	franche	pour	la	santé	des	populations».	(Suite	de	la	page	3)	m	appuyer	sur	un	gouvernement	efficace	et	résolument	porté	sur	l	action.	Un	gouvernement	qui	sera	entièrement	mobilisé	pour	mettre	en	œuvre	des	réformes	hardies
et	des	politiques	appropriées,	afin	de	relancer	la	machine	économique	nationale,	d	accélérer	la	sortie	de	crise,	et	de	mettre	l	ensemble	du	pays	«en	marche	vers	le	développement».	De	nombreux	partenaires,	dont	le	Fonds	Monétaire	International,	se	sont	engagés	à	nous	accompagner	pour	nous	permettre	de	sortir	au	plus	vite	de	cette	mauvaise	passe.
Comme	les	autres	Etats	de	la	CEMAC,	nous	avons	résolu	de	négocier	avec	le	Fonds	Monétaire	International	un	programme	visant	à	créer	de	nouvelles	bases	d	une	croissance	soutenue,	durable	et	inclusive.	Ce	programme	pourrait	entrer	en	vigueur	au	cours	du	dernier	trimestre	de	l	année	en	cours.	Mes	chers	compatriotes,	Notre	pays	ne	s	est	pas
arrêté.	Il	continue	d	avancer.	Il	continue	de	vivre.	Pour	preuve:	la	démocratie	«Raison	pour	laquelle,	votre	disponibilité	nous	sera	nécessaire	pour	les	urgences,	même	nocturnes»,	a-t-elle	recommandé	aux	nouveaux	médecins	chinois.	«Assurer	un	bon	accueil,	poser	de	bons	diagnostics,	proposer	des	traitements	adéquats,	c	est	cela	que	la	population
attend	de	nous.	Développer	des	relations	humaines,	être	disponible	pour	servir,	faire	son	travail	avec	amour	et	professionnalisme	attirera	la	population	à	venir	nombreux	consulter	dans	notre	hôpital.	Cela	va	également	redynamiser	l	hôpital	de	l	amitié	sino-congolaise.	Le	renforcement	des	compétences	techniques	des	uns	et	des	autres	améliorera	la
solidarité	et	l	efficacité	de	poursuit	son	entreprise	au	Congo,	sans	hâte,	avec	assurance	et	confiance.	Les	élections	sont	organisées	en	toute	régularité.	Les	toutes	dernières,	législatives	et	locales,	ont	été	jugées	crédibles	par	l	ensemble	des	observateurs	et	par	presque	tous	les	candidats.	L	installation	de	la	République	nouvelle	court	vers	son	terme	:
après	l	élection	du	président	de	la	République,	les	députés,	les	conseillers	départementaux	et	municipaux	ont	été	élus.	Les	nouveaux	sénateurs	le	seront	bientôt.	Dans	les	prochains	jours	seront	mis	en	place,	l	Assemblée	nationale,	les	Conseils	départementaux	et	communaux,	ainsi	que	le	Sénat.	Mes	chers	compatriotes,	La	commémoration	de	la	fête	de
l	indépendance	est	aussi	le	moment	idéal	pour	célébrer	le	drapeau	national.	Je	voudrais	saisir	cette	occasion	solennelle	pour	rendre	un	hommage	appuyé	à	la	force	publique	congolaise	qui	s	acquitte	avec	satisfaction	de	son	rôle	de	garante	de	l	ordre	et	de	la	loi.	Chaque	jour,	elle	consolide	son	caractère	républicain.	Chaque	jour,	les	militaires,	Les
coopérants	chinois	autour	de	Mme	Jacqueline	Lydia	Mikolo.	la	gestion	des	soins»,	a	exhorté	Mme	Béatrice-Martine	Pongui.	Tout	en	souhaitant	la	bienvenue	à	ses	hôtes,	Mme	Jacqueline	Lydia	Mikolo	a	rappelé	les	liens	de	coopération	entre	le	Congo	et	la	Chine	vieille	de	plus	de	50	ans.	S	adressant	aux	médecins	chinois,	elle	a	simplement	précisé:
«Vous	devrez	vous	sentir	chez	vous	aux	côtés	des	médecins	congolais	pour	un	meilleur	transfert	de	connaissances	et	de	technologies.	Ici,	comme	ailleurs,	les	Congolais	doivent	faciliter	la	tâche	aux	coopérants	chinois	à	exécuter	leurs	prestations	dans	de	bonnes	conditions».	Comme	pour	les	rassurer,	la	ministre	a	renouvelé	l	engagement	du
gouvernement	à	réunir	toutes	les	gendarmes	et	policiers	s	attellent	à	assurer	la	sécurité	des	populations	et	des	institutions.	Parfois,	bien	malheureusement,	au	péril	de	leur	vie.	Je	salue	tous	les	officiers,	sous-officiers,	hommes	de	rang	de	notre	force	publique.	Je	leur	renouvelle	toute	ma	confiance	et	celle	de	la	nation.	Je	m	incline	devant	la	mémoire
des	soldats	qui	ont,	héroïquement,	perdu	leur	vie	pour	préserver	la	nôtre,	pour	sauvegarder	la	paix.	La	paix,	cette	paix	dont	chacun	de	nous	connaît	si	bien	l	intérêt	et	l	importance.	La	paix	dont	chaque	département	de	notre	pays	jouit,	sauf	le	département	du	Pool	dont	une	partie	en	est	privée	depuis	plus	d	un	an.	Mais	une	chose	est	certaine,	la	nuit	ne
dure	jamais	éternellement.	Le	soleil	finit	toujours	par	se	lever.	Ce	jour-là,	dans	la	partie	du	Pool	à	présent	obscurcie,	sera	le	jour	de	clarté.	J	en	suis	convaincu.	Je	vous	demande	à	l	être	avec	moi.	Dans	l	ensemble	du	département	du	Pool,	la	paix	va	assurément	revenir.	L	irresponsabilité	d	un	individu	ne	prendra	jamais	le	dessus	sur	la	raison	de	la
nation,	sur	la	sagesse	du	peuple.	Encore	une	fois,	je	demande	conditions	garantissant	le	succès	total	de	cette	mission	médicale	présente	également	à	Pointe-Noire	avec	9	médecins.	Interrogé	sur	cette	mission,	Xia	Huang,	ambassadeur	de	Chine	au	Congo	a	expliqué	que	ces	coopérants	exerceront	un	travail	dans	la	continuité	et	sans	relâche.	Car,	«les
besoins	sont	toujours	là	et	avec	l	évolution	du	temps,	ils	deviennent	dans	une	certaine	mesure	plus	criants.	Il	est	de	notre	devoir	aussi	de	redoubler	d	efforts	pour	répondre	à	ces	besoins.	C	est	pour	cette	raison	que	l	Etat	chinois	ne	cesse	d	intensifier	ses	efforts	d	aide	à	l	endroit	de	l	Etat	congolais».	Cyr	Armel	YABBAT-NGO	à	Monsieur	Frédéric
Bintsamou	de	se	rendre	à	la	justice	de	notre	pays,	pour	abréger	les	souffrances	des	populations	innocentes.	Le	Pool	n	est	la	propriété	de	personne	;	il	est	partie	intégrante	du	patrimoine	du	Congo.	Personne	ne	devrait	s	en	prévaloir	pour	perpétrer	des	actes	criminels.	Quoi	qu	il	fasse,	la	justice	passera	bien	un	jour,	sans	doute.	Mes	chers	compatriotes,
Nous	sommes	un	peuple	libre	et	souverain.	Nous	devons	le	demeurer	à	jamais.	Malgré	les	aléas	de	la	vie,	malgré	les	obstacles	et	les	récifs	qui	jonchent	notre	marche	vers	le	développement,	je	vous	invite	tous,	dans	un	élan	de	solidarité	affirmée,	à	porter	haut	le	flambeau	de	la	liberté,	afin	que	par	le	travail,	toujours	le	travail,	nous	parachevions	le	rêve
sacré	de	nos	aînés	:	notre	indépendance.	Notre	destin	est	entre	nos	mains.	Vive	l	indépendance	nationale!	Vive	la	République!	Vive	le	Congo!	Opposition	parlementaire	Guy	Brice	Parfait	Kolélas	et	Pascal	Tsaty-Mabiala	en	tandem	à	l	Assemblée?	Arrivé	deuxième	à	l	élection	présidentielle	de	2016,	Guy	Brice	Parfait	Kolélas	a	raflé	8	députés	lors	des
législatives	de	2017	sous	le	label	d	indépendants.	Et	pour	cause	:	son	parti,	l	U.D.H..-Yuki	(Union	des	démocrates	humanistes)	n	avait	pas	encore	obtenu	le	récépissé	d	agrément	de	la	part	du	ministère	de	l	Intérieur,	comme	c	est	la	règle	établie.	Faute	de	ne	pouvoir	non	seulement	prendre	la	place	du	leader	de	l	opposition	parlementaire	qui	revient
ipso	facto	au	président	du	parti	qui	a	le	plus	grand	nombre	de	députés	à	l	Assemblée	nationale,	mais	également	de	constituer	un	groupe	parlementaire,	Guy	Brice	Parfait	Kolélas	s	est	tourné	vers	Pascal	Tsaty-Mabiala,	premier	secrétaire	de	l	U.PA.D.S.	(Union	panafricaine	pour	la	démocratie	sociale)	qui,	avec	ses	8	députés,	sera	très	probablement	le
futur	leader	de	l	opposition	parlementaire	avec	à	la	clé,	un	groupe	parlementaire.	Pascal	Tsaty-Mabiala.	Guy	Brice	Parfait	Kolélas.	Nous	sommes	tombés,	lors	de	la	clôture	de	la	15ème	session	ordinaire	marquant	la	fin	de	la	13ème	législature,	sur	Guy	Brice	Parfait	Kolélas	qui	n	avait	plus	siégé	depuis	belle	lurette.	De	bonne	grâce,	il	s	est	prêté	à	nos
questions.	Pour	lui,	les	élections	législatives	se	sont	déroulées	«un	peu	bien»	en	dépit	de	quelques	soucis.	«Mais	le	système	est	perfectible»,	a-t-il	reconnu,	tout	en	se	réjouissant	du	score	obtenu	par	ses	indépendants.	Le	secret	de	ce	succès	est,	selon	lui,	dû	à	la	détermination,	l	engagement	et	la	vérité	dont	ses	candidats	ont	fait	montre.	Fort	de	cette
percée,	Guy	Brice	Parfait	Kolélas	pense	déjà	à	la	constitution	d	une	grande	famille	de	l	opposition.	Et	ce,	à	compter	des	élections	sénatoriales.	«Nous	allons	nous	asseoir	au	sein	de	l	opposition	parce	qu	un	sénat	monocolore,	ce	n	est	pas	bon.	Avec	mes	ainés	qui	sont	longtemps	à	l	opposition,	nous	allons	regarder	ce	qu	il	y	a	lieu	de	faire»,	a-t-il	dit.
Quant	au	label	d	indépendants	sous	lequel	ses	candidats	se	sont	présentés	aux	législatives	et	qui	ne	lui	permet	pas	de	constituer	un	groupe	parlementaire,	Guy	Brice	Parfait	Kolélas	ne	semble	pas	le	trouver	handicapant	dans	son	action	:	«L	essentiel	est	de	participer	à	la	vie	de	la	Nation.	Inscrit	ou	non,	un	député	doit	apporter	sa	contribution,	tout
comme	nous	pouvons	nous	inscrire	dans	un	groupe	parlementaire»,	a-t-il	précisé.	A	la	question	de	confirmer	si	c	est	bien	avec	l	U.P.A.D.S.	qu	il	va	s	allier	pour	constituer	un	groupe	parlementaire,	le	président	de	l	U.D.H.-Yuki	n	a	pas	fait	mystère	de	cette	volonté.	D	où	sa	main	tendue	à	Pascal	Tsaty-Mabiala.	«Si	c	est	lui	le	président	de	l	opposition,	je
lui	demanderai	de	regrouper	toute	l	opposition	parlementaire	pour	discuter	de	la	conduite	à	tenir»,	a	expliqué	Guy	Brice	Parfait	Kolélas.	Une	main	tendue	saisie	par	Pascal	Tsaty-Mabiala.	A	condition,	selon	lui,	que	l	entente	entre	les	deux	soit	cordiale	et	respecte	un	certain	code	d	honneur.	«Il	nous	faut	une	opposition	déterminée,	responsable,	qui
respecte	les	institutions	et	non	une	opposition	faire-valoir.	C	est	d	autant	plus	important	que	le	rapprochement	entre	Yuki	et	l	U.P.A.D.S.	devra	réellement	représenter	une	entente	qui	permette	effectivement	le	bon	fonctionnement	de	la	démocratie	au	niveau	du	Parlement»,	a-t-il	suggéré.	Quant	au	compromis	qui	pourrait	découler	de	cette	alliance	l
orateur,	prudent,	n	a	pas	voulu	s	avancer	plus	en	avant.	«On	verra	ce	qui	va	se	passer.	Je	vais	discuter	avec	Parfait	Kolélas	et	voir	ce	que	prévoit	le	règlement	intérieur	de	l	Assemblée	nationale.	Ne	précipitons	pas	les	choses»,	a-t-il	indiqué.	Il	reste	toutefois	convaincu	que	l	opposition	ne	peut	être	forte	que	si	elle	est	unie.	«L	opposition	de	la	rue	et	des
réseaux	sociaux	ne	suffit	pas.	L	opposition	qui	est	attendue	par	l	opinion	aussi	bien	nationale	qu	internationale,	c	est	celle	qui	se	fait	à	l	hémicycle.	C	est	ici	qu	il	faut	débattre	de	toutes	les	questions,	faire	des	propositions	d	alternance.	Ce	n	est	pas	l	opposition	spectacle.	On	a	besoin	d	une	opposition	responsable	qui	se	prépare	à	prendre	le	pouvoir
demain.	Donc,	qui	s	associe	déjà	aux	responsabilités.	Si	vous	êtes	éloigné,	si	tout	se	passe	dans	la	rue,	si	vous	n	êtes	pas	en	contact	avec	ceux	qui	ont	la	gestion	des	affaires	publiques	aujourd	hui,	il	n	y	a	pas	de	chance	que	vous	soyez	demain	les	meilleurs	gestionnaires	de	ce	pays.	C	est	pour	cela	qu	il	faut	débattre»,	a-t-il	fait	remarquer,	en	s	adressant
à	ses	collègues	de	l	opposition	qui	avaient	boycotté	les	législatives.	Fort	de	son	expérience	d	homme	politique,	Pascal	Tsaty-Mabiala	a	fait	savoir	que	le	boycott	ne	paye	pas.	«Imaginez	un	peu	que	nos	amis	aient	pris	part	aux	élections,	nous	serions	peut-être	une	vingtaine	ou	trentaine	des	députés.	Nous	serions	encore	une	opposition	bien	plus	forte
avec	ces	personnalités	que	je	connais	et	que	je	respecte.	Mais,	c	est	un	choix»,	a-t-il	regretté.	Cyr	Armel	YABBAT-NGO	PAGE	5	-	LA	SEMAINE	AFRICAINE	N	3717	DU	JEUDI	17	AOUT	20176	Coup	d	oeil	en	biais	Des	Congolais	manifestent	contre	leur	pays	à	Washington	Des	Congolais	ont	célébré	autrement	la	fête	nationale,	le	lundi	15	août	2017,	à
Washington.	Ils	ont	organisé	devant	le	siège	du	F.m.i.	(Fonds	monétaire	international)	une	manifestation	de	protestation	contre	le	gouvernement	de	leur	pays	pour	demander	à	l	institution	internationale	«de	ne	pas	financer	le	pouvoir	de	Brazzaville»,	qui	s	apprête	à	entrer	en	programme	avec	lui.	Lors	de	cette	manifestation,	ils	ont	exigé,	également	la
libération	de	M.	Marcel	Pika,	un	Congolais	devenu	citoyen	américain	qui,	selon	eux,	«est	injustement	incarcéré	dans	les	geôles	du	pouvoir.»	La	masse	salariale	du	C.H.U.-B	pose	problème	Avec	une	masse	salariale	globale	de	7	milliards	de	francs	CFA	et	un	effectif	de	3000	agents,	le	CHU	de	Brazzaville	suffoque	littéralement.	Le	dernier	Conseil	des
ministres	qui	a	eu	lieu	lundi	5	août	2017	s	est	caractérisé	par	la	ferme	volonté	de	revenir	aux	fondamentaux	de	la	gestion	saine.	Le	président	de	la	République,	Denis	Sassou-Nguesso,	veut	y	voir	clair.	Aussi	a-t-il	instruit	le	gouvernement	pour	procéder	au	recensement	du	personnel	réel	de	cet	établissement	sanitaire.	Dans	les	coulisses,	on	apprend	qu
un	document	publié	par	un	praticien	du	C.H.U.	met	en	doute	le	chiffre	des	3000	agents	avancé	dans	le	compte	rendu	du	conseil	des	ministres.	Selon	cette	source,	le	nombre	d	agents	serait	seulement	de	2150	employés	seulement,	en	tout	cas	moins	de	C	est	d	ailleurs	ce	qu	a	confirmé	le	directeur	par	intérim	dudit	centre	au	journal	dominical	de	Radio-
Congo.	«Ce	qui	sous-entend	que	la	masse	salariale	ne	peut	pas	atteindre	7	milliards,	sauf	si	les	salaires	se	chiffrent	par	millions	pour	des	centaines	d	agents!»,	commente-t-on	dans	les	milieux	autorisés.	Avec	le	recensement	annoncé,	il	ne	serait	pas	étonnant	qu	on	découvre	«le	pot-aux-roses»	sur	la	masse	salariale	du	plus	grand	établissement
sanitaire	du	Congo.	Menace	d	une	nouvelle	grève	dans	le	secteur	pétrolier	Le	secteur	pétrolier	risque	d	être	secoué,	pour	la	deuxième	fois	en	quelques	semaines,	par	la	grève	qu	a	annoncée	l	inter-fédération	dudit	secteur	au	terme	de	l	assemblée	générale	des	travailleurs	tenue	le	1er	août	2017	à	la	Bourse	du	travail,	à	Pointe-Noire.	En	effet,	il	a	été
décidé	le	déclenchement	d	un	nouvel	arrêt	du	travail	en	deux	phases:	du	21	au	22	août	2017,	certains	travailleurs	resteront	sur	les	lieux	de	travail	pendant	la	pause	de	12h	à	14h30	sans	quitter	et	sans	prendre	le	repas	de	midi,	tandis	que	d	autres	travailleurs	observeront	la	grève	de	la	faim	sans	prendre	de	casse-croute	ni	de	repas	quotidien;	et	à
compter	du	23	août	2017,	les	travailleurs	resteront	définitivement	sans	travailler,	sans	quitter	les	lieux	de	travail	et	veilleront,	nuit	et	jour,	24	heures	sur	24	heures.	Il	a	été,	également	décidé	de	ce	que	«jusqu	au	règlement	définitif	des	revendications	des	personnels	de	leur	secteur,	l	outil	de	travail	devra	faire	l	objet	d	une	protection	sans	faille	de	la
part	de	tous	les	travailleurs».	Evacuation	sanitaire	et	non	remise	en	liberté	pour	Modeste	Boukadia	Condamné	par	contumace	à	30	ans	de	travaux	forcés	par	la	Cour	criminelle	de	Pointe-Noire	pour	«atteinte	à	la	sûreté	intérieure	de	l	Etat»,	accusation	qu	il	a	toujours	contestée	farouchement,	l	opposant	congolais	et	président	du	C.d.r.c	(Cercle	des
démocrates	et	républicains	congolais),	Modeste	Boukadia,	dont	l	état	de	santé	était	préoccupant	ces	derniers	mois,	a	été	rapatrié	en	France	jeudi	10	août	Il	est	arrivé	à	Paris	le	lendemain	11	août,	sur	un	vol	régulier	et	accompagné	par	deux	médecins.	Selon	son	épouse	et	ses	avocats,	qui	se	battaient	depuis	de	longs	mois	pour	le	sortir	de	la	situation
délicate	dans	laquelle	il	se	trouvait	à	Pointe-Noire,	il	s	agit	«d	une	évacuation	sanitaire,	pas	d	une	remise	en	liberté»,	tout	en	soulignant	le	travail,	tout	en	discrétion,	de	la	diplomatie	française	dans	ce	dossier	sensible.	Il	faut	signaler	que	Modeste	Boukadia,	63	ans,	est	Franco-congolais.	Les	autorités	congolaises	le	soupçonnent	de	vouloir	organiser	un
référendum	sur	l	autodétermination	de	l	Etat	du	Sud-Congo.	Il	avait	été	interpellé	dès	sa	descente	d	avion,	le	15	janvier	2017,	à	l	aéroport	international	Maya-Maya,	et	déféré	à	la	maison	d	arrêt	de	Pointe-Noire.	Les	agents	des	impôts	attendent	toujours	le	paiement	des	arriérés	de	leurs	primes	Les	agents	des	impôts	attendent	le	paiement	des	arriérés
de	leurs	primes.	Le	ministre	des	Finances	préoccupé	s	est	attelé	à	remettre	en	deux	tranches	au	directeur	général	des	impôts	la	somme	de	400	millions	FCfa,	pour	éponger	ces	arriérés.	Aux	dernières	nouvelles,	les	ayant-droits	espéreraient	toujours	de	pouvoir	les	toucher...	Affaire	à	suivre!	Accusé	d	avoir	procédé	à	un	branchement	illicite	à	Ouesso
Les	agents	de	la	S.N.E.	(Société	nationale	d	électricité)	se	prévalent	de	la	gratuité	de	la	consommation	d	électricité,	uniquement	pour	les	habitations	qu	ils	occupent.	Il	leur	est	cependant	interdit	de	faire	bénéficier	cet	avantage	à	toute	personne	étrangère	à	l	entreprise.	Malheureusement,	certains	agents	outrepassent	cette	interdiction.	C	est	le	cas,
semble-t-il,	d	un	agent	travaillant	à	Ouesso,	le	chef-lieu	du	département	de	la	Sangha,	accusé	d	avoir	facilité	un	branchement	à	la	maison	d	un	proche.	Ce	dernier	ne	paie	donc	pas	l	électricité	qu	il	consomme.	Une	plus	grande	attention	permettrait	de	voir	que	ce	cas	n	est	peut-être	pas	unique.	C	est	un	manque	à	gagner	dans	les	recettes	de	l
entreprise.	C	est	pourquoi,	en	février	2006,	Bruno	Jean	Richard	Itoua,	alors	ministre	de	l	Energie,	avait	mis	un	terme	à	la	gratuité	de	la	consommation	d	électricité	pour	les	cadres,	agents	et	retraités	de	la	S.N.E.	afin	de	réduire	le	déficit	de	la	société.	Malheureusement,	cela	n	a	duré	que	le	temps	d	une	rose.	NATIONAL	L	U.m.p	vers	son	congrès	d
ouverture	à	Dolisie	Le	congrès	de	l	Union	pour	un	mouvement	populaire	se	tiendra	du	16	au	19	novembre	prochain	Le	président	de	L	U.m.p	(Union	pour	un	Mouvement	Populaire)	parti	situé	au	centre,	Digne	Elvis	Tsalissan	Okombi,	député	élu	de	la	circonscription	unique	de	Ngo,	département	des	Plateaux,	a	animé	mercredi	9	août	2017,	à	l	hôtel
Olympic	Palace	à	Brazzaville,	un	point	de	presse.	Il	y	a	annoncé	avec	fracas	la	tenue	du	congrès	d	ouverture	de	son	parti	dont	les	assises	auront	lieu	du	16	au	19	novembre	2017,	à	Dolisie,	département	du	Niari,	et	de	l	entrée	du	centre	à	l	assemblée	nationale.	A	ssisté	des	membres	de	son	directoire	Digne	Elvis	Tsalissan	Okombi,	face	à	la	presse,	a	fait
un	bref	rappel	historique	de	son	mouvement	se	réjouissant	que	pour	la	première	fois	dans	l	histoire	du	Congo	le	centre	fasse	son	entrée	au	parlement.	L	U.m.p	a	obtenu	deux	députés	aux	élections	législatives	qui	viennent	de	se	dérouler	dans	notre	pays,	a	savoir	Digne	Elvis	Tsalissan	Okombi	à	Ngo,	département	des	plateaux	et	Jean	Valère	Mbani	à
Yaya,	département	du	Niari.	Pour	le	président	de	l	U.m.p	les	législatives	de	2017,	ne	ressemblent	à	aucune	élection	précédente.	«Elles	achèvent	un	cycle	et	en	ouvrent	un	autre.	Ce	cycle	politique	qui	s	achève	est	celui	où	prévalaient	l	intransigeance,	l	extrémisme,	le	radicalisme	de	tout	bord	;	celui	qui	s	ouvre	aujourd	hui,	épouse	le	vœu,	on	dirait
pieux,	du	président	de	la	république	par	lequel	il	nous	enseigne	que	ceux	qui	gagnent	ne	gagnent	pas	tout,	ceux	qui	Ministère	de	l	économie	du	développement	industriel	et	de	la	promotion	du	secteur	privé	La	commission	nationale	des	investissements	tient	sa	deuxième	session	Sur	32	dossiers	scrutés	par	la	commission,	29	ont	obtenu	un	avis
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Miguel	Angel	OLAVERRI,	Evêque	de	Pointe-Noire	Vice-Président	Mgr	Anatole	MILANDOU	Archevêque	de	Brazzaville	Directeur	de	Publication:	Albert	S.	MIANZOUKOUTA	perdent	ne	perdent	pas	tout»	a-t-il	indiqué.	Le	leader	de	l	U.m.p	affiche	son	optimisme	quant	au	rôle	et	la	place	que	jouera	cette	force	politique	à	la	14	e	législature.	«C	est
pourquoi	l	U.m.p	réaffirme	haut	et	fort	sa	volonté	d	incarner	une	véritable	rupture,	une	rupture	fondamentale	avec	le	passé	et	les	pratiques	qui	ont	suscité	tant	de	désespoir,	de	désolation,	de	découragement	et	de	repli	sur	soi	dans	les	esprits	et	les	cœurs	de	nos	concitoyens	qui	ont	bien	voulu	saisir	la	main	tendue	du	président	de	la	république	pour
aller	plus	loin	ensemble»	a-t-il	dit.	Ainsi	donc	l	U.m.p	réaffirme	sa	volonté	d	incarner	une	véritable	rupture	avec	l	offre	politique	qui	a	été	proposée	aux	congolais	jusqu	à	maintenant	et	qui	plaçaient	devant	deux	extrêmes,	sans	pont	ni	passerelle.	Pour	Digne	Elvis	Tsalissan	Okombi,	être	au	centre,	c	est	signer	un	contrat	de	loyauté	avec	le	peuple	;	Etre
au	centre,	c	est	s	engager	à	vivre	ensemble	et	à	faire	ensemble	dans	un	monde	Présidée	par	Jean	Raymond	Dirat,	directeur	de	cabinet	du	ministre	d	Etat,	ministre	de	l	économie,	du	développement	industriel	et	de	la	promotion	du	secteur	privé,	la	2	e	session	de	la	C.n.i.	(Commission	nationale	des	investissements)	a	examiné,	jeudi	10	août	2017,	dans	la
salle	de	réunion	du	ministère,	32	dossiers	des	sociétés	ayant	sollicité	le	soutien	de	l	Etat,	en	vue	d	accroître	leurs	performances.	Ont	constitué	cette	commission	:	Antoine	Régis	Ngakegni,	directeur	général	de	l	économie,	les	cadres	de	différents	départements	ministériels	délégués	à	cet	effet.	ciété,	a	reçu	un	avis	favorable	sous	réserve	de	respecter
une	certaine	conditionnalité,	Secrétaire	de	rédaction	Véran	Carrhol	YANGA	Tel:	(242)	/	Infographisme:	Atelier:	La	Semaine	Africaine	Service	Commercial:	Brazzaville:	Tél.:	Pointe-Noire:	Tel:	/	Site	Internet:	lasemaineafricaine.net	Digne	Elvis	Tsalissan	Okombi.	où	la	diversité	est	une	source	essentielle	à	l	action	collective	;	Où	les	relations	s
entretiennent	sur	la	base	du	principe	«gagnant-gagnant».	Le	président	de	l	U.m.p	a	annoncé	la	tenue	du	congrès	d	ouverture	qui	se	tiendra	du	16	au	19	novembre	2017,	à	Dolisie,	dans	le	département	du	Niari.	Ce	congrès	dit	congrès	rénovation	selon	le	leader	de	l	U.m.p,	permettra	de	voir	comment	son	parti	doit	s	engager	sous	quelle	forme,	dans
quel	cadre,	par	quelle	méthode	et	avec	quel	moyen	d	action	pour	permettre	au	président	de	la	république	de	relever	de	nouveaux	défis,	de	surmonter	d	autres	obstacles	et	de	gagner	d	avantage	de	pari.	«C	est	pour	répondre	à	toutes	ces	questions	que	l	U.m.p	tiendra	son	congrès	rénovateur	qui	débouchera	sur	une	restructuration	profonde	pour	avoir
son	agrément.	Par	contre,	2	sociétés	ont	été	ajournées,	faute	de	dossiers	consistants.	Selon	le	président	du	présidium	de	la	C.n.i.,	«le	rôle	de	l	Etat	n	est	pas	de	donner	directement	des	ressources,	mais	de	faire	une	règlementation	qui	puisse	permettre	l	éclosion	des	sociétés.	Et	dans	le	cadre	de	la	règlementation	actuelle,	nous	avons	des	sociétés,	elles
étaient	au	nombre	de	32	qui	ont	frappé	notre	porte.	Elles	ont	prévu	d	investir	14	milliards,	931	millions.	Et	ces	investissements	devraient	conduire	à	la	création	de	4171	emplois»,	a-t-il	fait	savoir.	Il	convient	de	signaler	que	cette	2	e	session	de	la	C.n.i.	de	l	année	2017	se	tient	dans	un	contexte	économique	et	de	notre	parti	et	posera	les	bases	de	la	plus
grande	coalition	du	centre	de	notre	pays»	a-t-il	indiqué.	Le	président	de	l	U.m.p	estime	qu	au	sortir	de	ce	congrès,	l	U.m.p,	qui	se	veut	comme	une	force	de	rassemblement	se	propose	de	jouer	un	rôle	déterminant	autour	du	président	de	la	république,	chef	de	l	Etat.	Elle	va	devoir	mobiliser,	dans	chaque	département,	ses	cadres	et	militants	afin	que
«notre	mouvement	soit	en	ordre	de	marche.	Nos	objectifs	en	la	matière	sont	très	clairs	:	Elargir	encore	l	assise	populaire	de	la	façon	la	plus	large	et	faire	émerger	une	nouvelle	dynamique	sociétale»	a	dit	le	président	de	l	U.m.p.	Pascal	AZAD	DOKO	De	g.	à	d.	Antoine	Régis	Ngakegni	et	Jean	Raymond	Dirat.	financier	national	très	difficile,	marqué	par
une	une	récession	qui	puise	dans	la	contreperformance	de	la	branche	bâtiments	et	travaux	publics,	marquée	par	la	réduction	cinglante	des	investissements	publics,	ellemême,	due	à	la	chute	des	cours	de	matières	premières,	dont	le	pétrole.	Rappelons	que	c	est	du	5	au	6	avril	2017	que	s	est	tenue	la	première	session	de	la	commission	nationale	des
investissements	pour	l	année	A	l	issue	de	cette	session,	31	dossiers	avaient	été	agréés	et	14,	ajournés,	sur	un	total	de	49	dossiers	examinés.	Marcellin	MOUZITA	MOUKOUAMOU	PAGE	6	-	LA	SEMAINE	AFRICAINE	N	3717	DU	JEUDI	17	AOUT	20177	NATIONAL	Bi-hebdomadaire	La	Semaine	Africaine	Joachim	Mbanza	cède	son	fauteuil	à	Albert
Mianzoukouta	Le	journal	La	Semaine	Africaine	a	un	nouveau	directeur	de	publication,	en	la	personne	d	Albert	Mianzoukouta,	venant	de	Radio	Vatican	où	il	a	pris	sa	retraite	après	26	ans	de	service.	C	est	au	cours	d	une	cérémonie	émouvante	qu	a	eu	lieu,	le	vendredi	11	aoùt	2017,	la	passation	de	service,	dans	la	salle	de	réunion	de	la	direction	du
bihebdomadaire,	entre	Joachim	Mbanza,	le	directeur	sortant,	et	Albert	Mianzoukouta,	l	entrant.	C	était	en	présence	du	Père	Christian	de	Labretesche,	président	de	la	cérémonie;	l	abbé	Mesmin	Prosper	Massengo,	Vicaire	judiciaire	de	Brazzaville,	président	du	conseil	d	administration	de	l	imprimerie	Saint-Paul,	membre	du	comité	de	pilotage	de	la
Refondation	des	médias	de	l	Eglise	catholique	au	Congo	;	André	Fouka	Tchinzoulou,	directeur	général	de	l	imprimerie	Saint-Paul	;	sous	les	regards	pleins	d	émotions	de	l	ensemble	des	travailleurs.	«Au	moment	où	je	vous	quitte,	j	ai	une	grande	reconnaissance	à	l	égard	de	vous	tous»,	a	déclaré	le	directeur	sortant.	Le	père	Christian	de	Labretesche	a
accepté	volontiers	de	présider	cette	cérémonie	«avec	beaucoup	d	émotion	car	je	faisais	partie	du	conseil	de	rédaction,	quand	Joachim	Mbanza	faisait	ses	premiers	pas	en	se	préparant	à	succéder	à	Bernard	Mackiza.»	Faisant	la	petite	histoire	de	ce	bihebdomadaire	d	information,	le	père	Christian	de	Labretesche	a	fait	savoir	que	:	«La	Semaine
Africaine	à	l	époque,	était	un	service	d	Eglise	qui	mobilisait	beaucoup	de	compétence,	de	sagesse,	de	bonne	volonté	et	de	grande	générosité»;	par	contre	Bernard	Mackiza	ne	cessait	de	préciser	sans	cesse	que	«Nous	ne	sommes	pas	une	véritable	entreprise	;	nous	sommes	un	service	d	Eglise	subventionné».	Evaluant	le	travail	abattu	par	le	directeur
sortant,	le	Père	Christian	a	affirmé	que	;	«Joachim	Mbanza	a	fait	de	la	Semaine	Africaine	une	entreprise	de	presse	qui	a	des	problèmes	certes,	mais	une	entreprise	qui	met	sur	le	marché	et	en	ligne,	avec	une	régularité	professionnelle,	un	produit	de	qualité,	avec	un	espace	publicitaire	attractif	et	des	pages	d	annonces	ouvertes	aux	administrations	et
aux	opérateurs	économiques.	Une	entreprise,	qui	paye	régulièrement	les	salaires	de	ses	employés;	une	entreprise	qui	occupe	dans	le	paysage	médiatique	congolais,	une	place	spécifique	qu	aucun	autre	organe	de	presse	pourrait	revendiquer.	La	Semaine	Africaine	est	plus	que	jamais	au	Congo,	une	institution»,	a-t-il	expliqué.	L	émotion	est	montée	d
un	cran	lorsque	Joachim	Mbanza	a	pris	la	parole	pour	relater	ses	débuts	et	son	passage	à	la	tête	de	ce	journal	:	«Je	suis	arrivé	à	diriger	le	journal	à	partir	de	1992,	à	un	moment	critique	pour	la	vie	d	un	journal	j	étais	parmi	ceux	qui	pensaient	qu	il	y	avait	moyen	de	sauver	le	journal,	et	c	est	ce	débat	qui	avait	abouti	à	ma	nomination;	avec	beaucoup	de
scepticisme	du	président	de	la	Commission	Episcopale,	puisqu	on	me	trouvait	très	jeune,	j	avais	trente	ans.»	Dans	cette	aventure	qui	a	commencé	en	1992,	Joachim	Mbanza	a	bravé	des	obstacles	de	toute	nature	:	«On	a	vécu	des	moments	palpitants,	passionnants.	Il	a	fallu	plusieurs	fois	surmonter	mille	et	une	difficultés	pour	parvenir	à	sortir	un
journal.»	D	ailleurs	Monseigneur	Yves	Monot	a	été	le	témoin	de	cette	endurance	et	de	ces	efforts	faits	par	le	directeur	de	publication	et	ses	travailleurs	;	c	est	pour	cette	raison	qu	il	a	pu	dire	:	«Chaque	fois	que	la	Semaine	Africaine	parait,	c	est	un	petit	miracle»,	au	regard	de	la	conjoncture	économique	difficile.	Comme	le	Père	Christian	l	a	souligné
supra,	le	directeur	de	publication	et	son	équipe	se	sont	battus	pour	faire	exister	l	entreprise,	malheureusement,	«l	entreprise	de	presse	au	Congo	est	déficitaire	parce	que	les	conditions	économiques	ne	permettent	pas	l	émergence	d	entreprises	de	presse	jouissant	d	une	indépendance	économique,	et	donc	il	faut	quelque	part	la	soutenir.»	Si	la
Semaine	Africaine	a	vécu,	c	est	avec	«le	produit	de	sa	vente	et	de	son	espace	publicitaire.	On	avait	des	chiffres	d	affaires	qui	voisinaient	cent	millions	de	F.	Cfa	par	année	;	tout	cela	c	est	uniquement	l	effort	des	travailleurs	que	nous	sommes»,	a-t-il	expliqué.	Faisant	le	bilan	de	son	action,	Joachim	Mbanza	estime	qu	«un	grand	travail	a	été	fait,	une
grande	volonté	s	étant	manifestée	pour	développer	les	médias	d	Eglise,	à	travers	un	projet	très	visionnaire,	d	ailleurs,	c	était	le	Projet	Comafrique.	Sa	faisabilité	a	suscité	beaucoup	d	incompréhension	et	on	n	a	pas	pu	conduire	ce	projet	jusqu	au	bout.	Faut-il	penser	que	l	échec	de	ce	projet	nous	a	condamnés	à	une	vie	précaire?	j	ai	tendance	à	le	penser
jusque,	après	son	échec,	on	a	réussi	à	trouver	un	schéma	qui	puisse	permettre	le	développement	de	nos	médias,	mais	ce	n	est	pas	la	volonté	qui	a	manqué,	probablement	l	organisation,,	la	capacité	de	mobiliser	les	moyens.»	Joachim	Mbanza	ne	manquait	pas	d	ambitions	et	de	rêve	à	caresser	:	«Mon	rêve	a	été	de	porter	notre	journal	à	un	niveau
professionnel,	aussi	bien	dans	son	contenu	que	dans	sa	présentation.»	et	comme	le	dit	une	maxime	:	«L	homme	propose	Dieu	dispose»,	Joachim	a	reconnu	:	«je	n	ai	pas	pu	et	je	souhaite	que	la	relève	puisse	travailler	dans	ce	sens.»	Albert	Mianzoukouta	et	Joachim	Mbanza	pendant	l	échange	de	consignes.	PAGE	7	-	LA	SEMAINE	AFRICAINE	N	3717
DU	JEUDI	17	AOUT	2017	La	volonté	de	satisfaire	le	plus	grand	public	animait	le	directeur	sortant,	et	comme	cela	n	est	pas	possible,	il	faut	trouver	les	points	d	équilibre,	être	disponible	pour	expliquer,	pour	accueillir,	il	faut	créer	des	espaces,	donner	plus	de	chance	à	tout	le	monde	pour	pouvoir	s	exprimer	à	travers	ce	journal	;	et	cela	est	la	croix
quotidienne	du	responsable	du	journal,	a-t-il	conseillé.	Quel	héritage	Joachim	laisse	til	à	son	successeur?	«Sur	le	plan	matériel,	il	y	a	un	minimum	du	côté	de	l	informatique,	un	contrat	existe	avec	une	société,	d	ailleurs	il	faut	continuer	avec	ce	contrat.	Nous	avons	trois	véhicules,	des	motos	et	un	fonds	qui	peut	permettre	de	continuer	à	résister	à	ce
contexte	de	crise;	et	donc,	le	reste	ne	dépend	plus	que	du	travail	de	tout	le	monde.»	Joachim	s	en	va	et	laisse	la	maison	entre	les	mains	d	un	membre	de	la	famille	de	la	Semaine	Africaine,	son	ainé	qui	doit	bénéficier	de	l	apport	de	son	entourage	:	«Si	on	ne	l	entoure	pas,	on	ne	crée	pas	les	conditions	de	développement	du	journal,	c	est	comme	si	je	lui
ai	laissé	une	pierre	sur	la	tête	sans	éponge	pour	amortir	le	poids.»	Joachim	s	en	va,	comme	il	est	arrivé	à	La	Semaine	Africaine,	sans	voiture	;	mais	en	guise	de	souvenir,	«les	travailleurs	voulaient	me	faire	un	geste	de	reconnaissance	:	m	offrir	la	voiture	du	directeur,	une	surprise	agréable	certes,	je	leur	en	remercie	très	profondément.	Connaissant	les
difficultés	de	la	maison,	j	ai	choisi	de	retrocéder	cette	voiture	à	mon	successeur	pour	faciliter	ses	déplacements	;	les	deux	autres	pour	les	courses	de	la	direction.	Je	remercie	les	membres	du	comité	de	pilotage,	au	tant	que	le	temps	me	le	permettra,	je	répondrai	aux	sollicitations	quant	à	réfléchir	sur	le	développement	de	l	entreprise.»	Mais	qu	est-ce
qui	a	concrètement	motivé	le	départ	de	Joachim	Mbanza?	Ce	dernier	répond	:	«J	ai,	personnellement,	choisi	de	donner	une	autre	tournure	à	ma	vie	d	abord,	pour	des	raisons	qui	me	sont	personnelles,	ensuite,	pour	permettre	une	sortie	d	un	nouveau	regard	sur	le	journal.»	a-t-il	révélé.	A	entendre	le	Père	Christian	de	Labretesche,	«Joachim	Mbanza,
outre	sa	compétence	de	journaliste	et	d	entrepreneur,	a	acquis	et	développé	une	connaissance	de	la	vie	politique	congolaise	et	une	finesse	d	analyse	et	de	discernement	qui	font	aujourd	hui	partie	de	sa	personnalité.»	En	effet,	Joachim	Mbanza	est	candidat	aux	législatives	à	Mbanza-ndounga,	malheureusement,	le	vote	n	a	pas	eu	lieu	dans	cette
circonscription.	Au	terme	de	son	intervention,	Joachim	Mbanza	a	souligné	que	«Les	moments	de	séparation	sont	toujours	des	moments	nostalgiques,	d	émotions	;	la	vie	est	faite	de	vicissitudes.»	C	est	par	des	applaudissements	que	les	travailleurs	ont	reconnu	les	talents	de	Joachim.	Prenant	la	parole	à	son	tour,	Monsieur	Albert	Mianzoukouta,
Directeur	entrant	de	la	Semaine	Africaine,	s	est	révélé	devant	sa	nouvelle	équipe	qui	renferme	aussi	bien	les	anciens	travailleurs	que	les	nouveaux.	Après	avoir	relaté	comment	il	a	accédé	à	la	Semaine	Africaine,	où	il	a	été	accueilli	par	Bernard	Mackiza	et	les	autres,	il	a	indiqué	qu	il	a	quitté	le	Congo	en	pleine	conférence	nationale,	une	conférence	qu
il	avait	couverte	avec	enthousiasme	au	départ	comme	les	autres	journalistes	:	il	a	reçu	l	appel	de	Rome.	«Je	suis	parti	quand	Mbanza	arrivait	et	je	reviens	aujourd	hui	quand	Mbanza	quitte,	comme	dans	une	espèce	de	croisée	des	destins»,	pense-t-il.	Albert	Mianzoukouta	est	conscient	de	ses	nouvelles	responsabilités	qu	il	résume	en	quelques	points	:	le
contexte	de	vie	du	journal	La	Semaine	Africaine.	«C	est	un	rappel	pour	moi,	une	nouvelle	perspective	de	travail	qui	allie	non	seulement	le	professionnalisme	dans	l	information	et	la	manière	de	la	donner,	mais	la	gestion	sans	doute,	donc	un	angle	de	365	sur	beaucoup	de	problèmes	qui,	à	Radio	Vatican,	ne	m	intéressaient	pas	ou	ne	me	concernaient
pas.	2-	Finalement,	tout	ce	que	nous	faisons	comme	l	a	dit	Joachim	Mbanza,	est	une	œuvre	collective	d	Eglise	et	donc,	il	ne	s	agit	pas	de	se	glorifier	des	26	ans	passés,	d	avoir	passé	beaucoup	d	années	au	service	de	la	Radio	du	Pape.	Il	faut	aussi	savoir	insuffler	ce	dynamisme	et	cet	enthousiasme	à	ceux	qui	vont	être	mes	collaborateurs	et	mes
partenaires.	La	tâche	qui	m	attend	est	immense,	mais	elle	n	est	immense	que	si	je	m	emploie	à	l	envisager	dans	la	forme	du	je	je	je	;	nous	sommes	un	Nous.	Je	me	sens	rassuré	par	deux	choses	qui	n	existaient	pas	à	l	époque	:	1-	une	boussole	que	je	dirai	intellectuelle	qui	est	le	Père	Christian.	Il	a	toujours	la	clarté	d	une	vision	de	là	où	nous	devons
aller,	et	souvent	aussi,	il	met	la	main	à	la	patte	pour	les	moyens	d	y	arriver	donc,	de	ce	point	de	vue,	je	suis	tranquille.	2-	L	autre	point	de	vue,	c	était	une	référence,	l	autorité.	Il	y	a	toujours	une	commission	des	médias	au	sein	de	la	Conférence	Episcopale,	des	comités	diocésains	des	médias,	mais	dans	la	pratique,	et	Joachim	l	a	expérimenté	bien	des
fois,	on	est	bien	seul	lorsque	la	personne	qui	doit	trancher	sur	une	question	vous	dit	:	On	doit	attendre	le	mois	prochain,	ou	encore	je	n	ai	pas	de	moyens,	on	tourne	en	rond	;	il	arrive	bien	souvent	qu	on	pose	des	actes	de	rébellion,	rébellion	contre	l	autorité,	mais	peut-être	aussi	acte	d	amour.	3-	Le	troisième	point	porte	sur	les	réseaux	sociaux.	Tous	les
matins,	on	se	déchaîne	contre	l	Eglise,	contre	vous,	contre	La	Semaine	Africaine	et	son	personnel.	J	ai	lu	des	tas	de	choses	qui	sont	propres	à	vous	décourager	dans	une	entreprise	comme	celle-ci.	Mais	je	tiens	à	clarifier	un	point	:	cette	transition,	on	l	a	préparée	pratiquement	depuis	deux	ans,	et	entre	deux	personnes	:	Joachim	et	moi.	Chaque	fois	que
je	venais	à	Brazzaville,	trois	fois	dans	l	année,	nous	prenions	le	moment	de	nous	enfermer	dans	le	bureau	ou	dans	un	coin	de	la	ville	pour	dire	ce	qui	ne	va	pas,	voilà	ce	qu	il	faudrait.	Je	lui	disais	ma	disponibilité,	mais	aussi	les	conditions	qui	pouvaient	être	celles	de	les	mettre	en	pratique	assez	librement.	Cela	veut	dire	qu	il	n	y	a	pas	de	coup	d	Etat	;
que	je	ne	me	réjouis	pas,	je	ne	pleure	pas	non	plus	parce	que	Joachim	s	en	va.	Je	ne	viens	pas	ravir	par	la	force	un	poste	qui	était	occupé,	nous	nous	sommes	vraiment	préparés	et	même	dans	ma	succession	à	Radio	Vatican.	Nous	nous	sommes	engagés	tous	les	deux	à	préparer	certaines	étapes	qui	n	ont	peut-être	pas	donné	tous	les	résultats	que	nous
aurions	aimés	;	mais	qui	ont	été	enclenchés.	Et	donc,	il	n	y	a	rien	de	nouveau,	gardez	les	pierres,	ne	les	jeter	pas	pour	le	moment	sur	moi.	Il	n	y	a	vraiment	ni	incompréhension,	ni	affirmation	d	un	droit	d	aînesse	pour	moi	par	rapport	à	Joachim	Mbanza,	mais	plutôt	une	complicité,	y	compris	dans	nos	parcours	personnels.	J	avais	encore	trois	ans	à	Radio
Vatican	;	j	ai	dû	abréger	les	choses	dans	ma	tête	depuis	deux	ans,	en	préparant	mon	monde	là-bas,	en	disant	bon!	je	n	irai	pas	jusqu	à	la	retraite,	si	elle	équivaut	à	avoir	des	cheveux	blancs	et	canne	de	pêche.	J	en	ai	encore	la	force,	j	en	ai	dit	un	mot	à	Joachim,	c	est	maintenant.	Dans	trois	ans,	qui	sait	où	Dieu	voudra	que	je	sois	et	comment!	Est-ce	que
j	aurai	encore	la	même	force	intellectuelle?	Le	même	enthousiasme?	J	ai	dû	me	dire	à	un	certain	moment,	je	tranche,	je	mettrai	ce	qui	me	reste	d	énergie	et	de	force	de	proposition	et	d	écoute	au	service	de	mon	Eglise	et	de	la	famille	qui	m	a	vu	mettre	le	pied	à	l	étrier,	donc	dans	le	journalisme	;	pour	moi,	la	Semaine	Africaine	aujourd	hui,	c	est
toujours	Mbanza,	toujours	le	Père	Christian,	toujours	Bernard	Mackiza.	Je	veux	dire	d	une	manière	ou	d	une	autre	que	cet	anneau-là	ne	doit	pas	se	briser,	et	qu	il	se	maintiendra	si	Dieu	nous	donne	la	force	et	l	opportunité	toujours.	Voilà	chers	amis,	bon	travail	à	nous	et	à	Joachim	;	soyez	pour	nous	le	porte-parole	du	journal	catholique	au	sein	de	la
législature	Photo	de	famille	regroupant	les	travailleurs,	l	ancien,	le	nouveau	directeur	et	quelques	responsables	de	l	Eglise.	qui	va	commencer	;	que	les	députés	ne	nous	accablent	pas	d	amendes	lourdes,	parce	que	nous	aurions	écorché	l	oreille	d	un	politicien	ou	d	un	quelconque	responsable.	Au	ciel,	nous	avons	des	Anges,	dans	le	milieu	des	députés,
nous	avons	désormais	un	Ange,	pas	un	seul	d	ailleurs,	puisque	plus	de	six	confrères	ont	voulu	se	lancer	dans	ce	mandat	législatif	ou	de	conseiller.	C	est	autant	de	défenseurs	pour	la	presse.	Joachim	ne	l	oublie	pas,	il	est	politicien,	mais	journaliste	avant	tout.»	Victor	GUEMBELA	&	Philippe	BANZ8	ANNONCES	Ambassade	des	Etats-Unis	d	Amérique	/
Brazzaville,	République	du	Congo	VENTE	PUBLIQUE	L	Ambassade	des	Etats-Unis	d	Amérique	porte	à	la	connaissance	du	public	qu	elle	organise	une	vente	aux	enchères	spéciale	le	samedi	26	Aout	2017	dans	l	enceinte	de	son	entrepôt	sis,	rue	Léon	Jacob	face	Société	AFRIC	à	MPILA.	La	vente	commencera	à	9h00.	Les	biens	suivants	seront	mis	en
vente:	Des	meubles	de	maison	et	de	bureau	Des	appareils	électroménagers	Des	ordinateurs	et	imprimantes	Des	aspirateurs	Des	matériaux	de	construction	Des	groupe	électrogènes	Des	véhicules	Toutes	les	personnes	intéressées	sont	priées	de	se	rendre	au	lieu	indiqué	ci-dessus,	le	Jeudi	24/08/2017	et	Vendredi	25/08/2017	de	9H00	à	18H00	pour
visiter	les	articles	et	prendre	connaissance	des	conditions	de	vente.	N.B.	Tous	les	participants	devront	passer	par	le	contrôle	de	sécurité	pour	avoir	accès	au	lieu	de	la	vente.	Mode	de	paiement:	EN	ESPECES	(Fcfa	Uniquement)	SUR	PLACE!!!	VENTE	PUBLIQUE	The	U.S.	Embassy	Brazzaville	will	hold	an	auction	sale	on	August	26th,	2017	at	09:00.
New	and	used	items	will	be	sold.	All	interested	persons	are	encouraged	to	preview	the	items	on	August	24th	and	25th	from	09:00	to	18:00.	Items	for	sale:	residential	and	office	furniture,	appliances,	vacuum	cleaners,	computers,	printers,	building	materials,	generators	and	a	Ford	Explorer.	Location:	Embassy	Warehouse:	Léon	Jacob	Street,	opposite
Company	AFRIC	in	Mpila.	Photo	ID	s	will	be	required	to	enter	the	facility.	**	All	sales	are	final	and	CFA	payment	is	due	at	the	time	of	winning.	PAGE	8	-	LA	SEMAINE	AFRICAINE	N	3717	DU	JEUDI	17	AOUT	2017	Bacheliers:	ouverture	des	inscriptions	au	cycle	anglais	du	Bachelor	of	Business	Administration	(BBA)	de	l	IFAM/	Paris	Vous	venez	d	avoir
le	BAC	et	vous	cherchez	une	école	répondant	aux	normes	internationales	pouvant	vous	permettre	d	avoir	un	diplôme	européen,	rendez-vous	à	l	Ecole	Supérieure	de	Commerce	et	d	Industrie	du	Congo	(ESCIC),	une	école	de	la	Chambre	de	commerce	de	Pointe-Noire	et	de	Paris.	A	l	ESCIC,	tous	nos	diplômes	sont	délivrés	par	nos	partenaires	européens.
Site	:	Immeuble	PBG,	au	Centre-Ville,	à	100m	de	la	Radio	Pointe-Noire.	Tél.:	;9	NATIONAL	57e	anniversaire	de	l	indépendance	nationale	Le	message	du	Président	attire	l	attention	sur	les	défis	du	moment	Les	Congolais	ont	célébré	dans	la	joie	la	fête	nationale	de	l	indépendance.	Cet	événement	historique	majeur	a	été	marqué	par	le	message	du
président	de	la	république	à	la	nation	prononcée	lundi	14	Août,	et	surtout	du	grand	défilé	militaire	et	civil	organisé	mardi	15	Août	2017,	au	boulevard	général	Alfred	Raoul,	en	présence	du	couple	présidentiel,	du	président	du	Sénat,	du	président	de	l	assemblée	nationale,	des	membres	du	gouvernement,	des	parlementaires,	du	haut	commandement	de
la	Force	publique,	des	représentants	des	institutions	nationales,	des	corps	diplomatiques	et	des	organisations	internationales.	Après	l	organisation	tournante	des	municipalisations	accélérées	dans	tous	les	départements	du	pays,	qui	avait	commencé	en	2004,	Brazzaville,	la	ville-capitale,	a	eu	le	privilège	d	abriter	les	festivités	marquant	ce	57e
anniversaire	de	l	indépendance	nationale.	Il	n	y	a	pas	eu	d	invités	de	marque,	notamment	les	Chefs	d	Etats.	C	est	sous	un	temps	maussade	que	la	Force	publique	et	les	administrations	para-militaires	telles	que	les	eaux	et	forêts	et	la	douane	ont	ouvert	le	bal	couleurs	nationales,	vert,	jaune,	rouge.	Puis	s	en	est	suivi	le	groupe	des	meilleurs	élèves	aux
examens	d	Etat	de	l	année	scolaire	Ensuite,	ont	succédé	les	arrondissements,	les	ministères	et	de	nombreux	groupements	«La	Congolaise».	L	association	des	femmes	leader	du	Pool	s	est	fait	aussi	remarquer	par	des	slogans	rassembleurs	appelant	les	Congolais	à	travailler	l	unisson.	A	l	issue	du	défilé,	quelques	participants	ont	Le	Président	de	la
République	faisant	la	revue	des	troupes.	Jean-Pierre	Modoua	:	«Moi	je	voudrais	donner	mon	point	de	vue	sur	le	message	du	Président	de	la	République	:	le	pays	est	en	quelque	sorte	bloqué,	je	voudrais	qu	il	remanie	le	gouvernement	et	mette	des	gens	capables	de	Joséphine	Nkounkou:	«J	ai	beaucoup	d	inquiétudes	pour	l	avenir	de	notre	pays.
Habituellement	quand	il	y	a	pareille	manifestation	au	boulevard,	quand	nous	vendons	des	choses	aux	abords	ici,	ça	marchait	on	faisait	Vraiment	ça	me	fait	très	mal»	Jean	Amvoulou	:	«Quand	quelqu	un	a	totalisé	57	ans,	c	est	un	âge	majeur,	et	dans	le	cadre	de	notre	pays,	vous	voyez	l	engouement	qui	a	caractérisé	le	carré	de	Talangaï	au	Une	scène	du
défilé	militaire.	Le	défilé	civil	du	défilé.	Pour	honorer	la	République	et	exprimer	leur	attachement	à	la	patrie	et	surtout	leur	détermination	à	la	servir	même	jusqu	au	sacrifice	suprême,	ces	corps	ont	défilé	à	tour	de	rôle,	au	rythme	de	la	fanfare	militaire.	Après	le	passage	de	la	Force	publique	et	des	administrations	para-militaires,	le	retour	est	revenu
aux	partis	politiques	et	associations	de	marquer	les	pas	au	rythme	de	la	fanfare	Kimbanguiste.	Sur	les	banderoles,	on	pouvait	lire	«Ensemble	bâtissons	le	Congo»	«Vive	le	Congo,	un	et	indivisible».	Le	passage	du	département	de	Brazzaville	a	été	très	ovationné,	il	a	lâché	dans	l	air	plus	d	une	centaine	de	ballons	tricolores,	aux...a	été	fortement	animé.
aussi	bien	économique,	politique,	social,	que	religieux.	Ce	qui	a	plus	retenu	l	attention	de	l	assistance	c	est	leur	détermination	et	leur	fierté	d	être	Congolais.	Ils	l	ont	exprimé	en	chantant	à	gorge	déployée	l	hymne	national,	donné	leurs	impressions.	Gérard-Marius	Ibami	:	«Le	défilé	s	est	bien	déroulé,	je	suis	très	content.	Mais	ce	que	je	déplore	c	est	qu
on	n	a	vu	aucun	portrait	des	pères	de	l	indépendance,	je	pense	qu	à	la	longue	les	organisateurs	doivent	y	penser»	l	accompagner	dans	les	efforts	de	réformes	pour	sortir	le	pays	de	la	crise	actuelle»	de	très	bonnes	recettes.	Aujourd	hui	pour	tout	le	temps	qu	a	duré	le	défilé	je	n	ai	encaissé	que	400F.	défilé,	donc	nous	sommes	au	comble	de	notre	joie».
Pascal	AZAD	DOKO	PAGE	9	-	LA	SEMAINE	AFRICAINE	N	3717	DU	JEUDI	17	AOUT	201710	A	dministrer	signifie	«diriger	ou	surveiller	les	affaires	qui	sont	de	sa	responsabilité	ou	son	ressort».	Différents	dons	spirituels	habitent	en	chaque	prêtre,	membre	à	part	entière	du	corps	du	Christ	(1Cor.12,	12).	Les	talents	du	clergé	diocésain	africain	s
exercent	dans	différents	domaines:	théologie,	philosophie,	médecine;	économie,	sociologie,	architecture,	mécanique,	mathématique,	audio-visuel...	Les	uns	ont	donc	fait	fructifier	ces	dons	par	des	études	spécialisées	et	les	ont	mis	au	service	du	peuple	de	Dieu.	D	autres	les	gardent	comme	le	mauvais	serviteur	qui	avait	enfoui	dans	la	terre	l	unique
talent	reçu	de	son	maître	(cf.	Mt.25,14-30).	De	nombreux	prêtres	diocésains	souhaitent	développer	leurs	initiatives.	Trois	causes	sont	à	la	base	du	mauvais	usage	des	talents:	manque	d	attention	aux	autres,	primauté	du	sang	ou	de	l	ethnie	sur	le	sacrement	de	l	ordre,	le	pouvoir	conçu	VIE	DE	L	EGLISE	Prochaine	visite	du	Cardinal	Parolin	en	Russie	Un
pas	de	plus	vers	l	affermissement	de	la	fraternité	avec	les	orthodoxes	Secrétaire	d	Etat	du	Vatican,	le	Cardinal	Pietro	Parolin,	effectuera	une	visite	en	Russie	du	20	au	24	août	Dans	le	cadre	des	préparatifs	de	ce	voyage,	le	secrétaire	d	Etat	du	Vatican	a	livré	une	interview,	au	journal	le	Corriere	della	Sera	dans	laquelle	il	aborde	l	importance	de	la	paix
dans	le	monde	et	l	augmentation	des	tensions	dans	certaines	parties	de	la	planète.	Nous	publions	ciaprès	quelques	extraits	des	propos	du	secrétaire	d	Etat	du	Vatican.	arlant	de	la	paix,	le	Cardinal	Parolin	a	affirmé:	«La	Ppaix	constitue	une	priorité	claire	et	incontournable»,	que	ce	soit	«pour	le	Pape	François»	ou	«pour	moi	personnellement»	dans	un
moment	historique	comme	celui	actuel,	durant	lequel	on	assiste	à	«une	augmentation	des	tensions	et	conflits	dans	diverses	parties	du	monde».	Répondant	aux	questions	du	vaticaniste	Gian	Guido	Vecchi,	le	Cardinal	a	révélé	que	«la	visite	était	à	l	étude	depuis	déjà	quelque	temps»,	et	que,	«sauf	imprévus,	des	rencontres	avec	le	président	de	la
Fédération	de	Russie	et	avec	le	patriarche	de	Moscou	sont	au	programme».	S	arrêtant	sur	les	motivations	du	voyage,	le	Cardinal	Parolin	explique	que	comme	le	Saint-	Siège	nourrit	«un	intérêt	spécial	pour	la	vaste	zone	orientale	de	l	Europe	qui,	en	plus	de	faire	valoir	de	riches	traditions	culturelles	et	religieuses,	a	un	rôle	à	assumer	dans	la	recherche
d	une	meilleure	stabilité	du	continent	et	d	une	meilleure	unité.	Après	la	période	de	l	opposition	idéologique,	et	dans	le	nouveau	contexte	ouvert	par	la	fin	de	la	guerre	froide,	il	est	important	d	encourager	le	respect,	le	dialogue	et	la	collaboration	réciproques,	en	vue	de	la	promotion	de	la	paix.»	Dans	une	telle	perspective,	précise	le	Cardinal	Parolin,
après	les	visites	accomplies	dans	d	autres	pays	de	la	région,	qui	l	ont	notamment	amené	en	Biélorussie,	dans	le	Caucase,	dans	les	pays	baltes	et	en	Ukraine,	l	étape	en	Russie	représente	une	opportunité	de	«compléter	le	cadre»,	en	manifestant	«la	proximité	spirituelle	du	Pape	aux	communautés	catholiques	locales»,	et	pour	«rencontrer	les	plus	hautes
autorités	russes	pour	des	entretiens	sur	les	thèmes	bilatéraux	et	internationaux,	sans	oublier	les	contacts	au	niveau	œcuménique»,	précise	le	secrétaire	d	État	dans	cet	entretien.	Interrogé	sur	les	thèmes	à	aborder	avec	le	président	Vladimir	Poutine,	le	Cardinal	Parolin	rappelle	que	«l	Église	ne	cesse	d	appeler	tous	les	responsables	politiques	de	la
planète	à	ne	pas	faire	passer	les	intérêts	nationaux	ou	particuliers	devant	le	bien	commun,	le	respect	du	droit	international	non	pas	le	droit	à	la	force,	mais	la	force	du	droit,	et	à	la	concorde	et	à	la	collaboration	entre	les	nations.	Et	la	méthode	est	toujours	le	dialogue»,	insiste-t-il.	A	propos	des	conflits	en	cours	au	Proche-Orient,	en	Syrie	et	en	Ukraine,
le	Cardinal	Parolin	rappelle	que	«tous	les	conflits	du	monde	Point	de	vue	La	gestion	des	talents	dans	le	clergé	diocésain	africain	Au	sens	biblique	du	terme,	«le	talent	est	un	poids...	qui	servait	à	fixer	paiements	en	or	et	en	argent	(2	R.,18,14).	A	l	époque	gréco-romaine,	le	talent	était	une	unité	de	compte...	l	usage	actuel	de	ce	mot	dans	le	sens	d
aptitude	ou	capacité	semble	avoir	été	introduit	par	Erasme,	à	partir	d	une	parabole	évangélique»	(Mt.25,15).	Comment	le	clergé	diocésain	africain	gère-t-il	les	différents	dons	ou	talents	qui	lui	sont	conférés	par	Dieu?	et	exercé	comme	usage	et	non	comme	service.	Inattention,	indifférence,	égoïsme	Le	prêtre	diocésain	africain	subvient	difficilement	à
sa	subsistance.	Oublieux	de	ses	collaborateurs	ou	de	ses	confrères,	il	se	trouve	dans	une	situation	de	pénurie	qui	l	enferme	dans	une	attitude	d	égoïsme	contraire	aux	exigences	chrétiennes:	«...La	source	de	la	vie	chrétienne	est	l	amour-charité,	c	est-àdire	un	amour	qui	va	à	Dieu	et	à	ses	Fils,	tous	humains,	et	un	amour	qui	ne	recherchent	pas	la	pure
satisfaction	égoïste	de	celui	qui	aime,	mais	qui	cherche	à	s	unir	à	l	être	aimé,	en	réalisant	sa	volonté».	«De	plus,	cet	amour-charité	demande	à	s	incarner	dans	la	vie	quotidienne,	celle	des	réalités	humaines	qui	trament	l	existence	de	chacun».	Primat	de	la	fraternité	Le	Cardinal	Pietro	Parolin.	sont	un	objet	de	constante	attention	et	préoccupation	du
Saint-Siège,	comme	le	démontrent	les	nombreuses	interventions	du	Saint-Père	et	les	initiatives	que	le	Saint-	Siège	a	cherché	à	assumer.	Par	conséquent,	la	nécessité	et	l	urgence	de	chercher	la	paix	et	les	modalités	avec	lesquelles	le	faire	seront	certainement	l	un	des	thèmes	principaux	des	entretiens»	avec	le	chef	de	l	État	russe.	Evoquant	les	tensions
croissantes	entre	la	Russie	et	les	Etats-Unis	d	Amérique,	le	secrétaire	d	État	se	dit	confiant	dans	le	fait	que	«les	deux	parties	sauront	agir	avec	la	responsabilité	due	pour	éviter	l	augmentation	de	la	tension,	et	seront	disposées	à	reconnaître	les	éventuelles	erreurs	qui	auraient	pu	être	à	l	origine	de	cette	situation».	Il	souligne	par	ailleurs	l	importance
du	«rôle	des	Églises	et	des	sociétés	civiles	dans	le	fait	d	encourager	chaque	initiative	qui	permette	de	rendre	plus	positive	l	atmosphère	générale».	En	outre,	le	Cardinal	Parolin	a	évoqué	son	entretien	Abbé	Jacques	Nganga	Nitumosi.	sanguine	ou	ethnique	sur	la	fraternité	sacerdotale	A	la	question	de	savoir	«Qui	est	ma	mère?	Et	qui	sont	mes	frères?»
(Mc.3,34),	Jésus-Christ	a	répondu:	«Quiconque	fait	la	volonté	de	Dieu,	celui-là	m	est	un	frère	et	une	sœur	et	une	mère»	(Mc.3,35).	A	travers	cette	réponse,	Jésus	de	Nazareth	nous	montre	sa	vraie	parenté.	Il	affirme	l	intériorité	de	la	parenté	biologique	par	rapport	à	la	parenté	créée	à	partir	de	l	écoute	et	de	la	mise	en	pratique	de	la	Parole	de	Dieu.
Tous	ceux	qui	se	réclament	du	Christ	et	reçoivent	le	baptême	en	son	nom,	deviennent	des	frères.	Si	ceci	est	vrai	pour	les	fidèles	laïcs,	à	fortiori	pour	les	prêtres	entre	eux	et	avec	le	patriarche	Cyrille,	en	expliquant	qu	en	«allant	à	Moscou	dans	le	costume	de	collaborateur	du	Pape	François»,	il	apportera	au	patriarche	de	l	Église	orthodoxe	russe	«son
salut	cordial	et	fraternel».	Il	explique	par	ailleurs	que	la	rencontre	donnera	l	occasion	de	revenir	sur	«l	interaction	entre	les	Églises,	et	entre	les	Églises	et	la	société,	au	regard	des	grands	thèmes	spirituels,	culturels	et	politiques	d	aujourd	hui».	Il	espère	que	cette	rencontre	«pourra	servir	pour	une	meilleure	connaissance,	estime	réciproque	et
collaboration	entre	catholiques	et	orthodoxes».	Enfin,	concernant	la	possibilité	d	un	voyage	de	François	en	Russie,	ce	qui	serait	une	première	pour	un	Pape,	le	Cardinal	Parolin	explique	que	cette	possibilité	ne	relève	pas	de	sa	visite,	mais	qu	il	espère	offrir	«avec	l	aide	de	Dieu,	quelque	contribution	aussi	dans	cette	direction».	Gislain	Wilfrid	BOUMBA
(Source	Agence	Fides)	aussi	avec	leurs	évêques.	Ils	doivent	vivre	tous	ensemble	la	fraternité	sacerdotale.	C	est	ce	que	recommande	le	second	Concile	de	Vatican:	«Du	fait	de	leur	ordination	qui	les	a	fait	entrer	dans	l	ordre	du	presbytérat,	les	prêtres	sont	tous	intimement	liés	entre	eux	par	la	fraternité	sacramentelle...»	(P.O.	n	8).	Malgré	ces
recommandations	conciliaires,	force	est	de	constater	que	le	clergé	diocésain	tend	de	plus	en	plus	à	se	référer	à	un	nouveau	critère	pour	promouvoir	les	talents	des	prêtres	diocésains,	à	savoir	le	sang	ou	l	ethnie.	Pouvoir-domination	et	non	pouvoir-service	Pour	répondre	à	la	question	de	ses	disciples:	«Qui	est	le	plus	grand?»	Jésus	a	dit:	«Les	rois	des
nations	dominent	sur	elles,	et	ceux	qui	exercent	le	pouvoir	sur	elles	se	font	appeler	bienfaiteurs.	Mais	pour	vous	il	n	en	va	pas	ainsi;	au	contraire,	que	le	plus	grand	parmi	vous	se	comporte	comme	le	plus	jeune,	et	celui	qui	gouverne	comme	celui	qui	sert...	Et	moi,	je	suis	au	milieu	de	vous	comme	celui	qui	sert»	(Lc.22,25-27)	Cette	intervention
christique	nous	révèle	le	véritable	sens	du	pouvoir	dans	l	Église:	être	un	service	au	service	du	peuple	de	Dieu	et	non	PAGE	10	-	LA	SEMAINE	AFRICAINE	N	3717	DU	JEUDI	17	AOUT	août:	Fête	de	l	Assomption	L	élévation	de	la	Sainte	Vierge	Marie	à	la	gloire	céleste	L	e	15	août	est	à	la	fois,	pour	notre	pays,	une	fête	religieuse	et	politique.	Une	fête



religieuse	parce	que	l	Eglise	universelle	célèbre	la	solennité	de	l	Assomption,	du	mot	Latin	«adcoelesten	gloriam	assumpta»,	l	élévation	de	la	Sainte	Vierge	Marie	à	la	gloire	céleste.	Une	fête	politique	qui	marque	l	accession	de	notre	pays	à	la	souveraineté	internationale	où	fête	nationale.	C	est	aussi,	le	jour	inspiré	du	président	de	la	République,	l	abbé
Fulbert	Youlou	pour	confier	notre	pays	entre	les	mains	de	la	Sainte	Vierge	Marie.	L	abbé	Rhod	Sakani	Yiseno.	Le	15	août	1960,	jour	de	la	proclamation	de	l	indépendance	du	Congo	a	été	choisi	par	l	abbé	Fulbert	Youlou	pour	le	faire	coïncider	avec	la	fête	mariale	de	l	Assomption.	Le	texte	consacré	pour	cette	solennité	de	l	Assomption	tire	son	épisode
dans	l	évangile	de	Luc	1,39-56	qui	stipule	dans	l	une	des	phrases:	«Marie	rend	visite	à	Elisabeth,	sa	cousine	dans	la	ville	de	Judée».	Cette	phrase	revêt	une	grande	importance	dans	la	vie	quotidienne	de	chaque	baptisé	sur	la	manière	d	être.	La	célébration	de	l	Assomption	de	Marie,	cette	jeune	fille	vierge,	choisie	par	Dieu	pour	être	la	mère	du
Seigneur,	tout	comme	l	ascension	du	Seigneur	Jésus-Christ,	fils	unique	du	Très	Haut,	devrait	attirer	l	attention	de	tous	les	fidèles	chrétiens	sur	leurs	vertus	et	leur	modèle	de	vie.	«Marie	rentre	dans	la	maison	de	Zacharie	et	salue	Elisabeth.	Quand	Elisabeth	entendit	la	salutation	de	Marie,	l	enfant	dont	la	grossesse	était	de	six	mois	remue	dans	son
ventre,	tressailli	de	joie.	C	est	alors	qu	Elisabeth	est	remplie	de	l	Esprit	Saint	et	dit	d	une	voix	forte:	Dieu	te	bénit	plus	que	toutes	les	autres	femmes	et	il	bénit	aussi,	l	enfant	que	tu	portes	en	toi.	Car	la	mère	de	mon	Seigneur	vient	me	visiter.	Quel	honneur	pour	moi,	quand	mes	oreilles	on	entendit	ta	salutation,	l	enfant	a	remué	de	joie	dans	mon
ventre».	Et	Marie	de	chanter	le	Magnificat:	«A	partir	de	maintenant,	toutes	les	générations	me	diront	bienheureuse».	A	travers	ce	texte	de	l	évangile,	nous	pouvons	dire	que	Marie,	mère	du	Seigneur,	mère	de	l	Eglise	qui	intercède	pour	nous	après	de	son	fils	notre	Seigneur	Jésus-Christ,	occupe	une	place	de	choix	dans	notre	vie,	comme	nous	le
rappelle	le	A	Saint	Jean-Baptiste,	les	Légionnaires	ont	prié	pour	la	paix.	canon	de	la	messe.	Mardi	15	août	2017,	en	la	solennité	de	l	Assomption,	dans	les	différentes	paroisses	de	l	archidiocèse	de	Brazzaville,	notamment	à	la	Cathédrale	Sacré-Cœur,	Saint	Jean-Baptiste	de	Talangaï,	Saint	Jean	Marie	Vianney	de	Mouleké,	les	homélies	prononcées	par	les
abbés	Rhod	Sakani	Yiseno,	Destin	Mouené	Nzorombé,	Franck	Samba,	ont	tourné	autour	de	la	mission	du	chrétien	dans	l	Eglise,	en	prenant	appui	sur	l	action	menée	par	Marie	à	travers	son	modèle	de	vie	«faite	tout	ce	qu	il	vous	dira».	A	la	fin	des	célébrations	eucharistiques,	le	peuple	de	Dieu	en	procession	avec	des	bougies	allumées	s	est	dirigé	vers
les	grottes	mariales	pour	une	méditation,	suivie	de	la	récitation	communautaire	du	chapelet.	Pascal	BIOZI	KIMINOU	pas	un	moyen	pour	dominer	les	membres	de	l	Église	ou	même	les	prêtres	d	un	diocèse	comme	on	peut	le	constater	en	certains	milieux.	Conclusion	Les	prêtres	diocésains	en	Afrique	ne	manquent	pas	de	talents.	Il	serait	souhaitable	que
les	responsables	des	Eglises	locales	africaines	et	le	clergé	diocésain	soient	attentifs	aux	dons	propres	de	chaque	prêtre	afin	de	les	promouvoir	pour	le	bien	du	Peuple	de	Dieu.	C	est	le	Christ	seul	qui	reste	le	critère	ultime	et	le	guide	que	nous	devons	suivre	si	nous	voulons	rester	prêtres	de	Jésus-Christ.	A	quelques	années	de	l	an	2020,	pour	la	bonne
gestion	des	talents	au	sein	du	clergé	diocésain	africain,	il	serait	souhaitable	que	chacun	de	ses	membres	soit	capable,	chaque	jour	de	sa	vie,	de	dire	à	l	autre:	«Il	faut	qu	ils	grandissent	et	que	moi	je	diminue»	(Jn.3,30).	Abbé	Jacques	NGANGA	NITUMOSSI11	VIE	DE	L	EGLISE	Diocèse	de	Gamboma	Quatre	nouveaux	prêtres	et	deux	diacres	au	service	de
l	évangile	Le	clergé	de	Gamboma	s	est	enrichi	de	six	nouveaux	membres:	quatre	prêtres	et	deux	diacres.	Ils	ont	reçu	l	ordination	presbytérale	pour	certains	et	diaconale	pour	d	autres,	des	mains	de	Mgr	Urbain	Ngassongo,	évêque	de	Gamboma,	à	l	occasion	de	la	fête	de	la	Transfiguration	du	Seigneur,	dimanche	6	août	C	était	au	cours	d	une	messe
célébrée	à	la	Place	mariale	de	la	cathédrale	Saint	Pie	X	de	Gamboma.	I	l	s	agit	des	abbés	Dutrône	Ngounyo,	Joseph	Kobo,	Silvère	Mambila	et	Zeus	Okanza,	qui	ont	reçu	l	ordination	presbytérale,	puis	les	abbés	Belvy	Elenga	et	Benechou	Dongali,	qui	ont	été	ordonnés	diacres.	Ils	ont	été	ordonnés	en	présence	Les	candidats	à	l	ordination.	de	NN.SS.
Victor	Abagna	Mossa	et	Yves	Marie	Monot,	respectivement	évêques	d	Owando	et	de	Ouesso,	et	d	une	foule	d	environ	5000	hommes.	On	y	notait	entre	autres	la	présence	des	délégations	venues	de	la	République	Démocratique	du	Congo	et	du	Togo,	des	parents,	amis	et	invités	des	ordinands,	qui	avaient	pris	d	assaut	la	Place	mariale	de	la	cathédrale	de
Gamboma.	L	évêque	de	Gamboma,	après	avoir	insisté	sur	le	rôle	du	diacre	et	du	prête,	a	poursuivi	son	homélie,	en	faisant	sien	l	enseignement	de	Jésus	à	ses	trois	disciples	au	Mont	Thabor:	Pierre,	Jacques	et	Jean.	Vous	aussi,	vous	étiez	au	Mont	Thabor	de	la	formation	sacerdotale,	vous	avez	le	désir	permanent	d	être	en	présence	de	Dieu	comme
diacres	et	prêtes,	afin	de	rayonner	comme	des	Thabor	sacerdotaux,	leur	a-t-il	enseigné.	Vous	serez	ordonnés	au	service	de	Dieu	et	de	l	Eglise	universelle	dans	un	diocèse	rural,	les	fidèles	attendent	des	pasteurs	et	non	des	fonctionnaires.	Vous	avez	donc,	la	mission	de	redescendre	dans	les	périphéries	existentielles	de	nos	réalités	rurales	pour	annoncer
la	Bonne	Nouvelle,	a	précisé	l	évêque.	Un	message	bien	perçu	par	le	peuple	de	Dieu	qui	avait	écumé	la	Place	mariale	de	la	cathédrale	de	Gamboma,	Au	terme	de	l	eucharistie,	Mgr	Urbain	Ngassongo	a	salué	la	présence	de	ses	deux	confrères	Mgr	Victor	Abagna	Mossa	et	Mgr	Yves	Marie	Monot.	Il	a	remercié	les	participants	à	cette	célébration
eucharistique,	et	particulièrement	les	délégations	de	la	République	Démocratique	du	Congo	et	du	Togo.	Il	a,	par	ailleurs,	lancé	un	message	de	paix	pour	le	département	du	Pool	qui	héberge	le	diocèse	de	Kinkala.	Séverin	MOUSSAVOU	Radio	Mayombe	«Ndinga	ya	Katolika»	Dolisie	Cloches	de	mariage	Rolland	et	Urcila	unis	devant	Dieu	et	les	hommes
Samedi	12	août	2017,	à	14	h	30,	Rolland	Kouangha	et	Urcila	Boudie	se	sont	unis	devant	Dieu	et	la	communauté	chrétienne,	en	l	église	Jésus-Ressuscité	et	de	la	Divine	Miséricorde	du	Plateau	des	15	ans.	Rolland	Kouangha	occupe	les	fonctions	de	vice-président	de	la	chorale	L	Arche	de	Noé,	l	une	des	chorales	paroissiales.	Il	est	également	membre	du
Conseil	économique	et	social	de	ladite	paroisse.	La	bénédiction	nuptiale	s	est	déroulée,	en	présence	de	nombreux	chrétiens,	amis	et	connaissances,	venus	exprimer	leur	affection	aux	nouveaux	mariés.	L	abbé	Jordin	Stive	Milongo,	vicaire	de	la	paroisse,	a	présidé	l	eucharistie.	L	e	célébrant	a	axé	son	exhortation	sur	les	textes	choisis	pour	la
circonstance.	La	première	lecture	tirée	du	livre	des	Cantiques	des	Cantiques,	chapitre	2,	versets	8	à	10,	et	l	évangile	selon	saint	Matthieu,	chapitre	19,	du	troisième	au	sixième	verset.	Que	l	homme	ne	sépare	pas	ce	que	Dieu	a	uni,	a	martelé	le	prédicateur.	Il	a	ensuite	parlé	du	mariage	qui	n	est	pas	un	fait	du	hasard,	mais	une	sage	institution	du
Créateur.	La	femme	est	la	vie,	a-t-il	renchéri,	car,	elle	a	une	valeur	inestimable.	Elle	est	une	travailleuse,	une	pieuse	qui	sait	se	maîtriser.	S	adressant	à	Rolland,	il	lui	a	dit	d	avoir	quatre	qualités:	savoir	écouter	au	lieu	d	écouter	son	environnement;	avoir	de	la	patience;	savoir	se	remettre	en	question	et	enfin	parler	franc,	c	est-à-dire	être	transparent.
Bref,	faire	confiance	en	sa	femme.	Au	nouveau	couple,	l	abbé	Jordin	a	conseillé:	«Vous	êtes	les	premiers	responsables	de	votre	engagement.	Résistez	à	tout:	à	la	haine,	à	l	entourage,	aux	ragots,	aux	rumeurs.»	Le	prêtre	a	poursuivi	son	exhortation	en	leur	disant	d	aller	toujours	à	l	essentiel:	leur	bonheur.	Et	devant	les	épreuves,	les	épines,	les	flèches,
rentrez	en	vous-mêmes.	Il	faut	aimer	davantage	quand	on	a	plus	envie	d	aimer.	Surtout	rendre	toujours	grâce	à	Dieu,	devant	ce	don	de	l	amour.	Rolland	et	Urcila,	voici	ce	que	vous	devez	mettre	dans	votre	trousse,	a	renchéri	le	prédicateur.	Des	lunettes	(pour	voir	et	apprécier);	des	pansements	(pour	soulager	et	soigner);	un	crayon	(pour	toujours	noter
et	ne	pas	oublier);	une	gomme	(pour	effacer	ce	qui	est	mauvais);	un	fil	(pour	coudre	ce	qui	est	déchiré);	une	croix	(pour	se	tourner	vers	Dieu)	et	des	bisous	(pour	se	faire	constamment	des	caresses).	La	chorale	L	Arche	de	Noé	a	assuré	les	chants.	A	l	issue	de	la	messe,	Rolland	Mgr	Urbain	Urbain	Ngassongo	conférant	l	ordination.	Les	officiels
participant	à	la	célébration	eucharistique.	Rolland	Kouangha	et	Urcila	Boudie.	et	Urcila,	accompagnés	du	célébrant	et	des	enfants	de	chœur	sont	allés	à	la	grotte	pour	prier	quelques	instants.	Puis,	amis,	famille,	connaissances,	choristes	et	enfants	de	chœur	se	sont	retrouvés	à	l	espace	Saint-Jean-Paul	II,	situé	dans	l	enceinte	de	la	paroisse,	pour	la
remise	des	cadeaux	et	le	vin	d	honneur.	Le	dimanche	13	août,	à	la	messe	de	10	h	30,	chantée	par	la	chorale	L	Arche	de	Noé,	l	abbé	Jordin	Stive	Milongo,	célébrant	du	jour,	a	présenté	les	nouveaux	mariés,	Rolland	et	Urcila,	à	la	communauté	paroissiale.	Moyen	séminaire	Saint	Jean	de	Kinsoundi	(Archidiocèse	de	Brazzaville)	P.	Alain	Céphas
BANSIMBA-MUANGA	Programme	de	la	rentrée	scolaire	Samedi	19	août	2017:	publication	des	admis	au	test	d	entrée	au	Moyen	séminaire	Saint	Jean,	organisé	le	mercredi	16	août	Des	dispositions	internes:	Dimanche	27	août	2017,	15h-17h:	1	ère	rencontre	entre	le	Père	économe	et	les	Parents	des	séminaristes.	Vendredi	15	septembre	2017,	9h-12h:
rentrée	académique	des	Prêtres	résidents	Samedi	23	septembre	2017,	15h-18h:	1er	conseil	des	professeurs	Dimanche	24	septembre	2017,	15h-17h:	2	ème	rencontre	entre	la	direction	du	XX	e	dimanche	du	temps	ordinaire	A-	«Femme,	ta	foi	est	grande,	que	tout	se	fasse	pour	toi	comme	tu	le	veux»	Textes:	Is	56,	1.6-7;	Ps	66;	Rm	11,	;	Mt	15,	Nous
sommes	le	XX	e	dimanche	du	temps	ordinaire.	L	évangile	de	ce	jour	nous	parle	d	une	«étrangère»	et	de	l	ouverture	qu	on	doit	avoir	envers	ceux	et	celles	qui	sont	différents	de	nous.	Jésus	a	l	air	de	refuser	son	aide	à	la	Cananéenne	parce	qu	elle	n	est	pas	d	Israël,	mais	en	réalité	cette	rencontre	le	pousse	à	reconnaître	avec	admiration	la	grande	foi	de
la	femme	qui	le	supplie	de	guérir	sa	fille.	Contrairement	à	Pierre	qui	avait	douté	et	qui	commençait	à	s	enfoncer	dans	les	eaux	du	lac	de	Galilée	(l	Evangile	du	dimanche	dernier).	Matthieu	écrivait	son	évangile	pour	une	communauté	composée	de	Juifs	devenus	chrétiens.	Ceux-ci	avaient	tendance	à	être	chauvins	et	xénophobes	et	se	questionnaient	sur
le	type	de	relation	possible	avec	ceux	et	celles	qui	voulaient	se	joindre	à	eux	mais	qui	n	étaient	pas	du	peuple	choisi.	Ce	qui	importe	aux	yeux	de	Dieu,	nous	dit	le	Christ,	n	est	pas	l	appartenance	à	un	peuple	ou	à	une	race	mais	la	foi	et	la	confiance	en	Dieu.	D	ailleurs,	il	n	existe	qu	un	genre	humain,	et	les	espèces	qui	le	forment	sont	nos	communautés
des	êtres	humains	improprement	appelées	races:	race	jaune,	race	blanche,	race	rouge,	race	noire,	qui,	de	façon	spontanée,	du	fait	de	leur	séparation	par	la	géographie	et	par	leurs	cultures,	sont	liées	par	des	rapports	de	rejet	réciproque.	On	se	souviendra	qu	il	n	avait	pu	faire	de	miracle	à	Nazareth,	son	village	natal,	«à	cause	de	leur	manque	de	foi».
Dimanche	dernier,	Il	avait	dit	à	Pierre:	«Homme	de	peu	de	foi,	pourquoi	as-tu	douté».	Par	contre,	il	admire	à	haute	voix	la	femme	de	Canaan:	«Femme,	ta	foi	est	grande,	que	tout	se	fasse	pour	toi	comme	tu	le	veux».	Il	aura	la	même	admiration	pour	le	centurion	romain:	«en	vérité,	je	vous	le	déclare,	chez	personne	en	Israël	je	n	ai	trouvé	une	telle	foi.».
Le	Christ	est	d	abord	venu	pour	les	gens	de	son	pays	et	lorsqu	il	envoie	ses	premiers	disciples	en	mission,	il	leur	a	dit:	«Allez	vers	les	brebis	perdus	d	Israël	et	non	vers	les	païens	et	les	Samaritains».	Mais	ensuite,	à	la	fin	de	l	évangile	de	Matthieu,	il	élargit	et	universalise	la	mission:	«Allez	dans	le	monde	entier	et	prêchez	la	bonne	nouvelle	du	salut».	Il
commence	d	abord	dans	sa	propre	maison	(Israël)	pour	aller	ensuite	vers	les	autres.	C	est	une	excellente	approche	missionnaire.	La	Cananéenne	est	l	une	des	figures	les	plus	sympathiques	de	la	Bible.	Elle	est	la	seule	personne,	dans	les	quatre	évangiles,	à	gagner	un	argument	avec	Jésus.	Face	aux	Pharisiens,	aux	Saducéens	et	aux	Romains,	Jésus	a
toujours	eu	le	meilleur	dans	les	discussions	avec	eux	et	il	a	constamment	évité	les	pièges	que	lui	tendaient	ses	adversaires.	Mais	devant	cette	Cananéenne,	il	doit	s	avouer	vaincu.	La	pauvre	femme,	avec	beaucoup	de	courage,	se	précipite	aux	pieds	du	Seigneur,	quitte	à	se	faire	rabrouer.	Mais	ce	sont	justement	sa	détermination,	son	humilité	et	sa
grande	foi	qui	provoquent	l	admiration	de	Jésus	et	le	convainquent	d	exaucer	sa	demande,	un	peu	comme	il	avait	fait	pour	le	centurion	romain.	Nous	n	avons	qu	à	relire	la	parabole	du	bon	Samaritain,	le	récit	du	repas	avec	les	publicains,	la	visite	chez	Zachée,	l	épisode	de	la	femme	adultère,	le	repas	partagé	avec	un	lépreux,	sa	rencontre	avec	la
Samaritaine	au	puits	de	Jacob,	ses	paroles	rassurantes	au	voleur	crucifié	avec	lui,	pour	nous	convaincre	de	sa	lutte	constante	contre	toute	discrimination.	Le	temps	de	Jésus	n	était	pas	pire	que	le	temps	que	nous	connaissons	aujourd	hui.	Nous	venons	de	terminer	le	siècle	le	plus	atroce	et	le	plus	discriminatoire	de	toute	l	histoire	de	l	humanité:	Les
Nazis,	au	nom	de	leur	idéologie	et	de	leur	supposée	supériorité	arienne,	croyaient	avoir	le	droit	de	massacrer	des	millions	de	Juifs,	de	gitans,	d	infirmes,	de	dissidents	de	toutes	sortes.	Ils	utilisaient	la	torture,	la	déportation,	les	chambres	à	gaz,	les	camps	d	extermination.	Et	les	soldats	SS	avaient	fait	graver	sur	leur	ceinturon	ces	paroles	dérisoires:
«Gott	mit	uns!	Dieu	avec	nous!».	Les	communistes	de	Lénine	et	de	Staline	ont	réussi	à	faire	assassiner	dix	millions	de	dissidents	et	à	peupler	les	goulags	du	nord	de	gens	soupçonnés	d	être	en	désaccord	avec	eux.	En	Afrique	du	Sud,	les	colonisateurs	hollandais	prétendaient	être	la	nouvelle	race	choisie	ayant	droit	de	vie	et	de	mort	sur	les	africains
noirs.	L	apartheid	était	un	régime	sanguinaire,	violent	et	discriminatoire.	Dans	notre	pays	qui	vient	de	fêter	ses	57	ans	d	indépendance,	que	de	semaines	sombres,	des	années	de	braise	dans	notre	histoire	commune,	avec	des	massacres	des	populations	et	la	destruction	des	biens	des	pauvres	gens	sur	la	base	ethnique	instrumentalisée
malheureusement	par	les	politiciens	de	tout	bord.	Abraham	Lincoln,	homme	de	grande	foi,	écrivait:	«Ne	dites	jamais	que	Dieu	est	de	votre	côté.	Priez	plutôt	pour	être	du	côté	de	Dieu».	Se	mettre	du	côté	de	Dieu,	cela	veut	dire	considérer	tous	les	êtres	humains	comme	des	frères	et	des	sœurs.	Le	grand	S.	Thomas	d	Aquin	ajoutait:	«Celui	qui	a	la	foi
voit	tout	avec	les	yeux	de	Dieu».	L	admiration	de	Jésus	pour	cette	pauvre	femme	de	Canaan	nous	invite	cette	semaine	à	réfléchir	sur	nos	propres	discriminations	(nous	en	avons	tous)	et	indique	l	attitude	à	adopter	envers	ceux	et	celles	qui	sont	différents	de	nous.	Saturnin	Cloud	BITEMO,	SJ	séminaire	et	les	Parents	des	séminaristes.	De	l	organisation
de	la	rentrée	académique:	Dimanche	24	septembre	2017,	au	plus	tard	17h:	rentrée	scolaire.	Du	lundi	25	au	mardi	26	septembre	2017:	installation	et	grande	salubrité	Du	mercredi	27	au	vendredi	29	septembre	2017:	retraite	spirituelle	Vendredi	29	septembre	2017,	à	15h	00:	messe	d	envoi	en	mission	en	la	cathédrale	Sacré-Cœur	de	Brazzaville.	Lundi
2	octobre	2017:	début	des	cours.	Jeudi	5	octobre	2017:	1	ère	réunion	de	communauté	(Direction	et	séminaristes)	Dimanche	17	juin	2018:	clôture	de	l	année	scolaire	Pour	le	Moyen	séminaire	Abbé	Mathieu	BAKANINA,	Directeur	PAGE	11	-	LA	SEMAINE	AFRICAINE	N	3717	DU	JEUDI	17	AOUT	201712	ANNONCES	Accidentés	de	Yanga:	les	oubliés	de
la	République	Du	21	juin	2010	à	l	année	2017,	cela	fait	sept	ans	d	attente,	sept	ans	d	espoir,	sept	ans	de	souffrance,	sept	ans	de	frustration.	Des	jugements	ont	été	rendus,	des	dossiers	entiers	ont	été	constitués	et	transmis,	des	démarches	ont	été	menées,	près	de	cent	lettres	adressées	à	toutes	les	autorités	compétentes-	la	dernière	en	janvier	2017,	à
Son	Excellence	Monsieur	le	Premier	Ministre,	Clément	MOUAMBA.	Force	est	de	constater	que	le	dossier	des	accidentés	de	Yanga	est	sous	un	gros	verrou	que	nous,	les	Avocats	des	victimes	de	Yanga,	nonobstant	tous	nos	efforts	et	toutes	nos	diligences,	n	arrivons	pas,	pour	l	instant,	à	faire	sauter.	Nous	ne	baisserons	jamais	les	bras,	même	si	le
combat	demeure	rude.	Comment	peut-on	croire	à	une	justice	sociale	au	Congo,	quand	dans	deux	affaires	de	catastrophe,	l	Etat	fait	deux	poids	deux	mesures	entre	les	accidentés	de	Yanga	du	21	juin	2010	et	les	victimes	des	explosions	du	4	mars	Depuis	que	les	victimes	de	Yanga	attendent,	celles	du	4	Mars	2012,	ont	été	indemnisées	trois	fois.	Pour	les
accidentés	de	Yanga,	pas	un	rond.	Pourtant,	ce	sont	aussi	des	Congolais.	Chose	curieuse,	pendant	que	le	Gouvernement	oublie	cyniquement	les	victimes	de	Yanga,	un	décret	n	2017/31	du	22	Mars	2017	portant	création	d	une	commission	de	suivi	du	sinistre	du	4	Mars	2012	(voir	la	«La	Semaine	Africaine	n	3682	du	14	Avril	2017,	page	10»),	vient	d	être
signé	par	Son	Excellence	Monsieur	le	Premier	Ministre,	Clément	MOUAMBA,	et	trois	(3)	Ministres	(celui	de	la	Construction,	celui	des	Grands	Travaux	et	celui	des	Finances).	Il	n	y	a	pas	de	décret	portant	création	d	une	commission	de	suivi	pour	le	sinistre	de	Yanga,	depuis	le	21	juin	Il	n	y	a	pas	non	plus	d	indemnisation	pour	les	accidentés	de	Yanga...
Comme	quoi,	le	Congo	est	une	République	très	inégale.	Nous	recommandons	beaucoup	de	courage	aux	accidentés	de	Yanga	qui	sont	encore	en	vie.	Pour	ceux	qui	sont	morts	pendant	les	sept	ans	d	attente,	que	leur	âme	repose	en	paix!	Un	jour,	peut-être,	si	Dieu	le	veut,	le	soleil	se	lèvera	aussi	pour	eux.	Qu	ils	sachent	que,	jusqu	à	ce	jour,	ce	n	est	pas
par	la	faute	des	Avocats	que	la	situation	de	ce	dossier	est	bloquée...	Maître	Dieudonné	MBAMA.	Maître	Giscard	BAVOUEZA-GUINOT	Notaire	Titulaire	d	un	office	notarial	sis	30,	Avenue	Nelson	MANDELA	(à	côté	de	FOREVER	LIVING,	non	loin	de	l	Agence	Française	de	Développement),	Centre-ville	Brazzaville.	Tél.:	(00242)	/	,	B.P:	Suivant	acte
authentique	reçu	par	Maître	Giscard	BAVOUEZA-GUINOT,	Notaire	en	la	résidence	de	Brazzaville,	le	29	juin	2017	et	enregistré	au	bureau	des	domaines	et	du	timbre,	à	Brazzaville,	le	3	juillet	2017,	sous	le	folio	121/5	numéro	364,	il	a	été	constitué	une	Société	commerciale	présentant	les	caractéristiques	suivantes:	Dénomination:	«NUTRIFLASH»	;
Forme	sociale:	Société	A	Responsabilité	Limitée	Pluripersonnelle	(S.A.R.L.P)	;	Associés:	Monsieur	OKOUNDOU	André,	Madame	MALONGA	Solange,	Monsieur	EKOA-OKOUNDOU	Romaric	Ulrich,	Madame	NIANDINGA	OKOUNDOU	Andréa	Elvanie;	Capital	social:	Cinq	Millions	(	)	FRANCS	CFA,	divisé	en	cent	(100)	parts	de	cinquante	mille	(50.000)
FRANCS	CFA	chacune,	numérotées	de	1	à	100,	entièrement	libérées	par	les	associés;	Siège	social:	26,	rue	Roger	EHOULA,	Makabandilou,	DJIRI,	République	du	Congo;	Objet	social:	La	société	a	pour	objet,	en	République	du	Congo:	*	L	alimentation,	la	vente	de	boisson	en	gros,	la	production	agro-pastorale,	les	prestations	de	services,	la	vente	d
articles	divers;	Durée:	quatre-vingt-dix-neuf(99)	an-	République	du	Congo	ANNONCE	LEGALE	«NUTRIFLASH»	S.A.R.L.P	Société	A	Responsabilité	Limitée	Pluripersonnelle	au	Capital	de	de	FRANCS	CFA	Siège	Social:	26,	rue	Roger	EHOULA,	Makabandilou,	DJIRI	/	CCM:	CG/BZV/17	B	7132	REPUBLIQUE	DU	CONGO.	CONSTITUTION	nées,	à	compter
de	l	immatriculation	au	Registre	du	Commerce	et	du	Crédit	Mobilier,	sauf	cas	de	dissolution	anticipée	ou	prorogation;	Déclaration	notariée	de	souscription	et	versement:	aux	termes	d	une	déclaration	de	souscription	et	de	versement	reçue	par	Maître	Giscard	BAVOUEZA-GUINOT,	le	29	juin	2017	et	enregistrée	au	bureau	des	domaines	et	du	timbre,	à
Brazzaville,	le	3	juillet	2017,	sous	le	folio	121/4	numéro	363,	il	a	été	constaté	que	toutes	les	parts	souscrites	ont,	intégralement,	été	libérées	par	les	associés;	Gérant	statutaire:	Monsieur	OKOUNDOU	André,	de	nationalité	Congolaise,	demeurant	à	Brazzaville,	26	rue	Roger	EHOULA,	Makabandilou	;	Dépôt	légal:	a	été	effectué,	par	les	soins	du	Notaire
soussigné,	au	Greffe	du	Tribunal	de	Commerce	de	Brazzaville,	le	19	juillet	2017,	répertorié	sous	le	numéro	17	DA	590	;	Immatriculation	au	R.C.C.M:	La	Société	est	immatriculée	au	Registre	du	Commerce	et	du	Crédit	Mobilier	du	Tribunal	de	Commerce	de	Brazzaville,	le	19	juillet	2017,	sous	le	numéro	CG/BZV/17	B	Pour	avis,	Maître	Giscard
BAVOUEZA-GUINOT,	Notaire.	MINISTERE	DES	FINANCES,	DU	BUDGET	ET	DU	PORTEFEUILLE	PUBLIC,	DIRECTION	GENERALE	DES	IMPÔTS	ET	DES	DOMAINES	DIRECTION	DE	L	ENREGISTREMENT,	DE	LA	FISCALITE	FONCIERE	ET	DOMANIALE	INSPECTION	DIVISIONNAIRE	DE	LA	CONSERVATION	DES	HYPOTHEQUES	ET	DE	LA
PROPRIETE	FONCIERE	ET	DOMANIALE	N	085/17/MFBPP/DGID/DEFFD/DDID-DCHPF-B	Suivant	réquisitions	reçues	par	l	Inspecteur	Divisionnaire	de	la	Conservation	des	Hypothèques	et	de	la	Propriété	Foncière	de	Bacongo,	une	procédure	d	immatriculation,	en	vue	de	l	établissement	des	titres	fonciers,	est	en	cours.	Cette	procédure	concerne	les
immeubles	et	requérants	suivants:	N	N	de	Réquisitions	Références	cadastrales	N	3955	du	16/06/17	N	3953	du	13/06/17	N	3946	du	13/06/17	N	3947	du	13/06/17	N	3944	du	13/06/17	N	3969	du	26/06/17	N	3811	du	02/02/17	N	3921	du	26/05/17	N	3851	du	06/03/17	N	3967	du	26/06/17	N	3933	du	06/06/17	N	du	27/03/17	N	3912	du	12/05/17	N	3979	du
03/07/17	N	3489	du	29/07/16	N	1037	du	16/04/03	N	3203	du	10/02/16	N	3855	du	10/03/17	N	3917	du	18/05/17	N	3930	du	1	er	/06/17	N	3916	du	16/05/16	N	3417du	27/06/16	N	3962	du	21/06/17	N	3841	du	22/02/17	N	4013	du	1	er	/08/17	N	3941	du	08/06/17	N	3959	du	19/06/17	N	3335	du	03/05/16	N	3993	du	17/07/17	N	3971	du	28/06/17	N	3661	du
07/12/16	N	3662	du	07/12/16	N	3885	du	10/04/17	N	3681	du	15/12/16	N	3994	du	17/07/17	N	du	29/06/17	N	3960	du	19/06/17	N	4011du	31/07/17	N	3763	du	30/12/16	N	3532	du	29/08/16	N	3079	du	18/11/15	N	3078	du	18/11/15	N	3702	du	21/12/16	N	3964	du	21/06/17	N	3728	du	27/12/16	N	4000	du	20/07/17	N	4001	du	20/07/17	Section	D2,	bloc	22,
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m2	Section	AM,	bloc	2,	Plle	2,	Sup.	324,00	m2	Section	AJ,	bloc	154,	Plle	2,	Sup.	395,87	m2	Section	AP2,	bloc	124,	Plle	13,	Sup.	367,35	m2	Section	B2,	bloc	192,	Plle	13,	Sup.	329,16	m2	Section	E,	bloc	63,	Plle	2,	Sup.	360,79	m2	Section	A,	bloc	27,	Plle	5,	Sup.	237,75	m2	Quartiers	3,	rue	de	Rail	(quartier	Diata)	24	ter,	rue	Mpiaka.	(Quartier	Diata)	Site
kiténgué	(Corniche	Mpissa)	Site	kiténgué	(Corniche	Mpissa)	786,	rue	Moundongo	31,	Rue	Bibimbou	20,	rue	Jean	Jacques	Diella	Mpieré-Mpieré	I	Quartier	Ngambio	Mbouono	2114,	Rue	MBEMBE	Pierre	Zone	1	quartier	Rue	Kingoma	34,	rue	Augagneur	11,	avenue	de	la	Patte	d	Oie	(quartier	Diata)	Kintélé	(quartier	Mbouono)	Quartier	Kibouendé	29,	rue
NDANGANI	(quartier	Météo)	18,	rue	MAMPOUYA	Joseph	(Qtier.	Mafouta)	Quartier	Mossosso	Rue	MATASSILOUA	René	(Kombé)	NGOMA	MAYASSI	Rue	non	dénommée-quartier	Sadelmi	Tsielampo	Kingoma	Rue	non	dénommée	(Quartier	Massina)	Djiri	Pont	(sous-préfecture	d	Ignié)	Mayanga	(Quartier	AGRI-CONGO)	73	Rue	NZOUNGOU	Voltaire	54
bis	rue	Ngoma	Louis	Avenue	non	dénommée	Nganga-Lingolo	Quartier	Mantsimou	Mbouono	Mbouono	5,	rue	Denis	BIKOUMOU	Rue	Marcel	BATANTOU	(quartier	Kombé)	68,	avenue	Alexis	de	la	Rivière	(Quartier	Itsali)	Rue	Kinguembo	18,	Avenue	Mboualonga	qtier	Mayanga	zone	2	Bloc	01	Mayanga	(Agri	Congo)	Diata	Avenue	Moussosso	Quartier
Moussosso	31,	rue	Kimongo	(quartier	Mbouala)	4,	rue	Mounguiza	(quartier	Kinsoundi)	132,	rue	Makalamba	14,	rue	Bouayoka	Suzanne	1,	rue	Kintengué	16,	rue	Tsiambou	(Frigo	Bernard)	Au-delà	d	un	délai	de	deux	(2)	mois,	à	compter	de	ce	jour,	aucune	opposition	ou	déclaration	à	l	immatriculation	ne	sera	plus	recevable	(Art.	26	du	Régime	de	la
Propriété	Foncière	).	PAGE	12	-	LA	SEMAINE	AFRICAINE	N	3717	DU	JEUDI	17	AOUT	2017	INSERTION	LEGALE	L	Inspecteur	Divisionnaire	de	la	Conservation	des	Hypothèques	et	de	la	Propriété	Foncière	de	Bacongo-Brazzaville	Arrondis/	Département	Bacongo	Bacongo	Mfilou	Mfilou	Mfilou	Mfilou	Bacongo	Pool	Mfilou	Mfilou	Mdibou	Pool	Bacongo
Bacongo	Mfilou	Moungali	Mfilou	Mfilou	Bacongo	Fait	à	Brazzaville,	le	10	Août	2017	Requérants	MOUNGABOU	Marcelline	Marie	Antoinette	SITOU-	NSOUKA	Yvonne	S.	C.	I.	ACACIA	S.	C.	I.	ACACIA	NKOUMA	Jacques	Junior	NDENDI	Marie	Mme	MAKAYA	Alphonsine	Mme	SOUTHY	ETOTOUE	née	LIKOUNDOU	Aimée	Neli	NGAMBA	Hyacinthe	Mr
KINOUANI	KIMINOU	Armel	Borgia	et	Mme	KINOUANI	KIMINOU	née	BATINA	LOUSSAKOU	Jeanne	Augusta	OUAMBA	Jean	Maurille	et	enfants	OUAMBA	:	Yoan	Romel	Olivier	et	Chris	Emmanuel	MOULONGO-	GOMA	Berlande	Clavin	MABANDZA	Emmanuelle	Sarah	MOUHOUELO	NZOUZI	Gratiana	Bénédicte	etmouhouelo	NSIMBA	Belicia	Joyce
AWUTEY-	DELALI	Kenneth	Yaw	NDOMBI	Fortuné	Joseph	NGAVE	MAPALOU	BOUNDZECKI	Jacques	René	KAYI	Philippe	et	BAHATI	Tito	MBOUZI	MALELA	Jean	Marcel	FOUNDOU	Merveille	Blandine	MBANZA	Joseph	SILOU	Regina	Line	Nathalie	BANTSIMBA	MFOUEMO	Gildas	Aubin	MAKOUMBOU	Christe	Ivernes	NZONZI	Raymond	AMIDOU	KONE
NGAFOULA	Jean	Baptiste	MALONGA	BAYOULOULA	Carmelia	Marie	Andrée	BIKEDI	Christian	Lionel	Philippe	DIATHA	JO-	Christ	Martin	DIATHA	Gil-	Simon	Prince	KIYINDOU	Bienvenu	GUEMBO	Joseph	et	KONDO-	MBOUALA	Gervais	MOKOUA	Inès	Alida	Fleur	Ninon	Mr	et	Mme	MABZEPH	MABIALA	Mondestin	BANZOUZI	Pascaline	NSIETE	Roger
Mme	IKOUNGA	née	NZOUNGOU	Martine	MIANTOUDILA	BIKAKOUDI	Hermann	Regis	KOLELA	DIA	POUNDA	Lyndia	Fanny	GUIMBI-DIKELE	Bérénice	Aurore	LOUVILA	MATONDO	Espérance	NZILA	Rose	Mlle	MADIO	Erica	Henry	Asnath	MAYELA	Marie	Stely	Cévérine	MAYELA	Marie	Stely	Cévérine	Pour	l	insertion	légale	Brigitte	OKOLA	Inspecteur
des	Impôts13	«Le	développement	de	toute	société	dépend	de	la	façon	dont	elle	prend	soin	de	sa	jeunesse,	dont	elle	l	accompagne»,	a-t-elle	soutenu.	«En	2015,	le	monde	comptait	1,2	milliard	de	jeunes,	et	plus	de	600	millions	d	entre	eux	vivaient	dans	des	situations	de	fragilité	ou	de	conflit.	Les	jeunes	paient	le	plus	lourd	tribut	aux	conflits	et	à	la
violence;	cependant,	ils	sont	également	indispensables	à	toute	solution	en	faveur	de	la	paix.	Le	monde	entier	nous	en	donne	des	exemples.	Nousha	Kabawat	enseigne	comment	résoudre	les	conflits	dans	les	camps	de	réfugiés.	Monday	Collins,	ancien	enfant	soldat,	est	aujourd	hui	un	jeune	pacificateur	et	une	source	d	inspiration.	Nadiehezka	Palencia
est	une	jeune	avocate	spécialiste	des	droits	de	l	homme	qui	intervient	dans	le	cadre	du	processus	de	paix	en	Colombie.	Chacun	d	eux	est	membre	de	notre	communauté	#YouthofUnesco;	chacun	est	la	preuve	vivante	que	les	jeunes	façonnent	déjà	le	monde	pour	le	rendre	meilleur.	Nous	devons	en	prendre	conscience	et	les	aider	en	ce	sens»,	indique	la
directrice	de	l	Unesco	dans	son	message.	Selon	l	esprit	SOCIETE	Journée	internationale	de	la	jeunesse	La	paix	passe	inévitablement	par	la	jeunesse	Le	monde	a	célébré	le	12	août	dernier,	la	Journée	internationale	de	la	jeunesse.	Mme	Irina	Bokova,	directrice	générale	de	l	Unesco,	a	lancé	la	célébration	de	cette	Journée,	en	rendant	public	un	message,
le	mercredi	9	août.	de	la	résolution	2250	(2015)	du	Conseil	de	sécurité	de	l	Onu	sur	les	jeunes,	la	paix	et	la	sécurité,	visant	à	nouer	des	partenariats	avec	les	jeunes	et	leurs	organisations	et	à	les	associer	à	la	promotion	de	la	paix	et	à	la	prévention	de	l	extrémisme	violent.	«Les	jeunes,	a-t-elle	poursuivi,	sont	au	cœur	du	Programme	de	développement
durable	à	l	horizon	2030,	et	l	Unesco	agit	sur	tous	les	fronts	pour	les	soutenir,	non	pas	en	tant	que	bénéficiaires,	mais	en	tant	que	responsables	jouant	un	rôle	essentiel	à	l	échelle	locale,	nationale	et	mondiale.»	Aussi,	l	Unesco	s	efforce,	au	premier	chef,	de	créer	des	environnements	leur	permettant	de	devenir	des	acteurs	du	changement	au	sein	de
leur	communauté,	et	de	renforcer	les	fondements	du	dialogue	et	de	la	paix,	en	particulier	dans	les	régions	affectées	par	les	conflits	ou	la	violence.	Mme	Irina	Bokova	a	appelé,	à	cette	occasion,	les	acteurs	internationaux,	les	gouvernements,	la	société	civile	et	les	institutions	éducatives	à	nouer	des	partenariats	avec	les	jeunes	et	à	tracer,	ensemble,	des
voies	nouvelles	vers	des	sociétés	plus	pacifiques.	La	journée	internationale	de	la	jeunesse	est	une	occasion	de	vanter	les	potentialités	et	la	richesse	de	la	jeunesse,	laquelle	reste	et	demeure	un	atout	majeur	du	développement	pour	tout	pays,	en	l	occurrence	le	nôtre	où	la	population	est	majoritairement	jeune	et,	son	taux	de	chômage	élevé:	25.0%	des
jeunes	âgés	de	15	à	29	ans	dans	les	zones	urbaines,	contre	5,4%	pour	les	50	ans	et	plus.	Les	jeunes	au	Congo	vivent	dans	une	société	presque	bloquée	alors	que	la	population	de	ce	pays	est	jeune:	39%	a	moins	de	15	ans	et	29%	a	entre	15	et	29	ans.	On	serait	tenté	de	dire	que	la	jeunesse	est	privée	de	futur	et	de	salut	parce	que	gangrenée	par	le
chômage	qui	reste	et	demeure	un	grave	problème.	Le	taux	de	chômage	des	jeunes	(y	compris	les	chercheurs	d	emploi	découragés)	est	de	42%,	selon	le	rapport	de	la	Banque	mondiale	(2011).	Une	raison	majeure	d	en	faire	la	promotion	et	d	œuvrer	en	vue	de	la	protéger,	la	garder,	l	encadrer,	voire	la	former,	afin	de	la	responsabiliser.	Aucune	societé
ne	peut	construire	la	paix	et	se	développer	au	dépend	de	sa	jeunesse.celle-ci	est	la	voie	incontournable	par	laquelle	l	État	doit	passer	pour	déclencher	le	processus	de	développement	durable.	Viclaire	MALONGA	Ministère	de	l	économie	forestière,	du	développement	durable	Le	dispositif	de	collecte	des	données	de	l	O.f.a.c	validé	Le	Ministère	de	l
économie	forestière,	du	développement	durable	et	de	l	environnement	a	organisé	du	10	au	11	août	2017,	un	atelier	sur	la	campagne	d	information	relative	au	processus	de	collecte	et	de	validation	des	données	2015	de	l	O.f.a.c	(Observatoire	des	forêts	d	Afrique	centrale)-congo,	dans	la	salle	de	conférence	du	Ministère	de	la	justice,	des	droits	humains
et	de	la	promotion	des	peuples	autochtones,	à	Brazzaville.	Les	travaux	ont	été	ouverts	par	Etienne	Yoyo,	directeur	général	de	l	économie	forestière,	en	présence	de	Jean	Claude	Bozongo,	directeur	des	études	et	de	la	planification	au	Ministère	de	l	économie	forestière,	du	développement	durable	et	de	l	environnement.	Ils	ont	eu	pour	but	d	évaluer	et	de
valider	la	documentation	du	dispositif	de	collecte	des	données	du	groupe	national	de	l	Observatoire	des	forêts	d	Afrique	centrale.	Vingt-quatre	participants	se	sont	retrouvés	à	cet	atelier,	dont	la	finalité	a	été	de	contribuer	à	l	élaboration	d	une	charte	régionale	de	collecte	des	données,	afin	de	permettre	à	la	Comifac	d	uniformiser	les	formulaires	de
collecte.	Ces	participants,	venus	de	l	administration	publique	et	de	la	société	civile,	ont	passé	en	revue	tous	les	indicateurs;	certains	jugés	pertinents	ont	été	validés	et	d	autres	corrigés.	Ce,	après	une	présentation	des	quatre	formulaires	de	collecte	de	données	du	système	O.f.a.c.	Ils	ont	procédé,	par	ailleurs,	à	l	évaluation	du	processus	actuel	de
collecte,	et	de	son	efficacité;	identifié	d	éventuelles	sources	d	informations	ainsi	que	d	autres	mandataires	devant	contribuer	à	la	collecte	des	données,	tout	comme	ils	ont	mis	en	place	des	mécanismes	devant	faciliter	l	accès	aux	données	à	collecter.	L	O.f.a.c.	est	une	cellule	du	secrétariat	exécutif	de	la	Comifac	(Commission	des	forêts	d	Afrique
centrale).	Son	objectif	général	s	inscrit	dans	le	contexte	de	la	mise	en	œuvre	du	plan	de	conver-	gence	de	la	Comifac,	pour	une	meilleure	contribution	des	ressources	naturelles	à	la	lutte	contre	la	pauvreté	des	populations	locales.	Eu	égard	à	la	mission	de	suivi	du	plan	de	convergence	2,	le	conseil	des	ministres	de	la	Comifac,	tenu	au	mois	de	novembre
2016,	à	Kigali,	au	Rwanda,	avait	recommandé	aux	pays	membres	d	adapter	l	ancrage	institutionnel	de	ces	processus	au	niveau	de	la	coordination	nationale	de	Comifac.	C	est	ainsi	que	pour	améliorer	l	environnement	général	des	processus	de	collecte	de	données,	il	a	été	recommandé,	entre	autres,	Des	élèves	à	la	sortie	d	un	lycée	de	Brazzaville.
Etienne	Yoyo	et	Jean	Claude	Bozongo.	d	augmenter	les	séances	de	sensibilisation	sur	les	activités	de	la	Comifac,	en	impliquant	toutes	les	parties	prenantes,	au	niveau	national.	Et,	pour	améliorer	l	accès	aux	fournisseurs	de	données,	il	a	été	recommandé,	entre	autres,	de	sensibiliser	les	institutions	devant	prendre	part	au	processus	de	collecte	des
données	sur	l	importance	de	leur	contribution.	Pour	faire	face	aux	difficultés	techniques	et	organisationnelles,	il	a	été	conseillé	l	amélioration	de	l	accessibilité	aux	acteurs	clés	des	T.i.c,	afin	de	garantir	l	accès,	en	temps	réel,	aux	informations	et	partant,	éclairer	les	dirigeants	sur	des	prises	de	décision	en	matière	de	gestion	des	ressources	naturelles.
In	fine,	il	a	été	recommandé	de	désigner	une	structure	responsable	de	la	centralisation	des	données.	Notons	que	la	documentation	du	dispositif	de	collecte	des	données	du	groupe	national	de	l	O.f.a.c-Congo	a	été	validée,	avec	amendements,	pour	des	besoins	des	statistiques	fiables.	Elle	constitue,	ainsi,	un	outil	d	aide	à	la	décision	dans	différents
domaines,	notamment	celui	de	la	gestion	de	l	environnement.	Philippe	BANZ	Peedu	(Projet	eau	électricité	et	développement	urbain)	Extension	du	réseau	électrique	de	50%	à	Pointe-Noire	Une	mission	du	Peedu	(Projet	eau	électricité	et	développement	urbain),	conduite	par	son	coordonnateur	Maurice	Bouesso,	a	visité	le	9	août	dernier,	la	base	vie	de	la
société	Mbtp	(Morin	bâtiment	et	travaux	publics),	chargée	d	exécuter	les	travaux	d	extension	du	réseau	électrique	de	la	ville	océane.	Emile	Oryan,	responsable	de	cette	société,	des	responsables	de	la	S.n.e	(Société	nationale	d	électricité)	et	de	la	mairie,	ont	pris	part	à	la	mission.	Ministère	de	l	agriculture,	de	l	élevage	et	de	la	pêche-p.a.m	Le	P.a.m	va
appuyer	le	Congo	pour	œuvrer	en	faveur	de	l	autosuffisance	alimentaire	H	enri	Djombo,	ministre	d	Etat,	ministre	de	l	agriculture,	de	l	élevage	et	de	la	pêche,	s	est	entretenu	mercredi	2	août	2017,	en	son	cabinet	de	travail,	à	Brazzaville,	avec	Jean-Martin	Bauer,	représentant	résident	du	P.a.m	(Programme	alimentaire	mondial)	au	Congo,	en	poste
depuis	quelques	jours.	Au	cœur	de	leur	entretien,	les	questions	de	coopération	dans	le	domaine	agricole,	et	notamment	de	la	production	locale,	tout	comme	le	soutien	du	Pam	au	gouvernement	congolais.	Au	terme	de	cet	entretien,	le	représentant	du	P.a.m	a	déclaré:	«Je	viens	d	arriver	au	Congo,	il	s	agissait	pour	moi	de	rendre	une	visite	de	courtoisie
à	M.	le	ministre	pour	que	nous	puissions	jeter	les	bases	d	une	collaboration	à	l	avenir.	Et,	nous	avons	très	vite	commencé	à	discuter	des	sujets	techniques,	y	compris	des	priorités	du	gouvernement	congolais,	dont	la	promotion	d	une	agriculture	locale	pouvant	répondre	aux	besoins	de	consommation	du	Congo.»	Embrayant	sur	les	domaines	prioritaires
pour	lesquels	cette	coopération	va	s	affirmer	dans	les	jours	à	venir,	Jean-Martin	Bauer	a	dit:	«nous	avons	identifié	un	créneau	parmi	l	éventail	des	actions	du	gouvernement,	sur	lequel	nous	pourrions	nous	appuyer:	la	production	locale	du	haricot.	Vous	savez	que	le	Programme	alimentaire	mondial,	la	Fao	et	le	Fida	collaborent	avec	le	Ministère	pour
encadrer	dix	groupements	de	producteurs	de	haricots	dans	la	Bouenza,	afin	que	ces	haricots	soient	consommés	dans	les	cantines	scolaires	de	la	Bouenza.	L	idée	étant	de	permettre	aux	enfants	congolais	qui	sont	dans	ces	écoles	à	cantine	d	avoir	un	complément	nutritif,	produit	par	les	producteurs	de	leurs	zones.	Et	donc	plutôt	que	de	faire	venir	des
denrées	importées	à	grand	coût,	on	approvisionnerait	les	cantines	scolaires	localement,	c	est	un	modèle	qui	a	très	bien	marché	dans	plusieurs	pays	du	monde	y	compris	au	Brésil,	mais	aussi,	ici,	en	Afrique.	Et,	nous	pensions	que	le	Congo	pourra	en	bénéficier,	en	commençant	par	la	Bouenza.»	Tenant	compte	de	cette	heureuse	perspective	du	Pam,	«le
ministre	a	clairement	indiqué	qu	il	aimerait	voir	plus	de	production	locale.	Et	qu	il	souhaiterait	voir	les	agences	des	Nations	unies	œuvrer	en	faveur	de	l	autosuffisance	alimentaire»,	a	rapporté	Jean-Martin	Bauer,	avant	de	conclure:	«Je	crois	que	c	est	un	objectif	pour	lequel	nous	allons	essayer	de	soutenir	le	gouvernement.»	Le	Peedu,	cofinancé	par	le
gouvernement	congolais	et	la	Banque	mondiale,	concerne	dans	la	ville	de	Pointe-	Noire,	selon	son	financement	additionnel	relatif	au	volet	électricité,	les	travaux	d	extension	du	réseau	électrique	Mt	(Moyenne	tension),	d	une	part;	la	décongestion	des	lignes	existantes	et	surchargées,	et	la	desserte	en	électricité	de	nouveaux	quartiers	de	la	ville,	d	autre
part.	Le	matériel	et	la	logistique	nécessaires,	pour	mettre	en	œuvre	ce	projet	y	sont	déjà	disponibles,	a	affirmé	Maurice	Bouesso	à	la	presse,	avant	de	préciser:	«notre	mission	à	Pointe-Noire	est	une	mission	pour	la	réalisation	de	neuf	feeders	et,	notre	présence	La	délégation	du	Peedu	visitant	le	chantier.	dans	cette	base	vie	de	la	société	Mbpt	s
explique	par	le	fait	qu	un	marché	avait	déjà	été	signé	avec	cette	entreprise.	Nous	venons	de	recruter	une	firme	qui	va	superviser	les	travaux,	ici,	à	Pointe-	Noire.	Il	était	question	que	nous	puissions	nous	assurer	que	les	conditions	de	démarrage	de	ce	chantier	sont	remplies.»	Signalons	que	cette	visite	s	est	faite	avec	la	mission	de	contrôle	du	Peedu.
Et,	c	est	avec	elle	qu	a	été	faite	la	revue	du	matériel	nécessaire	à	la	réalisation	des	travaux	et,	de	toutes	les	acquisitions	ayant	déjà	fait	Alain-Patrick	MASSAMBA	l	objet	de	réception	à	l	usine,	lesquels	devaient	faire	l	objet	de	vérification	sur	le	site	pour	s	assurer	que	ce	que	l	on	a	vu	à	l	usine	est	bel	et	bien	ce	que	l	on	a	reçu	à	Pointe-Noire.	Pour
Maurice	Bouesso,	«après	cette	visite,	nous	pouvons	dire	que	le	gros	du	matériel	est	disponible	et	en	bon	état.	Et	nous	pensons	que	les	travaux	peuvent	démarrer	d	ici	à	la	fin	du	mois	de	septembre	2017	sur	le	terrain,	étant	entendu	qu	il	y	a	un	certain	nombre	de	conditionnalités	à	lever	en	matière	de	mesure	de	sauvegarde	environnementale	et
sociale»	Notons	que	les	neuf	feeders	à	réaliser	nécessitent	environ	63	Km	de	câble	à	poser.	Ce	qui	aura	un	impact	non	négligeable	sur	la	ville	de	Pointe-Noire	aujourd	hui	desservie	par	18	feeders.	Mais	grâce	au	Peedu,	la	ville	aura	9	feeders	de	plus	et,	15	postes	de	transformation	seront	réhabilités,	tout	comme	10	autres	seront	construits.	En	somme,
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ex-«bata»,	en	diagonale	de	l	immeuble	des	Officiers	9	étages	-	Pointe-Noire	-	Congo	Paul	Bernard	BATIA,	Notaire	INSERTION	LEGALE	ANNONCES	Chambre	départementale	des	Notaires	de	Pointe-Noire	Office	notarial	Maître	Paul	Bernard	Batia	/	B.P	:	Tél.:	(242)	,	Avenue	Linguissi	PEMBELLOT	/	Rond-point	ex-«bata»,	en	diagonale	de	l	immeuble	des
Officiers	9	étages	-	Pointe-Noire	-	Congo	Paul	Bernard	BATIA,	Notaire	INSERTION	LEGALE	Aux	termes	du	procès-verbal	de	l	Assemblée	Générale	extraordinaire	des	associés	de	la	société	«LIFTCO	CONGO»,	Société	à	Responsabilité	Limitée	Pluripersonnelle,	au	capital	de	F.	CFA,	reçu	en	forme	authentique	par	Maître	Paul	Bernard	BATIA,	Notaire
soussigné,	en	date	à	Pointe-Noire	du	24	juillet	2017,	soumise	selon	le	voeu	de	la	loi,	à	la	formalité	impérative	de	l	enregistrement,	le	vingt-six	juillet	deux	mille	dix-sept,	à	la	recette	de	Pointe-Noire	Centre,	folio	135/44	N	5646,	l	assemblée	générale	des	associés	a	décidé	et	adopté,	à	l	unanimité,	de	:	-	L	extension	de	l	objet	social	de	la	société;	-	Le
changement	d	adresse	du	siège	social	et;	-	La	modification	corrélative	des	statuts.	La	Société	a	pour	objet:	La	fabrication,	la	fourniture,	vente	et	location	de	composantes	de	levages	et	manutentions	et	tous	autres	éléments	liés;	la	fabrication	de	matériels	de	flexibles,	raccords	et	outillages	liés	aux	conduites	flexibles	véhiculant	tous	liquides;	le	levage
de	toutes	les	composantes	et	tous	autres	éléments	liés;	l	inspection,	la	maintenance	desdites	composantes;	la	représentation,	importation/exportation	et	commercialisation	de	toutes	les	composantes	de	liaison	pour	le	transport	des	fluides	adaptés	à	tous	types	d	industries;	de	tous	matériels	industriels,	machines	et	outillages	liés	aux	conduites,	flexibles
véhiculant	tous	liquides;	de	toutes	composantes	de	levages	et	manutention	et	tout	autre	éléments	liés;	l	installation,	la	réparation,	le	test	et	l	entretien	de	tous	matériels	industriels	liés	aux	conduites,	flexibles,	machines	et	outillages;	la	création	et	l	exploitation	de	tous	ateliers	de	services,	location	de	matériels,	garnitures	mécaniques	et	accessoires	de
pompes;	les	prestations	de	services	liées	aux	activités	visées	ci-dessus;	la	participation	de	la	société	à,	toute	société	créée	ou	à	créer,	ayant	un	objet	similaire	ou	connexe	à	celui	de	la	présente	société,	notamment	par	voie	d	apport,	de	fusion,	d	alliance,	association	en	participation	ou	création	des	sociétés	nouvelles;	et	généralement	toutes	opérations
industrielles,	commerciales,	financières,	mobilières	ou	immobilières,	pouvant	se	rattacher,	directement	ou	indirectement,	à	l	objet	ci-dessus	ou	à	tout	objet	similaire	ou	connexe.	Son	siège	social	est,	désormais,	situé	à	Pointe-Noire,	avenue	Jean-Marie	MAVOUNGOU,	Z1	la	Foire,	République	du	Congo.	La	société	est	enregistrée	au	Registre	du
commerce	et	du	crédit	mobilier,	sous	le	n	CG/PNR/09	B	762.	Pour	avis,	Le	Notaire.	Aux-termes	de	la	décision	extraordinaire	de	l	associé	unique	de	la	société	«SCIAGES	DE	L	AT-	LANTIQUE»,	en	abrégé	«SCIAT»,	Société	à	Responsabilité	Limitée	à	caractère	unipersonnel,	au	capital	de	F.	CFA,	ayant	son	siège	social	à	Pointe-Noire,	avenue	Ngueli-
Ngueli,	quartier	centre-ville,	arrondissement	1,	Lumumba,	régulièrement	constituée	et	immatriculée	au	Registre	du	Commerce	et	du	Crédit	Mobilier	à	Pointe-Noire,	le	vingt-huit	mars	deux	mil	quatorze,	sous	le	n	14	B	171,	reçue	en	forme	authentique	par	Maître	Paul	Bernard	BATIA,	Notaire	soussigné,	en	date	à	Pointe-Noire	du	5	juillet	2017,	soumise
selon	le	voeu	de	la	loi,	à	la	formalité	impérative	de	l	enregistrement,	le	sept	août	deux	mille	dix-sept,	à	la	recette	de	Pointe-Noire	Centre,	folio	142/20	N	5939,	J	associé	unique	a	décidé	et	adopté	de:	-La	cession	des	parts	sociales	à	un	tiers;	-Le	transfert	du	siège	social;	-L	extension	de	l	objet	social	de	la	société;	-	La	mise	à	jour	et	en	harmonie	des
statuts.	Monsieur	Pierre	Jean	Marcel	PAS-	CUAL,	associé	unique,	conformément	aux	dispositions	légales	et	statutaires,	notamment	les	articles	57	et	317	de	l	OHADA,	ainsi	que	l	article	10	des	statuts,	décide	de	céder	librement	40%	de	ses	parts	détenues	dans	le	capital	social	au	profit	de	Monsieur	Hussein	RIHAN.	La	société	est	désormais	située	à
Vindoulou,	arrondissement	V,	Mongo-Mpoukou.	La	Société	a	pour	objet:	-Le	sciage	des	grumes;	la	vente	des	bois	débités;	l	exploitation	forestière,	la	vente	de	bois	en	grume;	-Et,	généralement,	toutes	opérations	commerciales,	financières,	industrielles,	mobilières	ou	immobilières	pouvant	se	rattacher	à	l	objet	ci-dessus,	lui	être	utiles	ou	susceptibles	d
en	faciliter	la	réalisation.	Pour	avis,	Le	Notaire.	AGIR	FINANCES	CONGO	Société	à	Responsabilité	Limitée	Unipersonnelle	au	capital	de	10	millions	de	francs	CFA	B.P:	4223,	avenue	Charles	De	Gaulle,	Pointe-Noire	RCM	N	CG/PNR/15B283	Suivant	le	procès-verbal	des	décisions	de	L	Associé	Unique	de	la	SARLU	AGIR	FI-	NANCES	CONGO	tenue	en
date	du	30	juin	2017,	au	siège	social	de	la	société	«avenue	Charles	De	Gaulle,	B.P:	4223,	Pointe-Noire»,	L	associé	unique	a:	-	pris	acte	de	la	démission	de	Madame	Isabelle	MAURO	au	poste	de	gérante;	-	nommé,	en	qualité	de	nouveau	gérant:	Monsieur	Robert	CHERIF-BAHIA,	à	compter	du	1	er	juillet	2017,	pour	une	durée	illimitée.	Ce	changement	a
été	enregistré	à	Pointe-	Noire,	le	3	juillet	2017,	aux	Domaines	et	Timbres,	sous	le	folio	119/74	n	Pour	avis.	Chambre	départementale	des	Notaires	de	Pointe-Noire	Office	notarial	Maître	Paul	Bernard	Batia	/	B.P	:	Tél.:	(242)	,	Avenue	Linguissi	PEMBELLOT	/	Rond-point	ex-«bata»,	en	diagonale	de	l	immeuble	des	Officiers	9	étages	-	Pointe-Noire	-	Congo
Paul	Bernard	BATIA,	Notaire	Aux	termes	de	la	décision	extraordinaire	de	l	associé	unique	de	«LASIE	SERVICE»,	Société	à	Responsabilité	Limitée	Unipersonnelle	au	capital	de	F.	CFA,	située	à	Pointe-Noire,	sur	la	route	de	Djeno	Mayinga-Arrondissement	VI,	Ngoyo,	régulièrement	immatriculée	à	Pointe-Noire,	au	Registre	du	commerce	et	du	crédit
mobilier,	sous	le	n	09	B	1281,	reçue	en	forme	authentique	par	Maître	Paul	Bernard	BATIA,	Notaire	soussigné,	en	date	à	Pointe-Noire	du	sept	mars	deux	mil	dix-sept,	soumise	selon	le	voeu	de	la	loi,	à	la	formalité	impérative	de	l	enregistrement,	le	vingt-sept	juillet	deux	mille	dix-sept,	à	la	INSERTION	LEGALE	Chambre	départementale	des	Notaires	de
Pointe-Noire	Office	notarial	Maître	Paul	Bernard	Batia	/	B.P:	Tél.:	(242)	,	Avenue	Linguissi	PEMBELLOT	/	Rond-point	ex-«bata»,	en	diagonale	de	l	immeuble	des	Officiers	9	étages	-	Pointe-Noire	-	Congo	Paul	Bernard	BATIA,	Notaire	INSERTION	LEGALE	Aux	termes	du	procès-verbal	de	l	Assemblée	Générale	ordinaire	de	la	société	«GESER	GABON»,
Société	à	Responsabilité	Limitée	au	capital	de	F.	CFA,	sise	à	Port-Gentil,	régulièrement	immatriculée	à	Port-Gentil,	au	registre	du	commerce	et	du	crédit	mobilier,	sous	le	n	Port-Gentil	RG/POG	2013	B	11	20,	reçu	en	forme	authentique	par	Maître	Paul	Bernard	BATIA,	Notaire	soussigné,	en	date	à	Pointe-Noire	du	26	juillet	2017,	soumise	selon	le	voeu
de	la	loi,	à	la	formalité	impérative	de	l	enregistrement,	le	vingt-sept	juillet	deux	mille	dix-sept,	à	la	recette	de	Pointe-Noire	Centre,	folio	136/23	n	5693,	l	assemblée	générale	a	décidé	et	adopté,	à	l	unanimité	de:	recette	de	Pointe-Noire	Centre,	folio	136/11	n	5681,	l	associé	unique	a	décidé	de:	-	La	mise	en	harmonisation	des	statuts	originaires	de	la
société	avec	les	dispositions	impératives	de	l	Acte	Uniforme	de	l	O.HA.D.A	relatif	au	Droit	des	Sociétés	Commerciales	et	du	Groupement	d	Intérêt	Economique	révisé	à	Ouagadougou	du	30	janvier	2014	et	entrée	en	application	le	05	mai	Pour	avis,	Le	Notaire.	-	L	ouverture	d	un	bureau	de	représentation	à	Pointe-Noire,	au	Congo/Brazzaville.	Ledit
bureau	est	représenté	par	Monsieur	Alexandre	Frédéric	COURCIER,	demeurant	au	13,	rue	Herbert	Grenoble-France,	de	nationalité	française,	né	le	treize	septembre	mil	neuf	cent	quatre-vingt-deux	à	Grenoble-France	Et	est,	à	ce	jour,	régulièrement	constitué	et	enregistré	au	Registre	du	commerce	et	du	crédit	mobilier,	sous	le	n	CG/PNR/17	B	317.
Pour	avis,	Le	Notaire.	PAGE	14	-	LA	SEMAINE	AFRICAINE	N	3717	DU	JEUDI	17	AOUT	201715	POINT	DE	VUE	Opérer	la	rupture	avec	les	mentalités	déviantes:	une	gageure	pour	le	Président	Denis	Sassou	Nguesso	«Personne	ne	met	du	vin	nouveau	dans	des	outres	vieilles»	(	Marc	2,22).	Cette	parole	du	Christ	Jésus	s	applique	tout	à	fait	à	la
problématique	de	l	édification	et	du	devenir	de	la	Nouvelle	République	que	le	Président	Denis	SASSOU	NGUESSO	a	instaurée	au	Congo	conformément	à	la	Nouvelle	Constitution	du	6	Novembre	Aurait-il	été	inspiré	dans	son	discours	d	investiture	par	cette	parole	de	la	Sagesse	Divine	pour,	par	conséquent,	appeler	les	Congolais	à	créer	«la	rupture
avec	les	mentalités	déviantes	et	les	comportements	pervers	du	passé»?	Un	tonnerre	d	applaudissements	avait	alors	ébranlé	la	salle	des	conférences	du	Palais	des	Congrès	quand	il	avait	ainsi	prononcé	le	mot	«Rupture»	pour	signifier	l	approbation	inconditionnelle	du	peuple	tout	entier.	En	effet,	le	Président	avait	ainsi	répondu	à	une	longue	attente	du
peuple	qui,	depuis	fort	longtemps,	demandait	un	changement	radical	de	la	gouvernance,	un	ordre	politique,	social	et	économique	nouveau.	A	cet	effet,	le	Président	de	la	République	avait	proposé	aux	Congolais	«un	autre	pacte»,	celui	de	conforter	(	)	dans	notre	société,	en	chaque	Congolais,	en	chaque	Congolais	un	nouvel	état	d	esprit»,	pour	donner	«à
la	République	Nouvelle	ce	qu	elle	est	en	droit	d	attente	de	nous».	Créer	la	rupture	avec	les	mentalités	déviantes	et	les	comportements	pervers	du	passé,	conforter	un	nouvel	état	d	esprit!!!	Une	redoutable	gageure	pour	le	Président	Denis	SASSOU	NGUESSO	qui,	comme	avaient	écrit	«les	Dépêches	de	Brazzaville,	(n	2587-Lundi	18	Avril	2016)	avait
pris	ainsi	«un	rendez-vous	crucial	avec	les	Congolais».	Et	ce	journal	d	information	ajoutait	:	«Ces	derniers,	parmi	lesquels	les	jeunes	à	qui	il	a	promis	un	meilleur	Education	Par	Antoine	Malonga.	avenir,	le	jugeront	à	partir	des	premiers	signes	qu	il	donnera	dans	la	mise	en	place	de	son	gouvernement	;	peut-être	même	que	son	équipe	ne	pourrait	pas
bénéficier	d	un	long	moment	d	état	de	grâce».	Ceux	qui	le	jugeront,	lui	et	«son	équipe»,	auront	tout	le	droit	de	le	faire	d	autant	plus	que	le	Président	lui-même	avait	déclaré	solennellement	:	«Mon	action	durant	les	cinq	(5)	prochaines	années	y	sera	consacrée.	Le	gouvernement	à	venir	sera	mis	à	sa	contribution	aux	fins	de	donner	suite	à	toutes	ces
attentes».	En	attendant,	il	est	capital	que	les	Congolais,	individuellement	et	collectivement,	à	tous	les	niveaux	et	rangs,	entreprennent	de	changer	leurs	paradigmes,	de	rompre	radicalement	avec	toutes	les	mentalités	déviantes	et	les	comportements	pervers	du	passé,	toutes	les	anti-valeurs.	Tous	les	Congolais.	Car,	«tous	nous	sommes	des	êtres
absolument	impurs,	et	nos	bonnes	actions	comme	du	linge	souillé.	Tous,	nous	nous	flétrissons	comme	des	feuilles	mortes	et	nos	fautes	nous	emportent	comme	le	vent»	(Isaïe	64,5).	Bien-sûr,	le	Président	de	la	République	sera	jugé	par	rapport	à	toutes	ses	promesses	et	à	tous	ses	engagements	pris	solennellement	lors	de	son	investiture	;	mais
également	tous	les	membres	du	gouvernement,	tous	les	élus	du	peuple	(Conseillers	Départementaux	et	municipaux,	députés,	sénateurs),	tous	les	dirigeants	de	l	Administration	et	entreprises	publiques.	Il	est	impératif	que	chaque	Congolaise,	chaque	Congolais	et	chaque	jeune	prennent	conscience	que	s	ils	ne	changent	pas	eux-mêmes	d	abord	rien	ne
changera	au	Congo.	Ce	changement	individuel	préalable	implique	celui	des	modes	de	perception	de	chacun	et	de	tous,	c	est-à-dire	de	nos	modèles,	nos	conceptions	et	visions	de	l	Etat,	de	la	République,	de	la	démocratie,	de	la	fonction	politique,	du	pouvoir,	de	la	chose	publique	Plus	de	candidats	déclarés	admis	au	B.E.P.C,	session	de	juin	2017	u	total,
can-	sur	Adidats	présentés	au	B.E.P.C,	session	de	juin	2017,	ont	été	déclarés	admis	sur	toute	l	étendue	du	territoire	national	et	dans	les	écoles	consulaires,	notamment	en	Chine,	à	Luanda	et	au	Cabinda,	en	Angola,	soit	un	pourcentage	de	55,55%.	Sur	candidats	inscrits	à	cet	examen,	3668	ont	été	absents,	pour	des	raisons	qui	n	ont	pas	été	évoquées,
soit	un	pourcentage	de	participation	de	96,78%.	Les	résultats	par	département	de	cette	session	se	présentent	de	la	manière	suivante	:	le	Kouilou	:	82,01%,	la	Cuvette-Ouest	:	69,82%,	la	Cuvette	:	66,46%,	la	Bouenza	:	61,99%,	Brazzaville	:	57,58%les	Plateaux	:	58,85%,	le	Pool	:	56,22%,	la	Likouala	:	56,62%,	le	Niari	:55,01%,	la	Lékoumou	:	50,10%,
Pointe-Noire	:	48,72%,	et	la	Sangha	43,26%.	La	Chine	et	le	lycée	d	excellence	de	Mbounda	ont	fait	100%.	A	l	issue	de	la	délibération	des	résultats	de	cette	session,	le	président	général	des	jurys,	M.	Massengo	Balou,	a	déclaré	que	dans	le	cadre	du	déroulement	de	l	examen	sur	toute	l	étendue	du	territoire	national,	le	travail	n	a	pas	été	aisé	les	centres.
(Tiré	de	l	ACI)	Croire	et	espérer	que	les	choses	vont	changer	d	elles-mêmes,	que	la	situation	économique	et	financière	va	s	améliorer	d	elle-même	est	une	grosse	illusion.	Une	société	dont	les	mentalités	ne	changent	pas	n	évolue	pas.	Evidement	les	changements	sociaux	ne	tombent	pas	du	ciel	comme	une	pluie	subite;	ils	ne	se	décrètent	pas	;	C	est	un
long	processus.	Il	faut	s	engager	à	agir	dans	les	domaines	qui	contribuent	au	changement	des	mentalités,	des	paradigmes	à	savoir:	la	bonne	gouvernance,	la	culture,	l	enseignement,	l	éducation,	les	mouvements	citoyens	(société	civile),	la	communication	des	droits	et	libertés	S	agissant	de	l	enseignement	et	de	l	éducation,	le	Président	de	la	République
avait,	dans	son	discours	d	investiture	du	16	Avril	2016,	ordonné	qu	à	la	rentrée	scolaire	prochaine	(	),	les	valeurs	qui	procèdent	de	l	éthique	républicaine0	soient	enseignées	dans	Brazzaville	Début	de	branle-bas	au	quartier	Gambio	à	Mfilou	Les	habitants	de	Ngambio,	un	quartier	de	Mfilou,	le	septième	arrondissement	de	Brazzaville,	ont	vécu	quelques
minutes	chaudes,	mardi	8	août	2017,	vers	16h.	Et	pour	cause.	Un	groupe	d	agents	de	la	force	publique	a	fait	crépiter	les	armes	sans	que	l	on	sache	le	mobile	d	une	telle	réaction.	Selon	une	première	version,	ces	agents,	qui	seraient	des	militaires,	étaient	à	la	recherche	de	jeunes	bandits	appelés	«Bébés	noirs».	Une	autre	version	a	fait	croire	qu	un
élément	de	la	Force	publique,	ayant	été	agressé,	aurait	appelé	ses	frères	d	armes	pour	lui	porter	secours.	Ce	sont	ceux-ci	qui	auraient	tiré	des	rafales	pour	annoncer	leur	présence.	On	se	perd	vraiment	en	conjectures	sur	le	mobile	de	ces	crépitements	d	armes	qui	ont	créé	une	peur	auprès	chez	ces	populations.	PAGE	15	-	LA	SEMAINE	AFRICAINE	N
3717	DU	JEUDI	17	AOUT	2017	toutes	les	écoles	de	la	République.	Qu	a-t-on	fait	de	cette	directive?	Qu	en	est-il	à	la	veille	d	une	nouvelle	rentrée	scolaire	(	)?	Quant	à	la	bonne	gouvernance,	il	avait	souhaité	voir	la	mise	en	œuvre	de	la	nouvelle	constitution	par	le	gouvernement	nous	permettre	«d	aller	plus	loin	dans	la	rénovation	de	l	administration
publique	et	de	sa	gouvernance,	dans	la	modernisation	de	la	vie	politique	et	de	ses	mœurs»	Où	en	sommesnous?	N	est-ce	pas	que,	en	plus	du	projet	de	société	du	Président,	«la	marche	vers	le	développement»,	le	discours	d	investiture	du	16	Avril	Radio	2016	sont,	jusqu	à	la	fin	du	quinquennat,	des	boussoles	du	gouvernement,	du	parlement	et	du
peuple	devant	leur	permettre	de	maintenir	le	cap	défini,	de	mesurer	au	fur	et	à	mesure	les	progrès	réalisés,	de	contrôler	et	de	sanctionner?	Dans	cet	esprit,	la	communication	doit,	sans	cesse,	les	rappeler,	les	vulgariser,	informer	l	opinion	sur	leur	mise	en	œuvre.	Le	peuple	doit	savoir	et	connaître	comment	s	exécutent	le	projet	de	société,	les
orientations	et	les	directives	du	Président	de	la	République	ainsi	que	le	programme	du	gouvernement.	Or,	le	gouvernement	communique	très	peu.	Les	compte-rendus	des	conseils	des	ministres	suffisent	pas.	Seuls	les	résultats	provoquent	les	changements	voulus,	positifs,	cohérents	et	durables.»	Oui,	les	résultats.	Antoine	MALONGA	Magnificat
93.5FM	Notre	Radio,	à	votre	service	depuis	plus	de	5	ans.	La	Radio	de	la	Joie,	la	Joie	de	ceux	qui	(s)	aiment!	93.5	FM	Nos	Contacts:	Tel:	Radio	Magnificat	est	située	dans	l	enceinte	du	Centre	Interdiocésain	des	Œuvres	(CIO),	près	du	CHU,	derrière	l	Ambassade	de	Chine16	INTERNATIONAL	Terrorisme	Le	Burkina	Faso	endeuillé	par	l	attaque	d	un
restaurant	à	Ouagadougou	La	nuit	du	dimanche	13	au	lundi	14	août	2017	a	été	meurtrière	à	Ouagadougou,	capitale	du	Burkina	Faso,	frappée	une	fois	encore	par	le	terrorisme.	L	attentat	a	visé	le	café-restaurant	Aziz	Istanbul,	beaucoup	fréquenté	par	les	expatriés,	situé	près	de	l	aéroport	international	de	Ouagadougou.	Les	terroristes,	deux	jeunes
hommes	à	moto,	avaient	ouvert	le	feu	sur	les	clients,	avant	d	être	abattus	par	l	armée	burkinabè.	La	fusillade	a	fait	au	moins	18	morts	dont	les	deux	assaillants,	une	dizaine	de	blessés	et	une	quarantaine	d	otages	qui	ont	été	vite	libérés	grâce	aux	forces	de	défense	et	de	sécurité	du	pays.	Le	président	burkinabè,	Rock-Marc	Christian	Kabore	qui	a
condamné	cette	attaque,	a	décrété	un	deuil	national	de	72h	dans	le	pays	et	a	appelé	ses	compatriotes	à	s	unir	face	à	la	barbarie.	C	est	la	deuxième	attaque	terroriste	que	subit	la	capitale	burkinabè,	après	celle	du	15	janvier	Au	lendemain	de	cette	attaque,	les	rues	principales	de	Ouagadougou	étaient	quasiment	désertes,	notamment	l	avenue	Kwame
Nkrumah	au	centre-ville,	près	du	lieu	de	l	attentat	où	toutes	les	boutiques	étaient	fermées.	La	force	publique	avait	quadrillé	tout	le	périmètre	concerné	par	l	attaque.	Aussitôt	après	cet	acte	horrible,	le	président	guinéen	Alpha	Condé,	président	en	exercice	de	l	Union	africaine,	a	appelé	à	l	opérationnalisation	de	la	force	du	G5	Sahel	qui	regroupe	cinq
pays	de	la	région.	Ce	dernier	est	attendu	à	Ouagadougou	vendredi.	Un	autre	dirigeant	de	la	région,	le	président	malien	Ibrahim	Boubacar	Keita,	président	du	G5	Sahel	s	est	rendu	lundi	à	l	ambassade	du	Burkina	Faso	à	Bamako,	pour	exprimer	sa	solidarité	et	celle	du	peuple	malien	au	peuple	burkinabè.	Le	lendemain,	il	a	effectué	le	déplacement	de
Ouagadougou	où	il	a	présenté	ses	condoléances	à	son	homologue	Rock-Marc	Chris-	tian	Kabore,	avec	qui	ils	ont	visité	le	lieu	de	l	attaque.	Le	président	malien	a	réaffirmé	sa	détermination	aux	côtés	des	pays	de	la	région,	en	insistant	sur	la	nécessité	de	la	mise	sur	pied	de	la	force	du	G5	Sahel,	une	force	anti-djiadiste	composée	de	5000	hommes.	«Le
G5	Sahel	et	tout	le	Sahel	sont	unis	devant	cette	douloureuse	attaque.	Nous	ne	baisserons	pas	les	bras,	on	ne	nous	effrayera	pas»,	a-t-il	fait	savoir.	La	communauté	internationale	a	elle	aussi	condamné	cet	attentat.	Le	président	français	Emmanuel	Macron	devait	s	entretenir	mardi	au	téléphone	avec	le	président	burkinabè	Rock-Marc	Christian	Kabore.
Emmanuel	Macron	a	annoncé	que	la	«France	demeurera	engagée	aux	côtés	des	pays	de	la	région	pour	poursuivre	la	lutte	contre	les	groupes	terroristes».	De	son	côté,	la	secrétaire	générale	de	l	O.i.f	(Organisation	internationale	de	la	Francophonie),	Michaëlle	Jean	a	qualifié	cet	attentat	de	«lâche	et	Le	lieu	où	la	scène	effroyable	s	est	déroulée.
odieux».	Après	l	attaque,	les	forces	de	défense	et	de	sécurité	du	pays	ainsi	que	les	secours	se	sont	déployés	pour	extirper	du	bâtiment	les	survivants,	sécuriser	et	évacuer	les	lieux.	Parmi	les	victimes,	sept	Burkinabè	et	huit	étrangers	ont	été	identifiés.	Cette	attaque	est	la	deuxième	dans	le	même	quartier,	après	celle	du	15	janvier	2016,	qui	avait	fait	30
morts	et	71	blessés	au	café-restaurant	Capuccino	et	à	l	hôtel	Splendide,	revendiquée	par	le	groupe	Al-Qaïda	au	Maghreb	islamiste.	Au	même	moment,	un	autre	pays	de	la	région,	le	Mali	a	subi	un	double	attentat,	perpétré	au	quartier	général	de	la	Minusma,	la	Mission	des	Nations	unies	à	Tombouctou,	au	Nord	du	pays.	Ce	double	attentat	a	fait	au
moins	neuf	morts	dont	un	casque	bleu	togolais	et	cinq	policiers	maliens.	Ces	attaques	répétées	dans	cette	région	d	Afrique	de	l	Ouest	notamment	au	Mali,	au	Burkina	Faso	et	en	Côte	d	Ivoire,	préoccupent	le	Conseil	de	sécurité	des	Nations	unies,	qui	s	est	réuni	mardi	15	août	à	New-York	aux	Etats-Unis	d	Amérique,	et	qui	a	planché	sur	la	création	d
une	force	conjointe	et	transfrontalière	pour	la	sécurité	en	Afrique.	Mais,	le	déploiement	en	mars	2018	de	cette	force	est	conditionné	à	l	obtention	d	un	financement	s	élevant	à	423	millions	d	euros	dont	50	millions	provenant	de	l	Union	européenne.	Une	première	réunion	pour	le	déblocage	de	ces	fonds	est	prévue	le	18	septembre	prochain	à	Berlin,	en
Allemagne.	A	l	heure	où	mettons	sous	presse,	l	attaque	de	Ouagadougou	était	encore	non	revendiquée,	mais	le	mode	opératoire	affirme-t-on,	est	le	même	que	celui	de	l	attaque	de	l	an	dernier	contre	le	restaurant	Capuccino.	Aristide	Ghislain	NGOUMA	Inondations	meurtrières	à	Freetown	La	capitale	sierra-léonaise	pleure	ses	morts	sous	la	boue	La
Sierra	Leone	subit	de	violentes	inondations	depuis	quelques	jours,	suite	à	des	pluies	torrentielles	qui	se	sont	abattues	cette	semaine	à	Freetown	la	capitale.	Elles	ont	causé	la	mort	de	plus	de	300	personnes,	laissé	plus	de	2000	autres	sans-abri	et	décimé	plusieurs	quartiers	notamment	au	Sud	de	la	capitale.	Désemparé,	le	président	Ernest	Baï	Koroma
appelle	à	l	aide	internationale.	«Nous	sommes	débordés	par	le	désastre»,	a	déploré	le	président	sierra-léonais,	qui	a	appelé	le	peuple	au	calme.	La	communauté	internationale	s	est	mise	en	branle.	Les	Nations	unies,	à	travers	leurs	agences	locales,	procèdent	à	l	évaluation	des	dégâts	et	au	bilan.	Plus	de	600	personnes	étaient	encore	portées	disparues
suite	à	ces	pluies	diluviennes,	et	les	équipes	de	secours	étaient	à	pied	d	œuvre	pour	retrouver	celles	coincées	dans	les	décombres.	«Mon	pays	a	un	besoin	urgent	d	aide»,	implore	le	président	sierra	léonais.	Avec	sa	superficie	de	72000km	2	et	ses	plus	4	millions	d	habitants,	la	Sierra	Leone	fait	partie	des	pays	les	plus	démunis.	Elle	avait	déjà	subi	des
glissements	de	terrains	en	2014,	année	où	le	pays	avait	été	durement	secoué	par	la	fièvre	hémorragique	à	virus	Ebola,	avec	deux	autres	pays	d	Afrique	de	l	Ouest,	la	Guinée	et	le	Liberia.	Cette	épidémie	avait	coûté	la	mort	à	4000	Sierra-léonais.	Azer	ZATABULI	Pour	de	bonnes	analyses,j	aime	lire	La	Semaine	Africaine	Le	savez-vous?	Notre	organisme
est	fait	de	70%	d	eau	dans	laquelle	baignent	tous	nos	organes	et	cellules;	c	est	notre	océan	interne.	Nous	nous	soucions	tous	de	soigner	notre	apparence	extérieure.	Qu	en	est-il	de	notre	océan	interne	qui	se	doit	d	être	sain?	Les	maladies,	c	est-à-dire:	l	invasion	des	virus,	bactéries,	toxines,	le	déséquilibre	de	notre	Potentiel	d	hydrogène	«PH»	sont	dues
à	notre	mauvaise	hygiène	de	vie:	la	qualité	des	aliments	que	nous	consommons,	l	eau	et	les	boissons	que	nous	buvons,	le	stress,	le	manque	d	activité	physique,	la	pollution	etc.	Pourtant,	nous	ne	pouvons	pas	nous	en	passer.	Que	faire?	C	est	pour	répondre	à	cette	question	que	le	Dr	Al	SIAMON,	chercheur	américain,	a	mis	sur	pied,	après	50	ans	de
recherche,	la	clinique	en	bouteille	nommée:	«Cleanshield»,	qui	est	un	complément	diététique	liquide.	Le	principe	actif	est	de	booster	le	PH	(Potentiel	d	hydrogène),	en	débarrassant	le	corps	de	toutes	les	toxines	qui	affaiblissent	notre	système	immunitaire,	exposant	notre	corps	aux	maladies.	Le	produit	Cleanshield	se	charge	d	assurer	l	équilibre	acido-
basique	de	l	océan	interne	humain	qui	est	de	30%	d	acide	et	de	70%	alcalin.	Le	produit	Cleanshield	est	déjà	disponible	au	Congo,	et	pour	plus	d	information,	passez	au	n	1416,	Avenue	LOUTASSI,	au	Plateau	des	15	ans.	Ou	appelez	aux	n	/	/	REMERCIEMENTS	Monsieur	et	Madame	NIAMALO,	les	enfants	NIAMALO,	remercient	tous	ceux	qui	leur	ont
apporté	une	assistance	multiforme	et	multidimensionnelle,	lors	du	décès,	le	lundi	10	avril	2017,	au	CHU	de	Brazzaville,	de	leur	fils	et	frère	aîné,	Bienvenu	NIAMALO	MABIALA,	inhumé	le	vendredi	21	avril	2017,	à	l	espace	Ekoumbi,	bloc	2	du	village	Mikamba,	district	de	Sibiti,	département	de	la	Lékoumou.	Que	les	camarades	du	PCT,	particulièrement
le	secrétaire	général,	les	autorités	de	la	Lékoumou,	les	parents,	amis	et	connaissances	trouvent,	ici,	l	expression	de	leurs	sentiments	de	profonde	gratitude.	Etude	de	Maître	Alain	MONGO	MOMBOULY	Notaire	Titulaire	d	un	office	Notarial	sis	à	Brazzaville	93,	Avenue	de	l	Indépendance,	Rez-De	-Chaussée	des	Immeubles	Elenga	Charly,	en	diagonale	de
l	Ambassade	de	la	R.D.C,	Poto-Poto	Centre-Ville;	B.P.:	2134;	Tél.:	(242)	/	/	;	alainmongo	Suivant	acte	authentique	en	date	à	Brazzaville	du	07	Août	l	an	deux	mil	dix-sept	reçu	par	le	Notaire	soussigné;	il	a	été	constitué	une	Société	Civile	Immobilière	«SO-	CIETE	CIVILE	IMMOBILIERE	GAM	IMMO»,	enregistrée	au	domaine,	le	09	Août	2017,	F	146/2,
sous	le	numéro	424,	aux	caractéristiques	suivantes:	-	Dénomination	Sociale:	«SO-	CIETE	CIVILE	IMMOBILIERE	GAM	IMMO»	SCI,	en	abrégé	«SCI	GAM	IMMO»	;	-	Capital	Social:	TROIS	MIL-	LIONS	(	F.	CFA)	DE	F.	CFA	divisé	en	TROIS	CENTS	PARTS	de	DIX	MILLE	(10.000)	FRANCS	CFA	chacune,	libérées	en	totalité	;	Siège	social:	Brazzaville	38,	rue
du	18	Mars	1977;	Arrondissement	VI-Talangaï	;	Objet	social:	-	Gestion	et	promotion	immobilière;	INSERTION	LEGALE	-	Exploitation	des	immeubles;	-	Achat	et	vente	des	immeubles;	-	Viabilisation	des	sites;	-	Acquisition	des	terrains,	transformation	et	mise	en	valeur;	-	Location	appartements	et	accessoires;	-	Aménagement	et	réaménagement	des	sites.
Et,	en	général,	toutes	opérations	civiles	pouvant	se	rattacher,	directement	et	indirectement,	à	l	objet	social;	Durée:	quatre-vingt-dix-neuf	(99)	années,	à	compter	de	son	Immatriculation	au	Registre	de	Commerce	;	Gérance:	La	Société	a	pour	Gérant	statutaire	Monsieur	Ludovic	NGUIE.	Immatriculation	au	Greffe	du	Tribunal	de	Commerce	de
Brazzaville:	le	10	Août	2017,	sous	le	numéro	RCCM	CG/BZV/17	D	329.	Pour	avis,	Maître	Alain	MONGO	MOMBOULY,	Notaire.	PAGE	16	-	LA	SEMAINE	AFRICAINE	N	3717	DU	JEUDI	17	AOUT	201717	Dans	le	cadre	de	la	promotion	de	ses	livres,	celui	qui	a	marqué	son	entrée	dans	le	cercle	des	écrivains	congolais,	à	travers	«François	Hollande	réveille
la	jeunesse	africaine»	(Edilivres,	Paris,	France,	2013),	a	organisé	une	grande	campagne	médiatique,	notamment	à	travers	quelques	journaux,	mais	aussi	à	la	radio	et	à	la	télévision	nationales	congolaises.	L	écrivain	a	parlé,	entre	autres,	des	livres	«L	histoire	de	la	République	du	Congo»,	et	«Denis	Sassou	Nguesso,	ma	politique	pour	le	Congo».	Ce
dernier	ouvrage,	commente-t-il,	«est	une	référence	pour	continuer	le	processus	de	développement	en	cours	au	Congo,	dans	le	but	de	maintenir	et	préserver	la	paix,	la	sécurité,	la	stabilité	et	le	développement».	Ayant	aussi	une	casquette	d	homme	politique,	puisque	Président	de	la	jeunesse	du	Parti	républicain	(Young	Americans	for	Liberty)	à	l
université	de	Houston,	CULTURE	Lassy	Mbouity,	écrivain	et	homme	politique	«Je	voudrais	rencontrer	le	Président	Denis	Sassou-Nguesso»	Agé	de	29	ans,	basé	à	Houston	(Texas),	aux	Etats-	Unis	d	Amérique,	et	l	un	des	écrivains	congolais	les	plus	prolixes	avec	à	son	actif	27	livres,	Lassy	Mbouity	séjourne	dans	son	pays	natal	depuis	quelques
semaines.	But	de	son	séjour:	faire	la	promotion	de	sa	flopée	d	ouvrages.	Mais,	le	jeune	auteur	congolais	a	aussi	à	cœur	de	rencontrer	le	Président	de	la	République,	Denis	Sassou-Nguesso,	auquel	il	a	d	ailleurs	consacré	un	livre:	«Denis	Sassou	Nguesso,	ma	politique	pour	le	Congo».	Une	œuvre	parue	aux	Editions	Aparis,	en	France.	Et	dont	l	auteur
caresse	le	dessein	ardent	d	organiser	une	grande	séance	de	dédicace,	à	Brazzaville.	E	stampillé	Anitha	Production,	disponible	en	CD	et	DVD,	le	nouvel	opus	de	la	lauréate	2007	du	«Tam-Tam	d	Or»,	dans	la	catégorie	«Découverte»,	comprend	dix	titres:	«Ta	croix	a	changé	ma	vie»,	«Aie	pitié»,	«Okumama»,	«Molimo»,	«Salisa	nga»,	«Zela	tango»,	«La
repentance»,	«Obongi	na	masanzoli»,	«Il	est	bon	pour	moi»,	et	«Le	maître	des	temps	et	des	circonstances».	Œuvre	d	édification,	de	louange	et	d	adoration,	«La	repentance»	est	un	album	enregistré	en	France	et	en	Côte	d	Ivoire.	Reneta	Correia	est	auteure-compositrice	de	toutes	les	chansons,	à	l	exception	de	«Le	maître	des	temps	et	des
circonstances»,	qu	elle	a	co-signé	avec	David	Lukezo,	artiste	de	la	République	Démocratique	du	Congo,	basé	à	Abidjan,	en	Côte	d	Ivoire.	Sur	la	symbolique	du	titre	«La	repentance»	donné	à	son	album,	Reneta	Correia	explique:	«A	travers	cette	chanson,	je	demande,	tout	simplement,	aux	gens	qui	ne	connaissent	pas	encore	Dieu	de	venir	vers	Lui,	de	se
repentir.	Car	le	moment	est	arrivé	de	venir	vers	Dieu,	de	recevoir	Jésus	Christ	comme	Seigneur	et	sauveur,	parce	le	temps	de	la	fin	est	proche.	Donc,	il	faut	que	nous	nous	approchions	de	Jésus,	parce	et	ancien	membre	du	P.C.T.(Parti	congolais	du	travail),	Lassy	Mbouity	a	mis	à	profit	son	séjour	pour	rencontrer	quelques	hommes	politiques	congolais,
notamment	Pierre	Ngolo,	le	secrétaire	général	du	parti	précité,	certains	membres	du	gouvernement,	ainsi	que	des	députés	et	sénateurs.	«Je	suis,	certes,	écrivain	mais	je	porte	aussi	la	casquette	d	homme	politique.	La	preuve:	je	suis	un	ancien	membre	du	Parti	congolais	du	travail.	C	est	d	ailleurs	dans	ce	cadre	que	j	ai	écrit:	Le	Jardin	de	Denis	à
Parachever.	Cet	ouvrage	est	le	fruit	de	mon	ingéniosité,	mais	je	l	ai	fait	publier	par	mon	frère	cadet,	Antoine	Bienaimé	Obam	Ondon	(fraichement	élu	député	de	Gamboma	2,	dans	le	département	des	Plateaux,	lors	des	dernières	élections	législatives),	quelques	mois	avant	mon	départ	pour	les	États-Unis	d	Amérique,	en	2012»,	explique	celui	qui	est	plus
connu	sous	le	pseudonyme	de	Lassy	Bouity.	Lassy	Mbouity.	Pourquoi	avoir	écrit	des	livres	sur	le	Président	Denis	Sassou-Nguesso?	«C	est	parce	que,	simplement,	en	tant	que	leader	de	la	jeunesse	congolaise	dans	le	monde,	je	partage	et	soutiens	sa	politique.	Je	tiens	à	souligner	que	je	suis	revenu	au	pays,	non	seulement	pour	faire	la	promotion	de	mes
ouvrages,	mais	aussi	dans	l	optique	d	organiser	une	grande	séance	de	dédicace	du	livre	«Denis	Sassou	Nguesso,	ma	politique	pour	le	Congo».	Voilà	pourquoi	je	voudrais,	à	travers	vos	colonnes,	exprimer	mon	souhait	de	rencontrer	le	Président	de	la	République.	Pour	lui	témoigner	non	seulement	mon	soutien,	mais	aussi	lui	faire	part	de	mon	ambition
de	continuer	à	promouvoir	la	littérature	congolaise,	en	particulier,	et	africaine,	en	général,	depuis	les	Etats-Unis	d	Amérique	où	je	suis	basé»,	répond	l	écrivain.	A	noter	que	Lassy	Mbouity	est	né	le	15	octobre	1988,	à	Brazzaville.	Il	est	surtout	connu	pour	avoir	été,	depuis	2009,	le	Président	de	l	A.E.E.C.(Association	des	élèves	et	étudiants	congolais	en
Afrique	de	l	Ouest).	Il	a	participé	à	plusieurs	événements	de	renom,	tels	que	le	Prix	du	livre	politique,	organisé	depuis	1991	à	l	Assemblée	nationale	en	France.	Né	dans	une	famille	pauvre,	originaire	de	Pointe-Noire,	où	il	a	passé	son	enfance,	il	a	étudié	l	anglais	et	la	politique	aux	États-Unis	d	Amérique.	Il	est	l	un	des	leaders	de	la	jeunesse	les	plus
populaires	en	Afrique	et	au	Congo,	pour	avoir	organisé	des	campagnes	pour	les	jeunes,	afin	d	éduquer	la	nouvelle	génération,	Lassy	Mbouity	promet	de	défendre	les	intérêts	des	Congolais	dans	ses	livres,	mais	aussi	ceux	des	jeunes,	qui	restent	l	un	de	ses	piliers.	L	auteur	congolais	rend,	régulièrement,	visite	à	l	ex-président	français	François	Hollande
et	aux	dirigeants	politiques	américains	tels	que	Barack	Obama,	Donald	Trump,	Ron	Paul	et	Rand	Paul.	Sévérine	EGNIMBA	Pour	tout	contact:	Téléphone:	Site	internet:	Musique	chrétienne	«La	repentance»,	deuxième	album	signé	Reneta	Correia	Après	«La	source	de	délivrance»,	son	coup	d	essai	publié	en	2007	qui	l	a	révélée	au	public,	la	chanteuse
Reneta	Correia	vient	d	ajouter	un	deuxième	album	à	sa	discographie.	Celui-ci	s	intitule:	«La	repentance».	L	artiste	l	a	présenté,	officiellement,	le	vendredi	11	août	Au	cours	d	une	conférence	de	presse	donnée	à	l	Espace	Ma	Florence,	à	Ouenzé,	le	5e	arrondissement	de	Brazzaville.	que	nous	ne	connaissons	ni	le	jour,	ni	l	heure	de	son	retour.»	C	est
vendredi	18	août	2017,	dans	la	salle	de	l	espace	La	pochette	de	l	album.	Ma	Florence,	que	Reneta	Correia	et	son	groupe,	Les	étoiles	brillantes	du	pouvoir,	livreront	le	concert	de	présentation	du	nouvel	album.	Avec	pour,	entre	autres	guest-stars,	la	chanteuse	chrétienne	congolaise,	Clémence	Avounou.	Basée	en	France	où	elle	est	arrivée	en
2008,Reneta	Correia	a	entrepris	des	études	de	musique.après	un	break	de	neuf	ans,	la	chanteuse	revient	en	force,	tout	d	abord	en	publiant	le	maxi-single	Pendant	la	conférence	de	presse.	«Olimbisa»,	puis	«La	repentance».	Cette	dernière	œuvre	est	déjà	disponible	dans	les	différents	points	de	vente	des	produits	phonographiques.	V.C.Y.
REMERCIEMENTS	M.	Bakekelo	Jean	«Backer»,	Mme	Bakelolo	née	Mpandou	Gisèle,	les	enfants	Bakekolo	et	la	famille	Mpandou	remercient	tous	ceux	qui,	de	près	ou	de	loin,	les	ont	assistés	lors	du	décès	de	leur	fils,	frère	et	neveu	le	nommé	Samba	Guy	Yvon	Hidéver,	décès	survenu	le	31	juillet	2017	au	Chu-B.	et	inhumé	le	mercredi	9	août	2017	au
cimetière	privé	Ma	Campagne.	Que	son	âme	repose	en	paix.	PAGE	17	-	LA	SEMAINE	AFRICAINE	N	3717	DU	JEUDI	17	AOUT	2017	Vient	de	paraître	«La	Sape	au	Congo-Brazzaville»	Joseph	Itoua,	et	Ghislain	Amédée	Moussoungou,	respectivement	Directeur	général	du	patrimoine	et	des	archives	au	Ministère	de	la	culture	et	des	arts	et	Directeur	des
fouilles	archéologiques	à	la	Direction	générale	du	patrimoine	du	département	ministériel	précité,	ont	commis	un	livre	sur	la	Sape,	la	Société	des	ambianceurs	et	des	personnes	élégantes:	«La	Sape	au	Congo-Brazzaville».	Ghislain	A.	Moussoungou.	La	couverture	du	livre.	Joseph	Itoua.	Paru	aux	Editions	Les	lettres	mouchetées,	en	France,	«La	Sape	au



Congo-Brazzaville»	compte	66	pages	et	a	pour	préfacier	le	ministre	de	la	culture	et	des	arts,	Léonidas	Carrel	Mottom	Mamoni.	Il	est	subdivisé	en	six	chapitres	que	sont:	Généralités	sur	la	Sape;	Sape	et	civilisation;	La	Sape,	une	institution	culturelle;	Sape	et	genre	féminin;	La	Sape,	un	phénomène	planétaire;	et	Sape	et	pouvoirs	publics.	Constitué	de
textes	et	illustré	par	des	photos,	le	livre	«La	Sape	au	Congo-Brazzaville»	analyse	le	phénomène	de	la	Sape	sous	ses	différentes	facettes:	définition,	origines,	caractéristiques,	acteurs,	rapports	avec	la	société,	rapport	avec	la	culture,	rapport	avec	l	économie,	etc.	Les	illustrations	des	sapeurs	en	action	épousent,	dans	la	plupart	des	cas,	les	thématiques
développées	et	s	inscrivent	dans	le	contexte	socio-géographique	originel	de	ce	phénomène	et	de	sa	tendance	à	l	universalisation.	A	travers	ce	cheminement,	les	auteurs	identifient	la	Sape	comme	un	élément	authentique	constitutif	du	Patrimoine	culturel	immatériel	(PCI)	de	la	République	du	Congo.	Vendu	au	prix	de	24	euros,	cet	ouvrage	s	inscrit	dans
le	registre	des	pratiques	sociales	au	Congo	du	patrimoine	culturel	immatériel	défini	par	la	convention	de	l	Unesco	(Organisation	des	Nations	unies	pour	l	éducation,	la	science	et	la	culture)	du	17	octobre	Son	but	est	donc	d	identifier	la	Sape	comme	un	élément	du	Patrimoine	culturel	immatériel	à	inscrire	sur	la	liste	représentative	du	Congo-
Brazzaville.	Etape	nécessaire	pour	sa	prochaine	inscription	au	patrimoine	mondial	de	l	humanité.	Une	telle	inscription	exige	une	documentation	suffisante	de	l	élément	considéré.	C	est	pourquoi	les	auteurs	de	cette	ouvrage	ont	mené	une	investigation	sur	plusieurs	approches:	sociologiques,	anthropologiques,	philosophiques,	culturelles,	etc.	«La	Sape
au	Congo-Brazzaville»	se	donne,	par	ailleurs,	l	ambition	de	fournir	une	documentation	suffisante	et	pertinente	sur	l	histoire	de	la	Sape.	Il	permettra	aussi	de	mettre	à	la	disposition	des	lecteurs	des	éléments	indispensables	à	la	compréhension	de	ce	phénomène	quelque	peu	insolite,	qui	ne	cesse	de	susciter	de	la	curiosité,	de	la	réflexion	et	des
investigations	d	ordre	sociologique,	anthropologique	ou	philosophique.	Enfin,	cet	ouvrage	participe	particulièrement	à	la	promotion	du	tourisme	que	la	Sape	ne	cesse	d	attirer	sur	le	territoire	national.	Les	données	qui	ont	permis	sa	réalisation	proviennent	des	enquêtes	sur	le	terrain	et	de	la	recherche	documentaire.	Tout	compte	fait,	le	livre	de	Joseph
Itoua	et	Ghislain	Amédée	Moussoungou	va	au-delà	de	tout	ce	que	peuvent	présenter	les	caméras	et	autres	grands	magazines.	Ainsi,	tous	ceux	qui	voudront	regarder	la	Sape	sous	un	angle	scientifique,	au-delà	des	pas	cadencés	et	du	dandysme	militant	de	ses	adeptes,	y	trouveront,	assurément,	une	très	grande	richesse.	Véran	Carrhol	YANGA18
CULTURE	Poésie	Raymond	Loko	publie:	«Le	pont	de	l	indépendance»	«Le	pont	de	l	indépendance»,	c	est	l	intitulé	du	deuxième	recueil	de	poèmes	de	l	écrivain	Raymond	Loko,	publié	en	juillet	2017,	aux	Editions	Cana,	en	France.	La	cérémonie	de	présentation-dédicace	de	cet	ouvrage	qui	a	pour	préfacier	l	écrivain	Huppert	Malanda	a	eu	lieu,	vendredi
11	août	2017,	dans	la	salle	de	conférences	du	ministère	de	la	Culture	et	des	arts,	à	Brazzaville.	«Le	pont	de	l	indépendance»	comprend	102	pages	et	26	poèmes.	Le	poème	qui	donne	son	titre	à	cet	ouvrage,	explique	l	auteur,	à	la	quatrième	de	couverture,	«m	est	inspiré	par	un	pont	nouvellement	construit	dans	ma	ville,	Brazzaville.	Un	pont	auquel	on	a
donné	le	nom	de	Pont	de	l	indépendance.	Je	passe	dessus	pour	la	première	fois,	à	bord	d	un	taxi	:	j	étais	fasciné	par	sa	beauté	et	son	emplacement	qui	donnait	une	belle	vue	du	lit	du	fleuve	Congo.	Le	tout	me	rappelant	ces	beaux	ponts	de	l	hexagone	construits,	pour	la	plupart,	sur	la	Seine.	Le	fait	marquant,	c	est	qu	en	demandant	l	avis	du	taximan	sur
la	beauté	de	celui-ci,	il	dit	qu	il	ne	lui	disait	rien.	Quoiqu	on	ne	discute	pas	sur	les	goûts,	je	fus	étonné	et	me	posais	de	multiples	questions	sur	la	nature	de	l	homme.	N	apprécie-t-il	pas	ce	pont,	parce	qu	il	ne	l	aime	pas?	Peut-être	parce	que	celui	qui	lui	pose	la	question	n	est	pas	originaire	de	son	département	ou	de	sa	tribu	ou	encore	parce	qu	il	n	est
pas	de	son	obédience	politique?	Je	me	suis	posé	autant	R	évélé	au	grand	public	congolais	par	sa	chanson	«Isabelle»,	dans	les	Bantous	de	la	capitale,	Tchico	Tchicaya	compte,	à	présent,	plusieurs	albums	à	son	actif,	comme	celui	qu	il	a	sorti	en	2010	avec	l	orchestre	Maloango	Musica	dont	les	chansons	sont	excellemment	travaillées,	avec	un	sens	élevé
de	recherche	acoustique.	Produit	par	lui-même,	sous	le	label	«Africa-Rythms»,	l	artiste	a	réuni	les	meilleurs	requins	de	studio	pour	sa	réussite.	Dans	cet	opus,	en	bon	sociologue,	il	peint	la	société	congolaise	sur	les	deux	rives	du	fleuve	Congo,	dans	les	années	50	«Génération	ya	ba	yankee»	puis,	il	relate	son	parcours	de	Brazzaville-Kinshasa-Sydney.
Tchico	Tchicaya	n	est	pas	sorti	du	néant.	Il	a	commencé	à	fourbir	ses	armes	en	1969	au	sein	de	l	orchestre	Manta	Lokoka	de	Pointe-	de	questions	auxquelles	je	n	ai	pas	pu	donner	de	réponses.	Ne	dit-on	pas	que	celui	qui	déteste	ton	coq,	dans	le	village,	te	déteste	toi-même	aussi?	Est-ce	que	mon	taximan	avait	d	autres	préoccupations	sociales,	celle	d
admirer	les	édifices	La	couverture	du	livre.	de	son	pays	venant	très	loin	derrière?	Parlant	de	sa	motivation	à	écrire	ce	livre,	Raymond	Loko	explique:	«J	ai	écrit	un	poème	sur	ce	pont	et	je	l	ai	associé	avec	d	autres	poèmes.	Ce	pont	est	exaltant,	parce	que	très	souvent,	c	est	à	l	étranger	que	nous	voyons	ce	type	d	ouvrages;	qu	on	l	ait	construit	dans	mon
pays	et	ne	pas	le	voir,	pour	moi,	c	est	un	péché.	De	même,	j	ai	abordé	beaucoup	de	thèmes	dans	ce	recueil	de	poèmes,	pêle-mêle,	j	ai	parlé	de	la	mort,	du	cimetière,	etc.	Les	cimetières	au	Congo,	on	les	casse	pour	avoir	de	l	espace.	J	ai	donné	la	voix	à	un	mort,	pour	dire	pourquoi	on	casse	son	espace,	est-ce	parce	qu	il	n	a	plus	de	corps?	Donc,	ce	sont
des	questions	que	je	pose.	Je	donne	la	voix	à	ce	mort	qui	se	dit,	demain	et	après	demain,	je	verrai	une	maison	érigée	au-dessus	de	moi,	et	je	n	aurais	plus	d	indices	pour	les	générations	futures.	Alors	que	les	sépultures	sont	faites	pour	que	les	gens	se	souviennent	de	la	personne	morte.	En	un	mot,	je	veux	l	amour	entre	Congolais	et	que	ces	derniers
puissent	s	aimer	entre	eux».	A	propos	du	style	utilisé	dans	ce	recueil,	Raymond	Loko	soutient	que	c	est	celui	des	vers	libres.	«Je	n	utilise	pas	le	style	hermétique,	parce	que	c	est	un	message	que	je	veux	apporter»,	explique-t-il.	Rappelons	que	Raymond	Loko	est	auteur	de	sept	romans,	deux	recueils	de	poèmes	et	une	pièce	de	théâtre.	Il	s	agit	de:	«L
héritage	de	Meya»	(roman,	1997);	«Les	messages	de	la	paix»	(roman,	1998);	«Testament»	(recueil	de	poèmes,	1999);	«Le	crucifié	de	Mbanza	Kongo»	(théâtre,	1999);	«Les	mains	vides»	(roman,	2005);	«Une	folle	dans	la	cour	du	roi»	(roman,	2011);	«Les	sinistrés	de	l	au-delà»	(roman,	2013);	«Le	labyrinthe	des	roses»	(roman,	2015);	«La	République	en
jaune»	(roman,	2015).	«Le	pont	de	l	indépendance»	est	disponible	à	la	Librairie	Franck	Cana	et	chez	l	auteur,	à	Brazzaville.	Alain-Patrick	MASSAMBA	Echos	des	artistes	congolais	de	la	diaspora	Le	triple	Disque	d	or	Tchico	Tchicaya	continue	à	faire	recette	en	Australie	L	artiste-musicien	Tchico	Tchicaya	est	l	un	des	dignes	représentants	de	la	musique
congolaise	à	l	extérieur.	Il	a	gagné	sa	place	dans	le	cercle	très	fermé	de	la	world	music.	Depuis	des	années,	il	s	est	installé	en	Australie	où	il	continue	à	pratiquer	son	art	préféré,	la	musique.	Avec	sa	voix	perchée,	il	rassure	par	sa	cadence	et	l	un	de	ses	titres	«De	Brazzaville-Kinshasa	à	Sydney»	a	conquis	les	mélomanes	australiens.	Artiste	talentueux,	il
dispose	d	une	volonté	de	séduction	qui	fascine	et	entraîne	une	véritable	adhésion.	Noire,	sous	la	direction	du	saxophoniste	Paul	Ngombé	«Pincky».	Dans	ce	groupe,	sa	présence	se	fait	remarquer	par	la	sortie	de	«Theresa-Rina»	et	«Santa-Maguy».	En	1972,	il	intègre	l	orchestre	Les	Bantous	de	la	capitale,	grâce	à	la	confiance	que	lui	fait	ces	aînés	Jean
Serge	Essous	et	Nino	Malapet.	Et	désormais	va	naître,	au	sein	de	cet	ensemble,	une	attaque	chant	remarquable	constituée	de	Pamelo	Mounk	a,	Côme	Mountouari	«Cosmos».	Après	le	départ	de	ces	derniers	dans	l	orchestre	«Le	Peuple	du	Trio	Cepakos»,	il	maintient	Les	Bantous	à	un	haut	niveau,	avec	la	sortie	de	«Isabelle»,	meilleure	chanson	de	l
année	qui	a	élevé	sa	popularité.	Avec	cet	ensemble,	il	prend	part,	de	1972	à	1976,	à	plusieurs	tournées	dans	le	cadre	de	la	world	music,	dans	de	nombreux	pays	d	Afrique,	d	Europe	et	à	Cuba.	Ce	qui	lui	permet,	une	fois	de	plus,	de	1974	à	1975,	de	démontrer	Raymond	Loko.	Tchico	Tchicaya.	son	savoir	faire.	De	1976	à	1980,	il	choisit	le	Nigeria,	opte
pour	l	Afro-beat	et	entame	une	carrière	solo	en	rendant	ce	genre	populaire.	Dans	ce	pays,	il	marque	son	passage	en	compagnie	du	groupe	«Les	Evadés	de	Ponton	la	belle»,	avec	lequel	il	produit	«Mamy-Rosa»,	vendu	à	exemplaires,	et	du	coup	premier	disque	d	or.	En	1977,	il	récidive	avec	«From	Congo	to	Nigeria»,	deuxième	disque	d	or.	De	1981	à
1983,	il	s	installe	à	Abidjan,	en	Côte	d	Ivoire.	Ce	pays,	l	un	des	carrefours	de	la	musique,	lui	permet	de	mettre	l	accent	sur	la	«Rumba-soukous».	Il	y	enregistre	un	excellent	album	«L	heure	a	sonné	Régina»,	troisième	disque	d	or.	En	1982,	Tchico	Tchicaya	sort	un	titre	qui	connaît	un	succès,	«Jeannot	où	est	le	sérieux»,	meilleure	chanson	de	l	année
1982	et	n	1	aux	hit-parades	des	radios	et	télévisions	d	Afrique	de	l	ouest.	Par	la	suite,	il	effectue	des	tournées	en	Europe,	en	Australie	et	à	l	Ile	de	la	Réunion.	Déterminé	a	marqué	sa	présence	au	plan	international,	en	1983,	il	s	installe	à	Paris	(France),	appuyé	par	son	complice	Denis	Loubassou	Kifouiti	«La	Cloche».	Il	créé	différents	groupes	pour
exploiter	ses	compositions,	la	Rumba	de	manière	différente	et	originale	et	le	«Soukous-machine»	fait	tabac	en	Europe.	Il	lance	«Dynamic	afro	soukous»,	un	chefd	œuvre	qui	fera	connaître	le	groupe	aux	Caraïbes	où	il	a	occupé,	pendant	longtemps,	la	première	place	au	hit	parade	PAGE	18	-	LA	SEMAINE	AFRICAINE	N	3717	DU	JEUDI	17	AOUT	2017
Deuil	L	écrivain	Joseph	Ona	Sondjo	repose	désormais	au	cimetière	de	Vindoulou	Le	30	juillet	2017,	à	l	hôpital	général	Adolphe	Sicé	de	Pointe-Noire,	il	a	plu	à	Dieu	de	rappeler	à	Lui	son	fils,	Joseph	Ona	Sondjo,	écrivain	et	conseiller	politique	du	préfet	du	Kouilou,	Fidèle	Dimou.	La	cérémonie	funéraire	s	est	déroulée	au	domicile	du	défunt,	au	quartier
Tchimbamba,	dans	le	premier	arrondissement	Lumumba.	En	présence	de	Fidèle	Dimou,	Alexandre	Honoré	Paka,	André	Ovu,	respectivement	préfet	du	Kouilou,	de	Pointe-Noire	et	du	Niari,	ainsi	que	de	bien	d	autres	personnalités	politiques,	administratives	et	militaires.	Lisant	l	oraison	funèbre,	Chardin	Alphonse	Kala,	directeur	des	arts	et	Joseph	Ona
Sondjo.	lettres	du	Kouilou,	a	rappelé	que	Joseph	Ona	Sondjo	a	vu	le	jour,	le	31	octobre	1954,	à	Pointe-Noire.	Ville	où	il	a	fait	ses	études	primaires	et	secondaires.	Il	était	itulaire	d	une	licence	en	lettres	modernes	obtenu	à	l	Université	Marien	Ngouabi,	à	Brazzaville,	et	d	un	certificat	de	bibliothécaire	de	2e	degré	obtenu	à	l	Ecole	de	bibliothèque	de
Saint-chaptes	de	Reims,	en	France.	Il	est	aussi	détenteur	d	un	diplôme	d	études	supérieures	en	sciences	politiques	et	d	un	diplôme	supérieure	en	sciences	et	techniques	administratives	obtenus	à	l	Institut	supérieur	des	sciences	sociales	et	politiques,	à	Brazzaville.	Au	plan	professionnel,	Joseph	Ona	Sondjo	a	enseigné	le	français	au	Collège	d
enseignement	général	Lheyet	Gaboka	et	à	l	E.n.i	(Ecole	normale	des	instituteurs)	d	Owando,	dans	les	années	70.	Très	tot,	Joseph	Ona	Sondjo,	a	embrassé	la	carrière	politique.	Il	a	assumé	les	fonctions	de	secrétaire	général	de	l	U.J.S.C.	(Union	de	la	jeunesse	socialiste	congolaise),	à	Owando,	en	Il	est	plus	tard	élu	membre	du	bureau	du	comité	central
du	P.c.t	(Parti	Congolais	du	travail),	membre	du	bureau	politique	et	président	dudit	parti	dans	le	département	de	la	Cuvette.	A	Pointe-Noire,	il	était	conseiller	politique	du	préfet	du	Kouilou.	Hormis	ses	fonctions	politiques,	Joseph	Ona	Sondjo	se	compte	aussi	parmi	les	écrivains	congolais.	Poète,	écrivain	et	essayiste,	il	a	publié	plusieurs	recueils	de
poèmes,	essais	et	nouvelles.	On	peut	citer:	La	grande	saumure	(2006);	La	légende	des	âges	(2007);	Brève	historique	du	Congo	(2006);	L	aigle	de	Vandza	(nouvelle	2008);	Le	Kouilou	sans	rivage	(essai,	2009),	Makoua	ville	centenaire	(2010)	L	aethuse	(poésie	2013),	Le	rêve	interdit	(théâtre	2013)	et	Cendre	et	lumière	(poésie	2013).	Joseph	Ona	Sondjo	a
obtenu,	en	1984,	le	premier	prix	national	de	poésie	et,	en	2005,	il	a	été	primé	du	Prix	Tchicounda	de	meilleure	critique	littéraire	de	la	région	du	Kouilou,	sous	Fréderic	Pambou,	alors	directeur	régional	de	la	Culture	et	des	arts	du	Kouilou.	Comme	du	bois	de	chauffe,	Joseph	Ona	Sondjo,	affaibli	par	la	maladie,	se	consumait,	petit	à	petit,	et	la	mort	a	eu
raison	de	lui	le	30	juillet	dernier.	Il	laisse	une	veuve	et	cinq	enfants.	Il	a	été	inhumé	le	9	août	2017	au	cimetière	municipal	de	Vindoulou.	des	Caraïbes.	En	1987,	il	figure	parmi	les	meilleurs	premiers	solo	de	grand	groupe	parmi	les	auteurs	compositeurs	les	plus	inventifs	de	sa	génération,	dans	un	style	issu	de	la	«Rumba	soukous»,	avec	des	titres	à
succès	comme	«Ambiance	à	Paris».	En	1994,	Tchico	Tchicaya	figure	parmi	les	quelques	musiciens	originaires	du	Congo	qui	s	installent	en	Australie.	Il	conquit	les	mélomanes	des	villes	comme	Sydney	et	Melbourne,	en	participant	aux	grands	festivals	où	il	a	su	mettre	son	talent	en	exergue	la	modernité	du	style	«Rumba-soukous».	Deux	titres	vont
couronner	sa	grande	expérience	avec	deux	titres.	En	2000,	Premier	prix	du	meilleur	groupe	de	live	d	Australie,	«Maloango-Musica»,	Equateur	Denis	NGUIMBI	ensuite,	Tchico	Tchicaya	se	voit	attribuer	le	«Micro	d	or»,	prix	du	meilleur	chanteur.	Avec	«Maloango-Musica»,	il	se	produit,	de	1994	à	2009,	de	manière	permanente	en	Australie,	à	l	Ile	de	la
Réunion	et	en	France.	L	aboutissement	de	l	un	des	ses	albums	«Brazzaville-Kinshasa	à	Sydney»	le	replace	dans	les	circuits	actuels:	«Rumba-Soukous»/	Coupé-Décalé»/«Afro-beat».	Et	sa	carrière	musicale	se	déroule	honorablement.	Tchico	Tchicaya	reste	époustouflant	au	chant	et	à	la	guitare	avec	des	chansons	accrocheuses.	Alain-Patrick	MASSAMBA
(Source:	Star	du	Congo).19	SPORTS	Semi-marathon	international	de	Brazzaville	Les	Africains	de	l	Est	ont	la	course	dans	le	sang	Pas	de	surprise	pour	le	14	e	semi-marathon	international	de	Brazzaville,	qui	était	de	retour	dans	la	capitale.	Hommes	ou	femmes,	les	coureurs	des	Hauts	Plateaux	de	l	Afrique	de	l	Est	l	ont	dominé	avec	insolence	pour	la
treizième	fois.	Sous	le	regard	du	Premier	ministre	Ils	ont	dit:	*	Jean-Baptiste	Ossé,	président	de	la	Fédération	congolaise	d	athlétisme	**	C	est	un	peu	ce	que	j	ai	dit	dans	mon	mot,	lors	de	la	présentation	des	athlètes	avant	le	coup	d	envoi	de	la	course.	Aujourd	hui,	beaucoup	d	athlètes	congolais	entrent	dans	le	top	10	et	autour	de	cela,	je	crois	que	nous
sommes	en	train	d	aller	vers	le	sommet.	Il	nous	reste	juste	de	bien	faire	la	détection	des	athlètes	pour	que	le	sommet	soit	plus	pointu	qu	avant.	Aujourd	hui,	l	organisation,	la	participation,	tout	a	été	une	réussite.	*	Michael	Mboungou-Kiongo,	président	de	la	commission	communication	du	SMIB	**	C	est	un	pari	réussi	pour	une	édition	qui	a	eu	de	la
maturité,	la	14ème	édition	du	Semi-marathon	de	cette	année.	Revenu	sept	ans	après	ici	à	Brazzaville,	nous	pouvons	dire	simplement	que	du	côté	communication,	la	preuve	a	été	donnée	du	succès	de	cette	manifestation.	Nous	avons	communiqué,	nous	avons	eu	tous	les	supports	possibles,	le	public	est	venu,	l	animation	a	été	belle	et	je	crois	que	la
conclusion	est	une	forme	d	apothéose	pour	que	nous	puissions	nous	préparer	pour	la	prochaine	édition	si	elle	a	lieu.	*	Pierre	Mournetas,	animateur-speaker	de	la	société	française	Asel	(Ambitions,	sports	et	loisirs),	partenaire	du	Smib	**	Comme	partenaire,	Asel	arrive	avec	son	expertise	sportive	et	technique	pour	organiser,	par	exemple	la	validation
du	traçage	du	parcours	au	niveau	des	règles	internationales.	Bien	sûr,	nous	arrivons	dans	un	pays	structuré	comme	le	Congo,	où	nous	travaillons	avec	la	Fédération	congolaise	d	athlétisme,	avec	des	partenaires	comme	la	Snpc	(Société	nationale	des	pétroles	du	Congo)	et	l	ensemble	des	partenaires	locaux.	C	est	tout	à	fait	normal	d	aider,	d	encourager
les	gens	à	mûrir	je	dirais	à	grandir	et	également	à	monter	en	expertise	jusqu	à	être	capable	d	offrir	une	manifestation	comme	nous	l	avons	connue	aujourd	hui,	de	très	très	haut	niveau.	Propos	recueillis	par	Aristide	Ghislain	NGOUMA	Le	Rwandais	Félicien	Muhutila	récompensé	par	le	Premier	ministre	Clément	Mouamba.	Clément	Mouamba,	qui	en	a
donné	le	départ	et	présidé	la	cérémonie	de	remise	des	trophées	et	des	prix,	dans	le	cadre	de	la	célébration	de	la	fête	nationale.	Sponsorisée	comme	les	précedentes	par	la	S.n.p.c	(Société	nationale	des	pétroles	du	Congo),	la	quatorzième	édition	a	réuni,	lundi	14	août,	un	peu	plus	de	700	concurrents	sur	21,100km	d	un	parcours	sélectif:	une	première
boucle,	courte:	Boulevard	des	armées-parc	zoologique-boulevard	des	armées,	et	une	deuxième,	qui	a	conduit	les	coureurs	à	Bacongo,	au	centre-ville,	à	Poto-Poto,	à	Ouenzé	et	à	Moungali,	avec	l	arrivée	au	boulevard	des	armées	Alfred	Raoul.	Les	coureurs	rwandais	et	kenyans	ont	fait	la	loi	dans	les	rues	de	la	ville-capitale.	Le	Rwandais	Félicien	Muhitila
l	a	emporté,	en	1h04	31,	chez	les	hommes,	la	Kenyane	Jeruto	Agnes	Barsosio,	en	1h11	52,	chez	les	dames.	Les	meilleurs	coureurs	à	pied	du	Congo	ont	tous	pris	part	à	cette	course.	Mais,	aucun	d	eux	ne	s	est	détaché	en	relief,	qu	il	s	agisse	d	Eric	Semba,	surprenant	vainqueur	en	2015,	ou	de	Maël	Okouéké,	côté	hommes.	Ce	dernier,	n	ayant	pu	faire
mieux	qu	être	le	premier	Congolais	à	franchir	la	ligne	d	arrivée,	a	occupé	la	sixième	place	au	classement	général,	en	1h	L	autre	surprise	du	classement	national	est	venue	des	dames,	car	Clem	Mambéké,	en	1h24	17,	a	détrôné	Jodelle	Ossou,	l	inamovible	championne	des	cinq	dernières	éditions.	Une	préparation	insuffisante	et	un	manque	de	suivi,	en
plus	d	une	concurrence	acharnée	desservent,	chaque	année,	les	athlètes	congolais	participant	au	semi-marathon	de	Brazzaville.	Il	revient	aux	dirigeants	de	ne	ménager	aucun	effort	pour	leur	permettre	de	rivaliser	d	égal	à	égal	avec	les	coureurs	venus	de	l	étranger	qui	ont	la	course	dans	le	sang,	dirait-on.	«Nous	allons	placer	nos	athlètes	dans	des
centres	d	apprentissage	pour	leur	permettre	d	améliorer	leurs	performances»,	a	promis	le	ministre	congolais	des	sports	et	de	l	éducation	physique,	Léon	Alfred	Opimbat.	Reste	à	réaliser	cette	promesse.	G.M.	Classements	généraux.	International	hommes:	1.Félicien	Muhutila	(Rwanda/1h04	31	).	2.Wilson	Kiproch	(Kenya/1h08	08	).	3.John	Hakizeimana
(Rwanda/1h08	17	).	International	dames:	1.Jeruto	Agnes	Barsosio	(Kenya/1h11	52	).	2.Bornes	Jerkirui	Kitum	(Kenya/1h13	01	).	3.Josephine	Chepkoech/1h13	01	).	National	hommes:	1.Maël	Okouéké	(Brazza/1h11	38	).	2.	Romy	Ampion	(Brazza/1h13	27	).	3.Steve	Bokanga	(Brazza/1h13	29	).	National	dames:	1.	Clem	Mambéké	(Brazza/1h24	17	).	2.
Jodelle	Ossou	(Brazza/1h26	20	).	3.Jerlu	Chérie	Mantsoni	(Brazza/1h27	)	Coupe	du	Congo	de	football	Une	cinquième	étoile	pour	l	A.C.	Léopards	D	imanche	13	août	2017,	c	était	la	33e	finale	de	la	Coupe	du	Congo	de	football,	en	présence	du	Premier	ministre,	Clément	Mouamba.	Elle	a	couronné	l	A.C.	Léopards	de	Dolisie,	qui	a	remporté	son	cinquième
trophée.	Pas	encore	le	record	des	victoires	que	détient	les	Diables-Noirs,	mais	petit	poisson	deviendra	grand;	promet	l	adage.	D	autant	que	l	AC	Léopard	a	perdu	tout	complexe	sur	la	scène	nationale	et	même	internationale.	Mais	dimanche,	cela	n	a	pas	été	sans	trembler	car	le	CARA,	sa	victime,	l	a	sérieusement	fait	douter	et	contraint	à	l	épreuve	des
tirs	au	but	(0-0,	puis	4	tirs	au	but	à	3).	Après	leurs	victoires	de	2009,	2011,	2013	et	2016,	les	Fauves	du	Niari	viennent	d	ajouter	une	cinquième	perle	à	leur	couronne,	en	Coupe	nationale.	Pour	neuf	finales	d	affilée,	dont	celle	de	2010	qui	s	acheva,	malheureusement,	dans	les	vestiaires:	pas	de	vainqueur,	ni	de	vaincu!	N	est-ce	pas	drôle,	pour	une
finale?	Embarrassée	par	le	litige	ayant	fait	avorter	cette	finale,	la	Fécofoot	décida	de	ne	pas	attribuer	le	trophée	cette	année-là.	Revenons	à	la	finale	2017	disputée	au	Stade	de	l	Unité,	à	Kintélé.	Le	public	n	a	pas	Les	Fauves	du	Niari	soulèvent	pour	la	cinquième	fois	la	Coupe	nationale.	répondu	nombreux.	Mais,	la	finale	a	été	régulière.	En	somme	une
finale	très	ouverte.	Les	joueurs	ont	semblé	donner	le	meilleur	d	eux-mêmes.	En	produisant	un	football	reflétant	assez	fidèlement	son	niveau	actuel.	Un	football	avare	de	grandes	sensations,	mais	curieusement	prolifique	en	buts.	Un	but	partout	au	temps	réglementaire,	puis	deux	buts	partout	à	l	issue	de	la	prolongation!	Weston	Kalengo,	le	Zambien	de	l
A.C	Léopards,	de	la	tête,	accouchait	du	premier	but,	à	la	30e	minute	de	jeu:	0-1.	La	réplique	des	Aiglons,	vint	à	la	77e	minute,	au	passage	d	un	ouragan	nommé	Kanza	Angua.	Son	caviar	à	Cabwey	Kivutuka	permettait	à	ce	dernier	de	visiter	librement	la	cage	des	Fauves	du	Niari:	1-1.	Césair	Gandzé	(106e)	ayant	obtenu	le	deuxième	but	de	l	A.C
Léopards,	on	a	pensé	que	le	CARA	baisserait	les	bras.	Erreur,	car	il	rejoignait	son	adversaire	à	la	faveur	d	un	penalty	transformé	en	but	par	Charles	Kalonji	(118e):	2-2.	Ce	que	voyant,	l	arbitre	Soumou	a	convié	les	deux	formations	à	l	impitoyable	épreuve	de	vérité	qu	est	la	séance	des	tirs	au	but	pour	les	départager.	Elle	a	été	plus	concluante	pour	les
poulains	du	président	Rémy	Ayayos:	4	tirs	réussi	contre	2	Notes	de	voyage	Trois	médailles	qui	valent	effectivement	de	l	or	pour	le	Congo	qui	gagne	sa	place	au	Top-10	Mon	récent	voyage	à	Abidjan,	où	viennent	de	se	dérouler	les	Jeux	de	la	Francophonie,	me	permet	de	dégager	le	plus	significatif,	les	trois	médailles	d	or	remportées	par	deux	sportifs
étant	la	cerise	sur	le	gâteau	pour	le	Congo.	Grâce	à	ces	distinctions	qui	pourraient	passer	pour	des	breloques	aux	yeux	des	délicats,	la	délégation	congolaise,	sous	la	conduite	du	ministre	des	Sports,	Léon	Alfred	Opimbat,	s	est	hissée,	pour	la	première	fois	en	huit	participations,	dans	le	top	10	dominé	par	la	France	et	la	Roumanie.	Natacha	Ngoye
Akamabi,	Rendez-vous	des	cinq	continents	avec	plus	de	32	pays,	près	4000	compétiteurs	et	encadreurs,	300	représentants	des	fédérations	sportives	internationales,	200	officiels,	700	journalistes,	les	8es	Jeux	de	la	Francophonie	n	ont	pas	été	une	mince	affaire.	Ce	n	est	pas	une	compétition	mineure	comme	certains	médias	l	ont	souvent	laissé	entendre.
Le	thème	central	de	ces	Jeux	était	très	significatif:	«Solidarité-Diversité	et	Excellence».	La	cérémonie	d	ouverture,	un	spectacle	de	haute	qualité	technico-artistique	et	protocolaire,	a	été	fascinante.	Placée	sous	le	très	haut	patronage	du	président	de	Côte	d	Ivoire,	Alassane	Dramane	Ouattara,	elle	a	été	rehaussée	de	la	présence	de	neuf	autres	Chefs	d
Etat	et	de	nombreux	Chefs	de	gouvernement,	ainsi	que	les	hautes	personnalités	de	l	O.i.f	(Organisation	internationale	de	la	Francophonie),	dont	Michaëlle	Jean,	secrétaire	générale	de	l	institution.	Au	cours	de	cette	soirée,	il	a	été	rappelé	au	uns	et	aux	autres	que	la	Francophonie	c	est	le	partage	d	une	langue	et	d	une	culture,	un	espace	de	rencontre
de	partage	d	expérience	entre	opérateurs	économiques	et	sportifs	du	monde	francophone.	La	Congolaise	à	l	honneur	Le	programme	des	compétitions	sportives	a	mis	les	nerfs	des	spectateurs	et	des	athlètes	à	vif.	Six	sports	étaient	retenus.	Le	Congo	était	présent	en	athlétisme,	judo,	football	et	tennis	de	table.	Alors	que	l	équipe	nationale	de	football	lui
a	souvent	gratifié	de	l	or	(Beyrouth,	en	2009,	et	Nice,	en	2013),	la	délégation	congolaise	n	a	connu	l	émotion	de	la	plus	haute	marche	du	podium	et	l	exécution	de	l	hymne	national	que	grâce	à	deux	athlètes.	Franck	Elemba,	le	seul	sportif	congolais	au	plus	haut	niveau	mondial,	avait	ouvert	le	bal	au	lancer	du	poids	avec	un	jet	de	19,99m	synonyme	de
médaille	d	or.	Ce	moment	de	joie	et	de	grande	fête	s	était	poursuivi	avec	Natacha	Ngoye	Akamabi,	qui	avait	survolé	le	100	et	le	200m.	Deux	médailles	d	or	pour	une	Congolaise	dans	une	compétition	intercontinentale,	c	est	une	première!	A	Abidjan,	la	Congolaise	Natacha	est	tombée	du	ciel!	Une	vraie	gazelle	des	forêts.	Nous	avons	tellement	l	habitude
de	voir	les	Congolaises	ne	jouer	qu	un	rôle	secondaire	dans	les	compétitions	internationales	que	le	comportement	de	Natacha	nous	paraît	à	la	fois	agréable	et	très	significatif.	Elle	a	impressionné	par	sa	rage	de	vaincre.	On	ne	s	attendait	pas	à	sa	double	victoire.	Le	salon	VIP	de	l	hôtel	Ivoire	a	servi	de	cadre	à	Monsieur	le	ministre	Léon	Alfred	Opimbat
pour	recevoir	les	deux	héros	avant	leur	réception,	prochainement,	par	le	Chef	de	l	Etat,	en	présence	du	Premier	ministre.	Ah,	j	oubliais:	de	retour	d	Abidjan,	la	délégation	congolaise	a	été	reçue	en	grande	pompe	à	l	aéroport	Maya-Maya,	à	Brazzaville,	par	une	foule	en	liesse.	seulement	pour	les	Aiglons.	CARA	poursuivi	par	le	signe	indien	Pour	les
amateurs	des	statistiques,	c	est	le	troisième	échec	du	CARA	face	à	l	A.C	Léopards,	en	coupe	nationale	(2009,	2015	et	2017).	Les	Aiglons	ont	perdu	deux	autres	finales,	l	une	face	à	J.S.T,	en	2007,	à	Brazzaville,	l	autre,	devant	Diables-Noirs,	en	2014,	à	Sibiti.	Un	triste	record!	Le	même	dimanche,	les	femmes	ont	eu,	également,	leur	finale.	Elle	a	souri	à	l
A.C	Franck	Elemba.	Par	Roger	NTOTO	LACOMBE	Colombe,	aux	dépens	du	F.C.F	La	Source	battue	par	3-1.	Un	quatrième	sacre	mérité,	pour	les	Colombiennes.	Jean	ZENGABIO	CHAN-Kenya	2018	Le	match	de	vérité	(0-0	au	match	aller)	comptant	pour	les	éliminatoires	du	CHAN	de	football,	entre	la	R.D.Congo	et	le	Congo,	se	disputera,	samedi	19	août
2017,	au	Stade	des	Martyrs,	à	Kinshasa.	PAGE	19	-	LA	SEMAINE	AFRICAINE	N	3717	DU	JEUDI	17	AOUT	201720	PUB	PAGE	20	-	LA	SEMAINE	AFRICAINE	N	3717	DU	JEUDI	17	AOUT	2017
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